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La Celada son los chalets con 
más espacio para su jardín, 
con parcelas desde 450 m2

• 

Y construidos en una sola planta. 
Bienvenido a casa. 
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.:Mala nadciail 
Esta semana nos ha llegado 

la mala noticia de que el IPC de 
agosto se ha incrementado en 
el 0-4 por ciento. Pero ¿real
mente es hoy una mala noticia 
ese 0,4 por ciento? 

Se afirma hasta la saciedad 
que en España las cosas van 
bien porque los intereses son 
tan bajos que permiten com
prar con cierta facilidad; se 
dice que el indice de empleo 
crece sin parar, salvo tropezo
nes estacionales. No se dice, 
pero debiera decirse para com
pletar el cuadro, que unos seis 
millones de ahorradores llevan 
más de un año percibiendo 
rentas negativas y que -en 
estas condiciones- el enorme 
embalse de fondos de inver
sión tiene que empezar a 
desembalsarse en cualquier 
momento porque los inverso
res no pueden aguantar inde
finidamente perdiendo dinero. 

Esta subida del IPC podria 
ser lo contrario de una mala 
noticia, podria ser la verifica
ción de que el mercado empie
za a recibir una animación de 
la demanda. Un moderado 
aumento del IPC derivado de 
un tirón de la demanda no es 
peligroso; si hay más deman
da, pronto habrá oferta mayor 
para estabilizar los precios. 

Para producir más bienes 
destinados a una oferta mayor 
también habria que demandar 
más capital y los ahorros ten
drian que ser mejor retribui
dos, lo que no sólo compensa
rla la virtud ahorradora de 
esos españoles, sino también 
tenderla a moderar su deman
da de bienes y presionarla 
menos sobre el IPC. 

Por otra parte, para producir 
más harian falta más produc
tores, que consolidarian una 
demanda que -sin interven
ciones corruptoras del merca
do- no ha de ir inevitablemen
te acompañada de altos incre
mentos del IPC: Si los trabaja
dores gastan dinero y tiran del 
IPC cuando son consumido
res, también generan bienes y 
frenan el IPC cuando son pro
ductores. 

PUERTA de Madrid 

Edltorial 

Acuerdas, programa, alcalde v gobierna 
Hay quienes se han extraña

do por la noticia publicada en 
PUERTA DE MADRID que daba 
cuenta de que una comisión 
mixta PSOE-IU se propone vigi
lar permanentemente el grado 
de cumplimiento de los objeti
vos de gobierno municipal com
plutense. Es muy comprensible 
tal extrañeza porque parece que 
en orden a gobierno municipal 
no debiera haber nadie por 
encima de alcalde y concejales. 
Y así es desde el punto de vista 
ejecutivo. Sin embargo, no lo es 
desde el punto de vista de orga
nización política en España, 
puesto que aquí el poder real 
corresponde a los partidos. 

Hay que insistir una vez más 
en que los votantes no eligen al 
alcalde ni siquiera a los conce
jales, sino a miembros de una 
candidatura cerrada que pre
viamente ha sido elaborada por 
cada partido y. para que la cosa 
sea más expresiva, por muy 
pequeña cantidad de afiliados. 

Por ejemplo, Manuel Peinado 
no ha sido elegido alcalde de 
Alcalá por los alcalaínos, sino 
por unas docenas de militantes 
del PSOE comandados por 
Miguel Buenestado, secretario 
general de la agrupación socia
lista complutense. Los votantes 
alcalaínos tuvieron que tragar, 
como de costumbre, las lente
jas que les pusieron en el plato. 
Creemos -y hemos de confor
marnos con creerlo porque ya 
nunca será susceptible de 
demostración- que Manuel Pei
nado no hubiera sido alcalde de 
Alcalá en una elección directa y 
personal en 1999 porque en 
1999 no era nadie en la política 
complutense y sólo era conoci-

do en una pequeña parte de la 
sociedad alcalaína. Esta afir
mación no significa negar la 
valía que pueda tener, sino 
poner de relieve que era un des
conocido y, por ello, sin cotiza
ción real para alcalde por sí 
mismo en ese momento. 

No son los alcalaínos quienes 
han hecho alcalde a Manuel 
Peinado, sino su partido y sus 
aliados. No hay lugar para la 
decepción: los alcalaínos vota
ron sabiendo que sus votos se
rían utilizados como un cheque 
en blanco por los dirigentes de 
los partidos que los recibieran. 

La novedad es que en esta 
ocasión ha habido que formar 
una alianza mayoritaria para 
alcanzar el poder para gober
nar. Y esa alianza mayoritaria 
se ha producido, al menos en 
teoria, sobre la base de un pro
grama de gobierno común. Ese 
programa común no ha sido 
elaborado formalmente por los 
grupos de concejales de PSOE e 
IU, sino por sus ejecutivas, y 
por ello las ejecutivas serán res
ponsables de su grado de cum
plimiento. Todo muy ortodoxo. 

Esta reunión de la comisión 
mixta ha coincidido en el tiem
po con el afloramiento de cier
tas tensiones entre las organi
zaciones políticas y alguno de 
sus concejales, alcalde inclui
do. Quizás algunas desviacio
nes del grupo de gobierno res
pecto al programa -y, más que 
respecto al programa, respecto 
a su propósito- hayan urgido la 
reunión de la comisión, que ha 
anunciado su misión de mante
nerse vigilante para que los 
actos de gobierno se inscriban 
en el marco de los acuerdos. 
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Pensiones 
Los debates sobre si hay que 

pagar pensiones a quienes no 
han adquirido derecho a pen
sión alguna, así como quién 
puede pagarla o complemen
tarla, son sin duda magistra
les en cuanto a hermenéutica 
presupuestaria y rozan las 
exquisiteces gramaticales. Por 
ejemplo, parece que si el dine
ro -o el complemento del dine
rillo- recibe el nombre de pen
sión, es cosa de la administra
ción central; sin embargo, si lo 
llamamos asistencia social, 
puede incluirse entre las com
petencias de las administra
ciones locales. Aun así, los 
ortodoxos no ven bien que los 
gobiernos locales den ni un 
duro a pensionista alguno, por 
hambriento que esté (el pen
sionista, no el gobierno, que 
éste siempre está gordo). 

Así, el mismo ayuntamiento 
no competente para dedicar 
algún dinero a suplementar 
directamente el poder adquisi
tivo de ciertos pensionistas 
para quienes es un problema 
hasta comprar una botella de 
butano, sí es competente para 
contratar con vistas a dar 
ciclos de conferencias "para 
mayores" a algunas lozanas 
minifalderas y a algunos ale
gres toca.flautas que hagan 
saber a olvidadizos octogena
rios que el sexo comienza a los 
noventa años; y es competen
te, sobre todo, para pagar 
millones a amigos que expli
quen no las sutilezas del Qui
jote -los cultos modernos no 
caen tan bajo en la vulgaridad 
cultural-, sino los detalles de 
los tres pelos que una proba
ble seudohermana de Cervan
tes -o quizás un injustamente 
no reconocido hermano bas
tardo con tendencia a cruzar 
la calle- tenía en un lunar de 
la ingle izquierda. 

Los ayuntamientos pueden 
tirar el dinero de los contribu
yentes en tonterias porque eso 
es social Pero dejarse de coar
tadas para beneficiar a los de 
su cuerda y dar algo de dinero 
a los más necesitados es sacar 

· los pies del tiesto. 
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Este solar es ~l terreno comprado por Contin.ente para construir su centro comercial. 

La parcela destinada a superficie comercial sigue siendo un solar 

Los vecinos de Espanales acusan a FECIHE 
de impedir el abastecimiento comercial 
La Asociación de Vecinos de Espartales Sur acusa a la Federación del Comercio del Henares 
(FECOHE) de impedir el abastecimiento comercial en la nueva barriada complutense al retrasar 
la construcción de un centro comercial en el solar previsto para ello. Los terrenos comprados por 
Continente siguen siendo un solar ya rodeado por viviendas mientras· los. vecinos de Espartales 
se quejan de que para comprar una shiiple barra de pan se ven obligados a coger el coche y reco
rrer casi cuatro kilómetros. "Queremos que cuanto antes se construya un centro comercial don
de podamos abastecernos con toda normalidad", manifestó el presidente de la asociación de veci
nos de Espartales Sur, Juan José Manzanares, quien añadió a continuación:· "Si estamos en la 
situación _en que estamos ha sido· por culpa de FECOHE". 

Juan . José Manzanares en . Espartales Sur. Sólo hay 
manife.stó: ."La solución que se dos .bares. Anteriormente hu
ha previsto para· la dotación bo una tienda de frutos secos 
comercial eri Espartales, que que· trffia P?Il y de todo. pero 
es precisamente la de que se . ya no existe porque parece ser 
conceda ·licencia a Continente que carecía de licencia . En 
para que se instale en la par- cualquier caso, dentro del 
cela que adquirió, y que se polígono de Espartales no hay 

· deje fa posibilidad para que ni una tienda. Para comprar el 
FECOHE instale pequeños pan o cualquier otro product9 
comercios u otra superficie de básico y diario te tienes que 
tipo cómercial, nos parece la desplazar o al Chorrillo o a la 
solución adecuada. Lo que nos . Ciudad del Aire. En esta situa
da pena y nos entristece es ción quieq tiene mucha culpa 
que esto llegue dos Íiños des- es FECOHE. La verdad es que 
pués de estar viviendo noso- . los proyectos que han presen
tros en el barrio. La triste rea- tado para instalarse en Espar
lidad es que estamos exacta- tales no nos parecen inuy via
mente igual que hace dos · bles -y lo único que han conse
años. Entonces Continente guido h _a sido retrasar la 
tenía su parcela y FECOHE situación. No creemos que 
tenía posibilidad de construir Continente se.a una competen
lo que quisiera. Es dedr, que cia para ellos, puesto que ya 
estamos igual que hace dos existen grandes superficies en 
años, pero sin comercío": Alcalá. Quierl está habituado a 

Manzanares explicó: "Ahora comprar en lina gian superfi
mismo no hay ninguna tienda cie no va a cambiar porque 

ta de septiem•,re de t999 

haya muchos pequeños 
comercios, y quien está · acos
tumbrado .a · éomprar en 
pequeñas tiendas tampoco va 
a ir a una gran superficie por
que la hayan hecho nueva. 

. Total, que lo único que ha 
logrado FECOHE ha sido 
retrasar que se construya el 
centro comercial en Esparta
les y no dar una solución a los 
vecinos. En lo único que han 
pensado es en su interés y nos 
han dtjado abandonadas a 
casi 4.000 personas durante 
dos años". 

Manzanares afirmó: "Si hace 
un par de años hubiera estado 
construido Continerite·o lo que 
fuera, podriamos comprar al 
lado de nuestra casa, como 
hace todo el mundo. No es así 
y comprar una barra de pan 
nos cuesta 40 pesetas, más 
gasolina y más tiempo. Si 
Continente es lo más rápido 
que van a construir, que venga 

.......... 
••C11Ua1•" 

Continente. Al fin y al cabo 
ellos ya tienen 650 millones 
por -la parcela, y FECOHE no 
ha· pagado absolutamente 
nada por ninguna parcela. 
Desde luego qtie pensamos 
que es mucho más rápidg que 
venga Continente'.'. 

El presidente de la aso
ciación de vecinos rujo: "Lo 
que no entendemos es que 
FECOHE siempre haya critica
do la instalación de Continen
te en Espartales y nunca haya 
rucho nada de que Hipercor se 
vaya a instalar en La Garena. 
Además, para mi entender lo 
que más daño puede hacer al 
pequeño comercio es Hipercor 
porque se trata de.-una gran 
tienda · especializada, con un 
trato y unos productos selec
tos. Es en eso en lo que el 
pequeño comercio compite con 
las grandes superficies". 

Juan José Manzanares Aña
dió: "Lo que la · asociación de 
vecinos espera es que FECO
HE deje ya la cabezoneria, que 
deje de perjudicarnos y se 
avenga . a .razones. Los que 
estamos sufriendo y pagando 
las consecuencias somos los 
vecinos porque ellos 'lo único 
que están hadendo es retrasar 
una cosa que antes O" después 
se va a hacer". 

Preocupación 
por los realojos 
En otro orden de cosas. la 

asociac10n de vecinos de 
Espartales se ha dirigido a los . 
grupos políticos del ayunta
miento para conocer su postu
ra acerca de la noticia apareci
da en PUERTA DE MADRID 
s<;>bre la llegada de realojos a 
la barriada. En muchos porta
les de Espartales se ha puesto 
el recorte del articulo publica
do por PUERTA DE MADRID y 
ya ha comenzado a manifes
tarse la indignación de los 
vecinos. La asociación de veci
nos ha enviado cartas a los 
grupos políticos pidiéndoles 
qué se definan si están a favor 
o en contra de que se instalen 
en la promoción de viviendas 
del MMA unos 36 realojados. 

Según el concejal del PP 
Jesús Domínguez, la CAM 
renunciaria a sus beneficios 
en Espartales, unos 350 millo
nes de pesetas, a cambio de 
q4e el ayuntamiento admita 
los 36 realojos pendientes; eso 
significa que por cada familia 
realojada la CAM pagaria al 
ayuntamiento unos 1 O millo
nes de pesetas aproximada
mente. 

PUERTA de Madrid 
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Comienzan las clases, 
comienza el fracaso escolar 

El 50% de los alumnos fra
casa o abandona sus estu
dios. Según estimaciones del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, durante el año aca
démico 1992/93, unos 
376.177 adolescentes de en
tre 14 y 17 años no han esta
do escolarizados, que es tan
to como decir que la mayoria 
de ellos, que ni estudian ni 
trabajan, sólo tienen la calle 
como recurso para pasar el 
tiempo, buscarse la vida y, 
fundamentalmente, para en
frentar la etapa más dificil y 
delicada de su proceso de so
cialización. 

Estamos viviendo una era 
de fracasos humanos cuyas 
manifestaciones son la vio
lencia, la delincuencia, las 
minusvalías, la drogadicción, 
el alcoholismo y la impoten
cia ante la falta de trabajo. El 
fracaso escolar se constituye 
en un paso intermedio en 
esa dirección y en el caldo de 
cultivo donde germinan esos 
otros fracasos. 

Según el informe del Con
sejo Escolar del Estado 
1994-1995 el fracaso escolar 
afecta al 50% de la población 
escolar. Es el fracaso del 
alumno pero también es el 
fracaso de la escuela y del 
sistema de enseñanza. Una 
escuela, un sistema de ense
ñanza que produce un resul
tado de un 50% de fracaso 
escolar debería ser cuestio
nado frontalmente, de raíz. 
¿Por qué esta escuela no sir
ve, no funciona y es un fra
caso? 

La escuela actual tiene 
poca historia y poco futuro. 
No existía hace 200 años. 
Nació como resultado de la 
revolución industrial inglesa 
y de la revolución política 
francesa para satisfacer las 
necesidades de una sociedad 
que ya no existe. Se trataba 
de aparcar a los niños en 

. algún sitio y, de paso, apro
vechar para que aprendieran 
religión, sumisión y respeto 
a la autoridad. 

Como resultado de esa his
toria todavía son mayoría los 
colegios en los que lo que se 
demanda al alumno no es 
pensar, imaginar y crear, 
sino disciplina, quietud, si
lencio y puntualidad. La 
libertad, la democracia y el 
respeto a los derechos del 
semejante, valores funda
mentales de nuestra socie
dad, sólo pueden trasmitirse 
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en una práctica cotidiana de 
estos valores y no en la 
opuesta, que es la de la es
cuela actual. 

En la sociedad industrial 
se enseñaba el pasado, por

que traía durante sus prime
ros 6 años de vida y es fun
damental que la escuela no 
lo desbarate como suele 
hacerlo. 

La prevención de las difi
que el futuro 
iba a tener los 
mismos ras
gos. La socie
dad industrial 
necesitó pre
parar en serie 
operaciones 
para cadenas 
de montaje y 

Se trataba de aparcar 
a los niños en algún sitio 

y, de paso, aprovechar 
para que aprendieran 
religión, sumisión y 

respeto a la autoridad 

cultades esco
lares requie
re, más que 
grandes pro
yectos e inver
siones econó
micas, una 
gran inversión 
humana de 
amor, afecto, 

amplias oficinas pobladas de 
escritorios, en los que la 
característica era la puntua
lidad, la disciplina y el traba
jo rutinario. La escuela se 
transformó en el anticipo de 
esa sociedad. Uniformada, 
ropa uniforme, rígida distri
bución en aulas, rigidos gra
dos y títulos, papel autorita
rio del personal docente, 
administrativo y de dirección 

comprensión y paciencia. 
Todo el tiempo que los · pa
dres dediquen a sus hijos en 
los primeros meses y en los 
primeros años se lo ahorra
rán en tiempo de dedicación 
posterior, en síntomas, ma
lestares, trastornos somáti
cos, fracaso escolar, gambe
rrismo, violencia, delincuen
cia y toxicomanías. La pre
vención es económica y efi-

Para prevenir el fracaso escolar 
y en consecuencia el fracaso en la vida 
necesitamos una nueva escuela basada 
en estimular el interés, la inquietud, 

la imaginación, la creatividad, 
las habilidades y aficiones del niño 

y timbres y campanas mar
cando horarios fijos para 
todo. 

Para prevenir el fracaso 
escolar y en consecuencia el 
fracaso en la vida necesita
mos una nueva escuela ba
sada en estimular el interés, 
la inquietud, la imaginación, 
la creatividad, las habilida
des y aficiones del niño, para 
conseguir despertar curiosi
dad, interés, 

caz. La rehabilitación es cos
tosa y sus resultados son 
inciertos. 

El vehículo esencial del 
proceso de aprendizaje es el 
amor y la identificación con 
un objeto querido y ese sen
timiento debe ser construido 
inicialmente en el clima fa
miliar. La estructura familiar 
es irremplazable. El niño, la 
niña, necesitan quienes 

entusiasmo y 
deseo de par
ticipar y 
aprender. La 
energía de los 
docentes de 
esa nueva es
cuela tiene 
que estar cen
trada en esos 
objetivos y no 
en el orden, la 
disciplina, el 
silencio y la 

La prevención de las 
dificultades escolares 

cumplan cada 
una de esas 
funciones. Pe
ro además a 
los docentes 
les correspon
de un papel 
fundamental 
en la preven
ción de las 
dificultades 
de aprendiza
je, mediante 
el manteni-

requiere, más que 
grandes proyectos e 

inversiones económicas, 
una gran inversión 
humana de amor, 

afecto, comprensión 
y paciencia 

quietud. El deseo de saber 
está en la naturaleza inquie
ta del niño. La escuela debe 
constituirse en el sitio en el 
que el sujeto continúe su 
aprendizaje al increíble ritmo 

miento y el 
desarrollo del deseo de 
aprender y de concurrir al 
centro escolar. 

Los dos pilares sobre los 
que debe asentarse el apren
dizaje escolar los constitu-

yen, uno, la actividad lúdica 
-el niño sólo aprenderá en 
dimensión lúdica, jugando
y, dos, enamorándose y apa
sionándose primero por la 
lectura y luego por la escritu
ra, cuyos aprendizajes siste
matizados no deben comen
zar antes de cumplidos los 
seis años. 

La escolaridad debe consti
tuirse en un proceso integra
dor del desarrollo intelectual, 
corporal, afectivo y artístico 
del niño. Es imprescindible 
que todos estos procesos res
peten cuidadosamente el rit
mo individual, personal y 
diferente de cada niño. For
zarlo es romperlo. 

Que se aaliaue 
la lOGSE 
La LOGSE ha cambiado 

muchos de los retrógrados 
objetivos de la educación tra
dicional y constituye la legis
lación adecuada para intro
ducir algunos cambios im
portantes en la práctica edu
cacional. Pero la WGSE no 
se está aplicando. Es una ley 
que requiere ampliación de 
presupuestos y éstos, por el 
contrario, han sido reduci
dos. Requiere docentes pre
parados y reciclados en el es
piritu de la ley y esto no se ha 
cumplido ni está previsto. 
Conseguir que se aplique la 
WGSE seria un avance im
portantísimo respecto de una 
escolaridad tradicional retró
grada y pesimista. 

Estos párrafos han sido ex
traídos del Documento 1999 
de Filium que han sido edita
dos bajo la forma de un libro 
con el titulo de "¡No quiero 
estudiar!". Desde su inicio en 
España en 1977, FILIUM ha 
asumido la importancia de la 
tarea de la prevención prima
ria, dedicándose a sensibili
zar a los responsables de los 
medios de comunicación, 
autoridades y a la población 
en su conjunto. El objetivo 
más concreto e importante de 
FILIUM, es lograr un mayor 
conocimiento y comprensión 
en los padres en particular y 
en la sociedad en general, 
acerca de la problemática 
infantil y adolescente, desti
nado a conseguir que los 
niños sean concebidos, naz
can, se críen y se eduquen en 
una atmósfera de amor y de 
comunicación, que favorezca 
el desarrollo de su personali
dad equilibrada. Es impor
tante que cada familia se 
constituya en protectora del 
equilibrio de sus hijos. 

JuanPUNDIK 
Presidente de FILIUM 

.· 
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Una docena de universida
des estatales y una pareja de 
universidades privadas, 
creo, eran todas las que a 
principios de los años cin
cuenta teníamos en España. 
Y para acceder a la carrera, 
previamente se había de su
perar un terrible Exámen de 
Estado ante cátedras uni
versitarios, desde los Cole
gios Privados o Institutos de 
los que procedíamos, con la 
demostración ante tan sesu
dos cátedras de más que 
importantes conocimientos 
en Ciencias y en Letras, en 
exámenes escritos y orales, 
so pena de volver a la si
guiente convocatoria. Eso sí, 
no había límite en el número 
de las convocatorias a las 
que podías presentarte. Yo 
recuerdo que aquel año 
aprobó un mozo salmantino, 
más dedicado al deporte que 
al estudio, que se presenta
ba en decimotercera oca
sión. Dura forma era esta la 
de entrar en la universidad, 
aquellos años en los que ya 
era duro hasta el subsistir 
para tantos españolitos. 

Eso sí, quienes superaban 
tanta prueba, culminada por 
el Examen de Estado, tení
an una cultura general sufi
ciente para con el mero titu
lo de Bachiller poderse afir
mar de ellos que no eran 
ninguna clase de burropar
lantes, pese al uso y al abu
so memoristico que tal siste
ma tenia. Cultura general 
necesaria para sentarse en 
un aula universitaria e ini
ciar una formación superior. 
Al menos yo así lo entiendo. 
Como entiendo también que 
la cllltura general con la que 
se entraba en la vida univer
sitaria en aquel entonces, 
nada tiene que ver con la tan 
escasa cultura, también yo 
lo creo así, con la que hoy se 
permite acceder a la vida 
universitaria. Tal vez ello se 
vea compensado por el he
cho de que muchos docentes 
universitarios de los que hoy 
pueblan las numerosas uni
versidades que hoy tenemos, 
posiblemente en aquellos 
tiempos no habrian mereci-

Las conndencias de Don Miguel 

Reválidas 
y universidades 
Hace ya muchos, muchísimos, yo diría que hasta demasia
dos años, que dejé la Universidad, que abandoné la siete 
veces centenaria universidad salmantina, en la que cursé 
mis estudios. Tantos años hace que ya también hace un 
montón de años en que nos reunimos los supervivientes, 
para celebrar las Bodas de Plata, los veinticinco años 
transcurridos desde la fecha en que terminamos la carre
ra. Y en tantos años son tantas las cosas que han sucedi
do que tengo la convicción de que casi nada -no sé si para 
suerte o por desgracia- tiene nada que ver la universidad 
actual, las muchas actuales universidades, públicas y pri
vadas, -muchas, afortunadamente- con aquellas pocas uni
versidades que en aquellos años se repartían por el país. 

do ni el titulo de estudíantes, 
estudíantes en aquellas uni
versidades, en las escasas 
universidades de entonces, 
en Santiago o en Oviedo o 
en las de Salamanca o las 
de Granada y Sevilla. Que, 
por si ello fuera poco, ya en 
aquellos tiempos y pese a ser 
pocas las Universidades, al
gunas de ellas eran conside
radas como de segunda dívi
sión junto a las que eran 
consideradas cabeceras. Y 
no miro atrás con ira sino 
hacia el presente con critica 
y hacia el futuro con preocu
pación. 

Bien cierto era que más de 
un buen cerebro se perdía 
por la escasez de universida
des y las dificultades de ac
ceso a las mismas. Y desde 
luego más pérdidas habria 
entre las clases sociales me
nos pudíentes. De una reali
dad constatada a una dema
gogia obligatoria, el paso era 
inmedíato. Y como buenos 
hispanos, del blanco al ne
gro se pasa con facilidad, ol
vidando las tonalidades gri
ses. O dícho de otra manera, 
de una universidad dificulto
sa en su acceso y en su tran
sitar por ella a la universi
dad masificada, de entrada 
fácil y deambular más fácil 
aún, no hay más que un 

paso. Y para darlo ahí están 
las leyes. 

El sistema de las reválidas 
para ingresar en la Universi
dad se implantó a mediados 
del pasado siglo por el en
tonces ministro de la cosa, 
hoy callejeado en el Foro, 
Claudia Moyano. A través de 
muy díversos planes, cada 
uno de ellos más acomodati
cio que el anterior, subsistió 
hasta la Ley General de Edu
cación de 1970. Más de un 
siglo. En 1970 desaparecie
ron las trabas y barreras 
para la llegada a la Universi
dad, liquidando el clasismo 
social que se denunciaba por 
muchos, y tal vez con impor
tantes razones . Especial
mente era denunciado por 
partidos entonces llamados 
progresistas; progresismo 
que yo al menos cada vez veo 
más dificil de apreciar, por 
eso de que tantos y tantos 
progresistas cuando llegan 
al poder, a la caja y a esas 
cosas, dejan de ser clasistas, 
progresistas y hasta simple
mente honrados olvidando 
pronunciarse en tales nimie
dades. Van más a lo suyo, 
que suele ser lo que antes 
era lo ajeno, a lo que se dedí
can con puntualidad y sin 
tiempo para otras cosas. 
Pero a lo que íbamos, de la 
ardua dificultad para ser 

universitario a la actual faci
lidad con la que tanto zoque
te llega a la misma, incluidos 
algunos zoquetes entre los 
que se dedican a enseñar 
con auténtica osadía, la pro
pia del ignorante, sólo va un 
paso, paso tan breve que 
ahí está, que como la prima
vera, ha venido, nadie sabe 
como ha sido. 

Los rectores, que mejor 
que nadíe saben cómo está 
el asunto , han dado un 
toque de atención al gobier
no: hay que seleccionar a las 
manadas que hoy asaltan la 
universidad, de la que en 
exceso tantos salen inservi
bles para casi todo, pese al 
dinero que su formación ha 
costado. Y a pesar de lo cla
ro que está todo, mucho aco
modado en la enseñanza no 
quiere más líos de los que 
hay. A muy pocos interesa 
cambiar el sistema actual 
por otro más pragmático y 
competitivo, que es obligado 
de cara al futuro. Y al Go
bierno al que menos, pues le 
tacharian de retrógrado, ca
rente de sensibilidad social y 
todas esas cosas que tan 
bien saben decir algunos 
golferas, profesionales de la 
política bien retribuida. 

De mejorar la Universidad , 
nada, al menos por ahora. 
La universidad mejor que los 
rectores quieren no se pon
drá en marcha, al menos por 
ahora. La incultura, en ge
neral, del actual bachillerato 
llevará a las universidades a 
demasiados acomodaticios 
huéspedes, entre cuya canti
dad, como siempre, saldrán 
adelante los de siempre. Los 
políticos no quieren univer
sidades de calidad, que la 
cosecha de votos menguaria. 
Sigamos como hasta ahora, 
que ya llegará el día en que o 
se cambia o se arrojará todo 
por el precipicio. Cada vez 
falta menos para que los ac
tuales caminos lleguen has
ta el borde del abismo, cada 
día más cercano. ¿Y cuando 
lleguen allí, qué? .. . 

Manuel GALVÁN 
FRADEJAS 
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·. ·Esa es exactamente la ·autori~ ·. ·:· . 
d.ad qué .. . ansiari~os teri~ y· · ·~· ·· .·· 
conocer muchos· de 'los .defrau- · 
dados ·vecinos de · esta esquil

Un alcalde 
mada ·ciudad alcalaína: Uh 
ALCALDE. Desde que llegó la 
cosa progresista, salvo el señor 
Valenzuela, -primer alcalde de 
la democracia, que no se llevó 
ni un duro y le tocó bailar con 
la primera que llegó, la más 
fea-, todos los demás han 
resultado seres superficiales, 
vanidosos, manirrotos, moro
sos, demagogos, incapaces y 
algún presunto desviado. Y no 
hay más cera mientras sean las 
cuadrillas de tiranos y falsarios 
que comandan los partidos . 
políticos los encargados de 
endosarnos a sus adeptos más· 
convenientes. Por lo que jainás 
tendremos un ALCALDE. La 
servidumbre debida a los capos 
del partido descarta de antema
no a cualquier hombre integro. 
Por eso el cabeza de lista siem
pre será alguien sin personali
dad, un don nadie a las órde
nes del podrido aparato dicta
torial de cada partido. Sumi
sión servil que lleva consigo, 
naturalmente, una contrapres
tación. Como es la de reportar
le al nominado la embaucadora 
e ilusoria satisfacción de dar 
rienda suelta a esa forma infe
rior del orgullo llamada vani
dad y, en algunos casos, a lle
narse el bolsillo cuanto quiera 
a costa del machacado contri
buyente. De ahí que, sin 
importarles la situación admi
nistrativa y económica del 
ayuntamiento que han de regir, 
la primera alcaldada sea asegu
rarse una cuantiosa retribu-

En el número 1.633 de este 
semanario, el especial de ferias, 
se publicaba lá carta que había 
enviado don José Maria Rodrí
guez, en la que este señor pro
testaba por la actuación de los 
bomberos, la Policía Municipal y 
Protección Civil (especialmente 
esta última) en el espectáculo 
piromusical organizado en el 
patio de Sementales como colo
fón a las fiestas de San Bartolo
mé de este año. Y después de 
tan airada exposición del señor 
Rodríguez yo quiero romper una 
lanza en nombre· de los volunta
rios (no olvidemos este detalle) 
de Protección Civil, ya que yo sí 
sé dónde estaban, quizá porque 
mis dos hermanos están en esa 
agrupación. He vivido ya varias 
ferias con mis hermanos como 
voluntarios y sé que somos en 
extremos desagradecidos. Esta
mos hablando de una agrupa
ción que carece de muchos 
materiales que quizá nos parez
can imprescindibles, pero que 
suplen esa carencia con un 
comportamiento digno de ala-

PUERTA de Madrid 

: ción. eXterisiva a todos los que 
le acompañan en el negocio. 

En el _de Agonizantes, por 
ejemplo, como el pacto presen
ta una suma de quince conce
jales, pues quince concejalias 
liberadas con sueldo, incluida 
la del señor Suárez, quien se 
jactó de decir públicamente -yo 
lo vi y escuché- que no iba a 
cobrar ni un céntimo como 
concejal y tenemos que pagarle 
tres millones y medio de pese
tas anuales. Digo que si ese 
pacto hubiese reunido a veinti
dós concejales, pongo por caso, 
seguro que el catedrático 
hubiera estado obligado a 
inventar veintidós concejalias a 
sobre lleno, que con los cinco 
tragaldabas del PP. tendríamos 
que cargar con el oneroso cos
to de los veintisiete. Y si a esta 
ciudad le correspondieran 
setenta concejales, tengan por 
seguro que setenta serían las 
concejalías con sus correspon
dientes panzas que habríamos 
de llenar. 

Y esto es así porque estos 
señores no vienen a servir al 
ciudadano. No está lo primero 
en su agenda administrar los 
impuestos del contribuyente 
con probidad y decencia, como 
es su obligación, sino dilapidar 
lo que no está en los escritos. 
Desvergüenza de quienes 
gozan de la prerrogativa de no 
tener que responder ni de su 
conducta ni de su incapacidad 
manifiesta a los que les pagan: 
los contribuyentes. 

Vamos a ver. A los ciudada
nos que deseen ingresar como 
funcionarios de carrera en la 
administración española les 
exigen, además de los estudios 
académicos necesarios para 
optar al puesto que fuere, 
aprobar un examen oposición. 
Y los que superan la prueba se 
encuentran con una prestación 
económica preestablecida para 
cada escala y, desde luego, 
quedan supeditados a la ley 
laboral vigente, como cada hijo 
de vecino en sus respectivos 
trabajos. En cambio, los ciu
dadanos que toman la opción 
política para acercarse a la 
administración sólo tienen que 
militar en alguno de los parti
dos políticos de este país. Sién
doles preceptivo lanzar por la 
borda toda entereza y dignidad 
propia, ya que han de sobrevi
vir ejerciendo un vomitivo 
navajeo trapero y lamiendo un 
buen número de culos; sobre 
todo, el culo del figura más 
sobresaliente del momento, si 
quiere ver su nombre en una 
lista electoral. Y ya está. Quie
ro decir que, por muy abultado 
que sea el curriculum, por 
mucha valla profesional que 
posea el individuo, para acce
der a un cargo de cualquiera de 
las administraciones del Esta
do, un político no encuentra 
más exigencia que la expuesta. 
Ante lo que uno se pregunta: 
¿qué autoridad moral y aval de 
conocimientos adecuados al 
desempeño de un cargo públi
co presenta esta gente y quién 

Protección Civil 
banza en muchos casos. Estos 
chicos son en su mayoría gen
te joven que no cobra un duro; 
mientras la mayoría de los alca
laínos estamos de fiesta, con 
nuestros amigos o familia, dis
frutando de los espectáculos 
(mejores o peores) que aconte
cen en nuestra ciudad, ellos 
van de un servicio a otro, tra
tando de prevenir lo previsible y 
de paliar lo imprevisible. En fin, 
que mientras yo estaba bailan
do en el campo de la Paloma 
estos chicos estaban atendien
do a los que se habían excedido 
con el alcohol o a los que habían 
recibido un mal golpe en una 
pelea. Y mientras este señor 
estaba tan "terriblemente preo
cupado" en el Parque de Semen
tales, le puedo asegurar que 
Protección Civil también estaba 
allí. ¿Dónde?, se preguntará. 
Pues dentro del patio, al pie 
mismo de los fuegos artificiales, 

con más riesgo para ellos del 
que nosotros corrimos nunca. Y 
lo sé porque yo estaba a escasos 
diez metros de la herida más 
grave ese día. Lo que pasó fue 
mala suerte o si fue deficiencia 
de alguien no fue de esos volun
tarios. Y los que no estaban den
tro estaban apartando coches, 
como el que a este señor le blo
queaba el camino, y lo estaban 
haciendo a pulso, codo a codo 
con los bomberos, porque los 
coches de lucha contra el fuego 
no podían pasar, porque noso
tros, los civilizados alcalaínos, 
somos tan descuidados que de
jamos el coche donde nos ape
tece sin pensar en que por ahi 
puede tener que salir la gente. 

Sí señor. Los voluntarios de 
Protección Civil han estado allí 
todas las Ferias. Si uno no se 
los encontraba por las calles es 
porque estaban allí donde hací
an falta, no paseando. Pero cla-

.. 
coño creen ser para ponerse el 
sueld9 que se les ponga en los 
cojones? . Y otra pregunta: 
¿cuál es el salario patrón por el 
que se rigen? Porque el sueldo 
minimo interprofesional anda 
por las setenta mil pesetas 
mensuales. Y nos acabamos de 
enterar de que los jueces y fis
cales que no pertenecen al 
Supremo -la gran mayoría
ganan unas trescientas mil 
pesetas. Algunos médicos de la 
administración no llegan a los 
treinta mil duros. Y el sueldo 
medio de los currantes y 
muchos titulados superiores 
que trabajan en cadenas de 
montaje está entre cien y cien
to veinte mil pesetas. Entonces, 
¿a santo de qué un concejal 
alcalaíno, en este caso, que lle
ga sin puñetera idea de lo que 
ha de hacer, cobra desde el pri
mer dia trescientas ochenta y 
tres mil quinientas sesenta y 
nueve (383.569.-) pesetas men
suales, que por catorce pagas 
son unos cinco millones tres
cientas setenta mil pesetas 
(5.370.000.-) anuales? Y como 
hay que sumar, más o menos, 
el 30% de tasas a la Seguridad 
Social, un millón seiscientas 
once mil (1,611.000.) pesetas, 
resulta que lo que pagamos a 
cada concejal liberado es la 
bonita cantidad de seis millo
nes novecientas ochenta y una 
mil (6.981.000.) pesetas por 
año~ Cantidades que hay que 
añadir a las que también nos 
sacan para subvencionar a sus 
partidos políticos. 

Jaime 
TUR JEREMÍAS 

ro, si para sentirse seguro hay 
que tener encima continuamen
te a bomberos, policía, Protec
ción Civil, Fuerzas Armadas, la 
Marina de los Estados Unidos, 
la ONU y a la congregación de la 
Virgen de la Soledad, pues no, 
creo que en Alcalá de Henares 
no hay efectivos suficientes. 
Para suplirlo, hay algo que se 
llama responsabilidad personal. 

En fin, como las cosas sigan 
por este camino, acabaremos 
mordiendo la mano que nos da 
de comer. De momento, ya esta
mos acusando a aquellos que 
nos ayudan, y de un momento a 
otro va a parecer que Protección 
Civil hundió el Titanic, mató a 
Kennedy y secuestró a Hofa. Los 
chicos hacen un esfuerzo, al 
menos debemos reconocérselo. 

Y a ver si perdemos la puñete
ra costumbre de creer que 
somos los mejores entrenadores 
de fútbol, alcaldes y políticos. 
Así no vamos a ninguna parte. A 
ninguna. 

Tomú·SENDARRUBIAS 
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En contestación al referi
do articulo publicado en el 
Boletín por el ex-alcalde de 
Los Santos de la Humosa, 
Don Daniel Meco Roma, en 
el que dice que los terrenos 
expropiados han sido solici
tados por los antiguos pro
pietarios, queremos rebatir 
algunas de las afirmaciones 
que en el mismo vierte. 
Pero, antes de comentar 
algunos párrafos, aconseja
mos al entonces Sr. Alcalde 
que no ignore que entre 
esos propietarios solicitan
tes se encuentra su esposa, 
y que habría sido más lógi
co y más congruente haber 
tenido en cuenta ese hecho 
antes de dedicarles los 
insultos y falsedades que en 
el boletín les dedica. 

En el boletín citado, don
de Vd. , Sr. Alcalde, dice: 
"Sin embargo aquella estu
penda iniciativa del actual 
alcalde (en mayo era alcal
de, hoy es ex-alcalde) que 
hoy podría ser ya una reali
dad, se vio truncada por la 
intromisión egoísta de algu
nos propietarios ... ", debería 
haber dicho "por la intromi
sión egoísta del Sr. Alcal
de ... ", pues, como Vd. mis
mo escribe más adelante, 
esos propietarios " .. . han 
ejercido el derecho de rever
sión .. . ". Efectivamente, la 
reversión es un derecho 
objetivo porque así lo dice la 
ley, y no puede venir nadie 
en un Estado de Derecho, y 
menos una autoridad, a 
negarlo o a mal informar, 
intentando con ello poner a 
la gente en contra de quie
nes lo ejercen. 

En otro párrafo insiste el 
Sr. Alcalde sobre el mismo 

lo que pudo ser v no tue 
Puntualizaciones al artículo Terrenos del Ministerio de Defensa 

Publicado en el Boletín Oficial de Información Municipal 
N° 9 (mayo de 1999) de Los Santos de la Humosa 

asunto diciendo que "Esta
mos seguros de que si estos 
propietarios no hubieran 
ejercido aquel derecho, esos 
terrenos serian hoy propie
dad del Ayuntamiento ... " y 
que "Se metieron por medio 
entre el Ayuntamiento y el 
Ministerio de Defensa y fas
tidiaron una negociación .. . ". 

A eso tenemos que res
ponder, en primer lugar, 
que un alcalde tiene que 
estar al servicio del pueblo, 
dentro de la ley, y no inten
tar bordearla para utilizarla 
de forma partidista. Y eso 
lo afirmamos porque, sien-. 
do los reversionistas pue
blo, y reconociendo la ley el 
derecho de reversión, el 
alcalde, que lo es de todo el 
pueblo, debe cumplir esa 
ley y proteger los derechos 
de sus ciudadanos. Y entre 
otras obligaciones, el alcal
de ha tenido en su momen
to la de informar al Ministe
rio de Defensa, cuando éste 
se lo pidió, de los nombres 
y direcciones de los posi
bles reversionistas; sin 
embargo, lo que hizo fue no 
cumplir la ley y no buscar y 
avisar a ninguno de ellos al 
producirse la desafectación 
de los terrenos y sobre la 
posibilidad de pedir la 
reversión. 

También nos parece fuera 
de lugar la frase "Nosotros 
entendemos que hubiera 

sido mejor dirigirse al ayun
tamiento cuando se adoptó 
el acuerdo en la Sesión 
Ordinaria de aquel Pleno 
Municipal, para establecer 
un diálogo y ver todas las 
posibilidades para encon
trar una fórmula que segu
ramente hubiera resultado 
satisfactorio para ellos y 
también para el propio 
ayuntamiento. No lo hicie
ron así, quienes se pusieron 
a la cabeza de aquella comi
sión gestora, eligieron otro 
camino pensando segura
mente que les iban a llenar 
los bolsillos de dinero.", 
pues cuando en ella se 
refiere a que algunos pro
pietarios no quisieron dia
logar, debería haber dicho: 

"Yo, el alcalde , me he 
negado a negociar durante 
dos legislaturas, a pesar de 
la existencia de un escrito a 
principios de 1995, presen
tado en el Ayuntamiento 
por una representación de 
los que llamo propietarios 
egoístas, en el que se me 
brinda la oportunidad de 
negociar y cooperar con el 
Ayuntamiento respecto a 
posibles cesiones totales o 
parciales de los terrenos". 
Dicho escrito ha sido total
mente omitido en el articu
lo que contestamos, por lo 
que habrá que deducir, sin 
gran dificultad en ese pro
ceso mental, que el "egoís-

ta" y el que se quiere "llenar 
los bolsillos de dinero" es 
Vd. Sr. Alcalde. Nosotros, 
sin embargo, lamentamos 
que el escrito mencionado 
no haya sido tenido en con
sideración y hoy no haya en 
esos terrenos alguno de los 
bienes de utilidad social de 
los que Vd. habla. 

Tenemos que recordarle 
que Vd., Sr. Alcalde, es pro
pietario de diferentes dere
chos sobre terrenos y otros 
bienes inmuebles, como la 
mayoría de los ciudadanos, 
y que, igual que exige la 
cesión de derechos a otros 
podría comenzar por dar 
ejemplo y ceder alguno de 
los suyos. Además, y volve
mos a repetirlo, entre los 
que han solicitado la rever
sión de terrenos del Minis
terio de Defensa está su 
esposa, que se mantiene en 
su derecho y no ha hecho 
cesión de él al Ayuntamien
to ni a nadie. A pesar de 
todo nosotros pensamos 
que eso no es pretexto para 
llamarla "egoísta", o para 
decir de ella que "piensa 
que le van a llenar los bolsi
llos de dinero"; más bien al 
contrario, puesto que la ley 
le concede ese derecho, así 
se le debe reconocer por los 
demás y , con mayor motivo, 
porelAyuntamiento, quees 
de todos. 

En conclusión, venimos a 
dar explicación al titulo de 
esta carta: "lo que pudo 
ser (un buen alcalde), y no 
fue", aunque nosotros y 
otros muchos sí sabemos lo 
que fue . .. 

Benito PEÑALVER LÓPEZ 
Jesús Mari PATÁN 
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Papeleras 
Hace unos meses nos vimos 

muchos alcalaínos gratamen
te sorprendidos al ver cómo 
tras la reforma de la plaza de 
las Bernardas y de la plaza de 
Atilano Casado se dispuso a 
instalar nuevo mobiliario 
urbano, entre las cuales se 
incluían las papeleras. Por fin 
en el casco comenzaba a 
haber papeleras acordes con 
el entorno y además grandes, 
algo muy necesario en una 
ciudad en la que la gente no 
encuentra las papeleras nor
malmente. Todas ellas lleva
ban atornillado el flamante 
escudo de la ciudad en el 
centro de la papelera, algu
nos de los cuales ya han sido 
arrancados, como ocurre en 
la primera plaza a la que he 
hecho mención. Poco a poco 
vimos como éstas iban 
poblando el centro histórico 
reemplazando a las antiguas, 
pequeñas y bastante sucias 
por otra parte. El problema 
no ha tardado en llegar, 
muchas de las que se han 
instalado en este último mes 
han sido mal ancladas, casos 
flagrantes son los de la plaza 
de San Diego y alguna de la 
calle Mayor, que parecen la 
torre de Pisa al estar bastan
te inclinadas por uno de sus 
lados. De todos modos aquí 
no acaba el problema ya que 
una gran mente pensante ha 
tenido la triste idea de poner 
bolsas de basura en esas 
papeleras, lo que provoca dos 
cosas: la primera es que la 
capacidad original de los 
receptáculos se ha visto redu
cida enormemente puesto 
que las bolsas tienen la mitad 
del tamaño de la papelera, y 
segundo, dan un aire ordina
rio, paleto y provinciano, del 
cual hay que apartarse ya. 

Todos estamos muy orgu
llosos de que nuestro casco 
histórico sea uno de los 9 que 
la UNESCO ha declarado 
Patrimonio de la Humanidad 
en España o de los 70 en todo 
el mundo, pero el visitante y 
el propio alcalaíno puede lle
varse una impresión bastante 
mala por un simple detalle 
como pueden ser las papele-
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ras. Por tanto le pediría al 
concejal o técnico de turno 
que haga retirar las bolsas de 
basura que adornan las 
papeleras del centro, a pesar 
de que pueda ser más incó
modo para los barrenderos la 
recogida de la basura en ellas 
depositadas, por lo que 
habría que hacer mayor uso 
de la tuerca que tiene en su 
parte inferior para voltearla y 
posteriormente colocarla de 
nuevo en su sitio, algo que no 
ha ocurrido en alguna oca
sión, por cierto. 

Jorge DE LA PEÑA 

El árbol seco 
Esto que voy a contar, se 

podría hacer de muchas 
maneras, con menos pala
bras y con más rotundidad; 
pero no es mi estilo y prefiero 
decirlo tal como lo hago. 

Hace de ello unos veintio
cho años aproximadamente, 
en la calle donde vivo, llama
da inicialmente "Urbaniza
ción las Yucas", posterior
mente "Paseo de los Pinos" y 
en la actualidad "Pedro del 
Campo", en uno de sus late
rales, el que da a la carretera 
que conduce a Daganzo, fue
ron plantados una serie de 
álamos según unos, chopos 
según otros, que, a lo largo de 
los años, han dado al lugar 
cierta vistosidad, sobre todo, 
en época de primavera y 
estío. 

Todo normal, hasta que un 
día, dos de ellos, por razones 
que desconozco, aunque se 
pueda deducir que victimas 
de alguna enfermedad, se 
secaron. 

Uno de ellos lo hizo de 
manera rotunda. El otro se 
debatía entre la vida y la 
muerte e intentaba reverde
cer al llegar la primavera, 
pero su esfuerzo fue inútil. 
Cansado y exhausto, optó por 
rendirse y se secó del todo. 

Aquél que primero se seca
ra entrañaba cierto peligro, 
por lo que los vecinos, cons
cientes de ello, lo comunica
ron al Ayuntamiento de 
manera reiterada, pero nun
ca por escrito, aunque tan 
sólo fuera para dejar cons
tancia. El Ayuntamiento, aje
no a todo, sordo y ciego, nada 
hacía para remediar la situa
ción, hasta que, puede que 
cansado de tanta reclama
ción, por más lógica y razona
ble qu~ fuere, autorizó el que 
los mismos vecinos lo corta
ran, cosa que hicieron con los 
pocos medios que pudieron 
conseguir de por sí. 

El otro, tres años lleva seco, 
aún se mantiene erguido, 

intentando demostrar lo 
indemostrable y consiguien
do, tan sólo, encoger el ánimo 
de quien lo pueda o quiera 
observar. 

El barrendero del sector, 
hombre trabajador, afable y 
parco en palabras, le está 
agradecido. El árbol le da 
poco trabajo, al no dejar caer 
eso que yo llamo gusanillos, 
ni tan siquiera una hoja al 
llegar el otoño, por carecer 
totalmente de ellas. 

Del álamo, ya nada se pue
de esperar. Si acaso, que un 
golpe fuerte de viento logre 
abatirle y que, al caer, llegue 
a destrozar algún que otro 
coche aparcado cerca de él. 

Una pareja de policías, por 
aquello del tráfico y un coche 
de bomberos debidamente 
equipado, en muy corto tiem
po, serían suficientes para 
evitarlo. 

El Ayuntamiento tiene la 
palabra. 

J. NOGALES 

Cese de una polé1Dica 
Estimado Sr. Cobeña: 
Me recuerda la fábula de 

las liebres perseguidas por 
los perros. Las pobrecillas se 
enzarzan en una discusión 
para dilucidar si son galgos o 
podencos, y terminan en la 
boca de los perros. 

Nosotros estamos de acuer
do con sus argumentos y 
usted está de acuerdo con 
nosotros, pero seamos since
ros, los que tienen que ejecu
tar nuestras solicitudes son 
los políticos. Yo me los imagi
no, si no materialmente, sí 
con el pensamiento, frotándo
se las manos porque han 
conseguido echarnos el 
"muerto" y que discutamos 
nosotros lo que tenían que 
discutir ellos. 

En nuestra primera "opi
nión", desde el Huerto de los 
Leones, les decíamos que 
estábamos de acuerdo con 
usted, y que sólo le puntuali
zábamos que "no todo el cam
po es orégano", sino que tení
amos también nuestras "cosi
llas". Incluso algunas de las 
soluciones que usted nos 
apunta ya se han tratado 
desde hace años con los 
"médicos" del PSOE y con los 
"especialistas" del PP en algu
na reunión presidida por la 
junta del distrito, con el con
cejal de seguridad correspon
diente, el jefe de Policía Muni
cipal, el comisario jefe de la 
Policía Nacional, etc., etc. En 
aquella reunión se prometió 
que no se abriría ni un solo 
bar de copas más, y desde 
entonces han sido decenas de 

licencias las que se han dado. 
Como ve usted, cuando nos 

aclaramos nuestras dudas 
mutuamente, el que queda 
con el culo al aire es la admi
nistración. Eso, unido a 
pequeños errores que come
temos nosotros en nuestro 
acaloramiento como que se 
conteste a esas preguntas 
que formula usted sobre 
recuperac10n de edificios 
antiguos y bibliotecas en el 
casco histórico, etc., etc., que 
cualquier persona podría 
contestar aunque no habitara 
en esta ciudad. 

Creo que discutir es discu
rrir, y por tanto nos merece
mos hacerlo en un café-tertu
lia la próxima vez, y así no se 
"frotará" las manos ningún 
político, sobre todo los que no 
saben cumplir sus promesas 
ni electorales ni post-electo
rales. 

Un saludo de los vecinos de 
los alrededores del Huerto de 
los Leones. 

Alfonso LÓPEZ MÉNDEZ 
y vecinos 

Aclaración sobre 
· 1a .. Diada" de Cataluña 

Hay que hacer notar que el 
11 de septiembre en que cele
bran en honor de Rafael 
Casanova los separatistas 
catalanes, es una historia 
trucada. Pues no cayó heroi
camente luchando contra las 
tropas borbónicas, y alguien 
inscribió su defunción en el 
registro del Hospital de la 
Santa Cruz. Resulta que el 
"muerto" se levantó, con heri
das leves en Baudilio de Llo
bregat y vivió en Barcelona 
ejerciendo pacíficamente su 
profesión de abogado, bajo el 
régimen de "Nueva Planta". 
Siendo un burgués adinerado 
y defensor tradicionalista his
pánico. Y se escandalizaría si 
viese quemar la bandera 
española. 

LuisAYORA 
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Violencia 
engendra violencia 

Este fin de semana me he 
quedado perpleja al ver una 
película de vídeo, que se 
suponía que era infantil, por 
su nombre de "Pequeños gue
rreros" y su calificación de 
"autorizada para todos los 
públicos". 

Empezó la película muy 
parecida a "Toy Story" ya que 
se trata de juguetes, pero a 
medida que la historia trans
curría, te alarma al ver la 
cantidad de violencia que tie
ne la película, por tratarse de 
comandos de guerra de "élite" 
que ya en su manera de 
hablar te inicia a la violencia 
y no digamos con su manera 
de actuar, cargándose a todo 
lo que se pone por su paso, 
destruyendo mobiliario, ata
cando personas sin que nadie 
pueda con los pequeños 
juguetes. 

Por favor, ¿esto no lo puede 
quitar nadie?, ¿pueden más 
los intereses económicos de 
unos pocos, que la formación 
de nuestros niños y jóvenes?. 
¿dónde está la censura? 

En la época anterior, sim
plemente por darse un beso 
una pareja, te ponían siete 
rombos y autorizada para 
personas de ochenta años, y 
ahora se deja pasar toda esta 
violencia que es mucho más 
peligrosa, que el que una 
pareja se demuestre su amor. 
Se ha pasado de un extremo 
a otro con una pasividad de 
la sociedad, que te alarma. 
Luego, cuando hay noticias 
de menores que pegan a sus 
padres o incluso les matan, 
que atacan a sus compañeros 
de clase, etc., nos rasgamos 
las vestiduras y decimos que 
hay que encerrar en las cár
celes a los autores de los 
hechos, y que paguen lo que 
hacen. 

Si todas las personas que 
son responsables de permitir 
películas, máquinas, revistas 
de acción y guerra, que llegan 
a manos de los niños no lo 
hicieran, cuántos sucesos 
evitarían. 

Por desgracia esto no tiene 
salida y los padres de ahora 
que les gusta la paz, el amor, 
la tranquilidad y la conviven
cia no pueden con el bombar-
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deo de esta sociedad que des
de todos los puntos atacan, 
porque simplemente con 
poner la televisión ya se ve 
cómo las personas, los pue
blos se están matando y 
nadie con poder frena las 
matanzas que día a día se 
producen. 

En fin, ya que a nivel inter
nacional no se puede hacer 
nada, luchemos por los más 
pequeños y no permitamos 
que lleguen a sus manos y a 
sus ojos juguetes e historias 
que les quiten su infancia y 
les conviertan en "monstruos 
de la sociedad". 

Maria Jesús LÓPEZ 

Desencanto por 
la oposición del PP 

Estimado Sr. Director: 
Quiero manifestar el desen

canto que a muchos ciudada
nos, desde luego a mí sí, nos 
viene mostrando el Partido 
Popular de esta ciudad, espe
cialmente el ex alcalde D. 
Bartolomé González, ahora 
flamante portavoz de su gru
po en el ayuntamiento, por la 
pobre por no decir ridícula 
oposición que hasta el día de 
la fecha está haciendo al 
equipo de gobierno munici
pal. 

Que esta ciudad está falta 
de infraestructuras básicas, 
que hay mucho paro, que 
tenemos carencias algunas 
ya endémicas, que los vecinos 
de Espartales no están aten
didos como el resto de ciu
dadanos de otros distritos, 
que esta ciudad nominada 
Patrimonio de la Humanidad 
es un quiero y no puedo para 
sacar adelante un proyecto 
turistico y cultural, etc. y que 
al PP con su enorme poten
cial político sólo le preocupe 
criticar no ya los aumentos 
de sueldo de la corporación, 
sino con especial ahinco los 
del primer teniente de alcal
de, D. Luis Suárez, olvidando 
que ellos también se han vis
to recompensados con tal alto 
estipendio, resulta patético. Y 
no digamos la pancarta insta
lada en la caseta del PP en las 
pasadas ferias, como en su 
día lo hizo IU (de muy mal 
gusto en ambos casos), algo 
así como si la pancarta les 
hubiera sido prestada por IU 
a sus "compañeros" del PP. 
cambiando de siglas y de 
caseta. 

Y lo que hace que le envíe 
estas líneas es que con tantos 
y tantos problemas que tiene 
esta ciudad, D. Bartolomé 
González, a 3 meses de cele
bradas las elecciones, lo úni
co que denuncia en el último 

número de PUERTA DE MA
DRID es que los concejales de 
IU van a procesiones y asis
ten a corridas de toros y otro 
señor del PP no sólo se la
menta, sino que tiene la des
fachatez de hacerse una foto 
delante de la caseta del PCE 
para denunciar una bandera 
(por cierto gloriosa y constitu
cional hasta el sangriento 
golpe de estado del 18 de julio 
y por la que muchos españo
les, incluidos alcalainos, die
ron su vida) logrando así dar
le una importancia que estoy 
seguro la inmensa mayoría 
de los ciudadanos no había
mos reparado. ¿Esto es todo 
lo que el PP tiene que denun
ciar ante los ciudadanos? 

Allá con IU con sus comu
niones, sus morlacos, sus 
banderas y otras beaterías. 
Parece que le tienen envidia. 
Los ciudadanos lo que quere
mos y para eso les votamos a 
todos ustedes es que nos 
representen y trabajen por 
nuestra ciudad y no para que 
estén pendientes de si los 
concejales de IU van a misa o 
presiden corridas de toros. 
Por cierto, los concejales del 
PP han asistido en masa a las 
corridas de toros y actuacio
nes de las ferias, gratis total 
imagino, más que los otros 
concejales del equipo de 
gobierno, según se puede 
comprobar por reportajes 
gráficos. 

Aconsejarla al ex alcalde y 
resto de sus concejales, que 
son muchos, que no quieran 
agradar tanto con sus mani
festaciones a la derecha más 
rancia de esta ciudad y se 
preocupen más por Alcalá y 
sus ciudadanos, que somos 
miles, dejando las fobias polí
ticas personales para los 
pasillos de la casa consisto
rial. 

Con mi agradecimiento por 
la publicación de la presente, 
reciba un cordial saludo. 

Manuel OROZCO DÍAZ 

.:Estado de Derecho? 
Con tantos temas más o 

menos intrascendentes airea
dos por la prensa, parece que 
no queda sitio para un asun
to como es el justiprecio de 
Rumasa sobre el que próxi
mamente ha de pronunciarse 
el Tribunal Supremo. Están 
en juego unos dos billones de 
pesetas más los intereses 
correspondientes, justiprecio 
que debería pagar el Estado, 
si es que realmente estamos 
en un Estado de Derecho, por 
los bancos y empresas que en 
1983 fueron expropiados por 
el gobierno socialista que pre-

sidía Felipe González, siendo 
ministro de Economía y 
Hacienda Miguel Boyer, 

Quiero recordar que en pri
mera instancia ante el Tribu
nal Superior de Justicia, 
todas las demandas presen
tadas por el empresario José 
Maria Ruiz-Mateos le han 
sido favorables en cuanto al 
justiprecio, en contra de la 
versión que en su día diera el 
Ministerio de Economía y 
Hacienda, el cual valoró el 
patrimonio en cero pesetas, 
algo que hasta al más profa
no en la materia le resulta 
inverosímil. 

Pero tampoco resulta fácil 
de comprender la actitud de 
un gobierno supuestamente 
de centro-derecha que viene 
rehusando toda posibilidad 
de pacto para zanjar amisto
samente el problema global a 
cambio de una cantidad razo
nable. Me parece tolerable 
que un grupo político de 
derecha trate de "centrarse". 
por aquello de captar a un 
sector del electorado. Pero me 
parece inadmisible que, en su 
actitud camaleónica, llegue 
hasta identificarse con la 
izquierda más dura, como 
aparentemente está ocurrien
do con este lamentable · caso 
Rumasa. Esperemos, en fin, 
que el Tribunal Supremo dic
te la sentencia definitiva. 

# Fernando 
GARCIA-PELAYO GROSS 
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lntegraciól! 
sociolaboral. 
El trabajo dignifica a la persona 

y le da reconocimiento social. Por 
lo tanto, si hablamos de inserción, 
no hay mejor camino que el de un 
empleo remunerado que dé inde
pendencia económica a éstas, aun
que tengan discapacidad o minus
valías reconocidas. 

Se ha de pasar página en todos 
los casos que se pueda y dejar de 
contemplar a estos ciudadanos/as, 
como personas pasivas e inactivas 
sin más perspectiva de futuro que 
el pasar de los días, sin apenas es
peranza de tener mejor calidad de 
vida, siendo una carga social para 
sus familias y para la sociedad. 

El reto para ellos, sus familias, 
las entidades sociales que los 
representan y para las instituciones 
públicas y privadas es de una gran 
envergadura, no vale engañarse. 
Sin embargo, es una asignatura 
pendiente, al menos en Alcalá de 
Henares, ya que en pueblos y ciu
dades con menor importancia se 
está afrontando este reto con muy 
buenos resultados. En otras ciuda
des y comunidades autónomas de 
igual o mayor rango, como por 
ejemplo Vitoria, Barcelona, País 
Vasco, Navarra, se está a años luz 
de lo que se está haciendo en nues
tra ciudad en este campo. 

El ayuntamiento, y más concre
tamente su equipo de gobierno, ha 
de ser la levadura de un movimien
to ciudadano que tenga como reto 
la integración social y laboral de 
miles de alcalaínos/as con discapa
cidades y minusvalías. No debe 
perder más tiempo creyendo que 
somos el ombligo del mundo. ¡Ya 
vale de palabras huecas de conteni
do social y macroproyectos que no 

La semana pasada en su habitual 
y como siempre magnifico artícu
lo, Sergio Coello me pide que le 
saque de dudas del porqué un 
avión de la Royal Air Maroc fue 
secuestrado por un marroquí de 54 
años, cuando cubría la ruta entre 
Casablanca y Túnez, tiene que 
sobrevolar Barcelona, ya que para 
Sergio es mucha vuelta. La razón 
no hay que buscarla en ningún 
motivo aerodinámico ni tampoco 
en ningún argumento aeronáutico 
difícil de explicar, simplemente se 
debe a que el moro apareció en la 
cabina de mando con dos pistolas: 
la de agua y la otra. Sólo le hizo 
falta enseñar la de agua, la otra no 
la mostró, pero como si lo hubiera 
hecho, porque tenía tal cara de sali
do que cuando les dijo a los pilotos 
que continuaran para Francfort, 
éstos de inmediato pusieron rumbo 
a la ciudad alemana. Más tarde el 
secuestrador explicó que, allí, él, 
tenía que ver una alemana -de esas 
blancuchas y con pecas- con la que 
al parecer el moro había tenido un 
romance y no podía esperar más 
para satisfacer sus necesidades 
viriles. Ante argumentos de tanto 
peso y con armas tan poderosas, 
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Comentarios sobre esto v aquello 

Las políticas sociales, 
joyas de la corona (y 11) 
llegan a realizarse nunca o, si lo 
hacen, no responden a las expecta
tivas creadas a través del papel 
"cuché"! 

Hay experiencias de entidades 
públicas y privadas que pueden y 
deben servir de guía, tanto a nivel 
regional como del estado. El papel 
de las entidades sociales en gene
ral y de las que representan a estos 
colectivos en particular es funda
mental. Entidades financieras, 
empresas, sindicatos, comités de 
empresa, organizaciones empresa
riales, instituciones públicas y pri
vadas, medios de comunicación 
local. Estos últimos tienen un 
papel de primer orden para, a tra
vés de ellos crear conciencia social 
colectiva de los alcalaínos/as en 
favor de estos objetivos. 

Objetivos: 
La integración sociolaboral a 

través de: 
a) Talleres ocupacionales de 

integración. 
b) Talleres ocupacionales de for

mación. 
c) Formación laboral, a través de 

cursos específicos, escuelas taller, 
casas de oficios, etc. 

d) Formación continua cuyo 
objetivo sea la promoción laboral 
en centros especiales de empleo, 
empresas de trabajo social (coope
rativas, "sales", etc.), empresas 
privadas 2%, y públicas 3%, en 
plantillas de más de 50 trabajado-

res. 
e) Creación de centros especia

les de empleo de uno o más módu
los, de acuvidad empresarial. 

Estos tienen una importancia 
decisiva y en muchos casos deter
minante en la integración sociola
boral, no sólo como un fin en sí 
mismos, sino como trampolín en 
muchos casos hacia la integración 
laboral en empresas ordinarias, ya 
sean éstas públicas o privadas. 

t) Creación de empresas de tra
bajo social (cooperativas, "sales", 
etc.). Este campo permitirá la inte
gración de muchas mujeres con 
problemas sociales difíciles de 
resolver, al igual que a los alum
nos/as de cursos de garantía social. 

g) Exigir a las empresas públicas 
o privadas de más de 50 trabajado
res, que cumplan con lo estipulado 
en la legislación laboral vigente de 
reservar el 3 y 2% respectivamen
te de sus puestos de trabajo para 
personas con discapacidades, o en 
su defecto colaboren a la creación 
y mantenimiento de algún centro 
especial de empleo. 

Todo lo anterior ha de permitir 
la relación y el reconocimiento 
social de las ¡;>ersonas a las que nos 
estamos refinendo, la elevación de 
su autoestima personal, su autono
mía económica y la emancipación 
del domicilio parental del que for
men parte en muchos casos. 

Dotación de residencias, cen
tros de día y capacitación de 

La medida y la humildad 
los pilotos no pudieron ni rechis
tar, salvo poner el morro del avión 
apuntando a la ciudad alemana, 
pero como el combustible cargado 
era para un vuelo corto tuvieron 
que aterrizar en Barcelona, cargar 
carburante y más tarde continuar 
vuelo. Así pues, ésa es la razón. 
Luego vino lo de la psicóloga y el 
moro pensó que quizás no sería 
necesario ir hasta Francfort, por
que la señorita le parecía incluso 
más guapa que la alemana. Y así 
acabó el cuento. 

Pero una vez aclarada la incóg
nita del sobrevuelo Sergio plantea 
en su artículo, lo que él llama el 
octavo sentido: el de la medida. Y 
tiene toda la razón al afirmar que 
todos creemos tenerlo, pero des
graciadamente no es así, aunque 
también es verdad que es muy difí
cil que algún día nos demos cuen
ta que carecemos de ella. Una fal
ta de la necesaria medida es la de 
la critica y los españoles somos 
unos verdaderos maestros, y más 
si la descargamos sobre la clase 

política. Aquél que en España se 
decide a ser político, ya sabe, en 
ese mismo momento deja de ser un 
ciudadano digno para convertirse 
en un ladrón y un trincón y, como 
es lógico, culpable de todos los 
males que aquejan a la sociedad. 
Ni por un momento nos pararnos a 
pensar que la sociedad la compo
nemos todos, y que todos somos 
culpables -y más en una sociedad 
que definimos como democrática
en mayor o menor medida de los 
males que nos aquejan. Es cierto 
que algunos políticos sin escrúpu
los meten la mano en la "lata 
común", apropiándose de un dine
ro que no es suyo y que por 
supuesto es un dinero público. 
Pero también es cierto que muchos 
ciudadanos tienen que depositar 
dinero en esa "lata común" y no lo 
hacen. Para mí es tan ladrón el que 
lo coge como el que no lo deposi
ta, porque unos y otros están trin
cando o quedándose dinero públi
co, pero a unos se les critica con 
más dureza que a los otros, los 

pisos y viviendas destinadas a 
solventar esta problemática 
social. 

1º.- Es sumamente necesario 
contar con más residencias públi
cas, a ser posible de barrio, en 
Alcalá para atender a las personas 
mayores que no pueden vivir solas 
en su casa. La falta de plazas en 
residencias públicas en nuestra 
comunidad en estos momentos es 
enorme. 

2º.- Es necesario crear, rehabili
tar y ampliar residencias para per
sonas con discapacidades y minus
valías que, llegado el caso, no pue
den seguir viviendo con sus fami
liares más cercanos, por multitud 
de circunstancias. 

3º.- Es necesario y urgente crear 
centros o residencias de día para 
colectivos específicos, ya que en 
muchos casos a los familiares de 
quienes dependen les es imposible 
atenderlos en jornada laboral. 

4°.- Captación de pisos y vivien
das con fines de integración social, 
así como para atender demandas de 
viviendas protegidas, tuteladas o 
de emancipación familiar deriva
das de la problemática social a la 
que se refiere todo este artículo. 

El ayuntamiento alcalaíno por sí 
solo no puede resolver esta proble
mática sociolaboral, pero tiene el 
deber y la obligación de promover 
los mecanismos necesarios para 
contribuir de forma decisiva a me
jorar la situación actual, teniendo 
como objetivo prioritario de su 
gestión de gobierno la "elimina
ción de barreras de todo tipo" en 
la muy insigne ciudad de Alcalá de 
Henares, "Patrimonio de la Huma
nidad". 

Joaqpín ARIAS ABENGÓZAR 
Areas Sociales de IU Alcalá 

segundos en su inmensa mayoría 
van por la vida con una respetable 
dignidad, y hasta una gran propor
ción de ellos se permite criticar a 
los primeros sin el menor recato. 
Que nadie piense que estoy discul
pando a la clase política de su res
ponsabilidad, lo que estoy hacien
do es un llamamiento al compro
miso de todos, que todos tenemos 
con los demás, y también a la hora 
de sacar las bajezas, no nos quede-

. mos en la mitad. 
Luego hay otros sin que tampoco 

tengan mucho sentido de l,a medi
da: son los iluminados. Estos se 
permiten criticar hasta el vuelo de 
las aves; todo lo saben y para todo 
tienen solución, los tenemos en 
cualquier emisora de radio, los 
conocemos por tertulianos, pero a 
pesar de su saber y de sus buenos 
consejos, esto sigue sin funcionar 
como quisiéramos. Por tanto, no 
nos queda más remedio que espe
rar a que algún día surja el milagro 
y nosotros mismos nos demos 
cuenta de que ni somos tan buenos 
como creemos, ni tan superiores a 
los demás. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

PUERTA de Madrid 



Cuarenta años es muchísimo 
Carlitos Gardel cantaba 

prodigiosamente aquello de 
"veinte años no es nada". No 
sé si realmente eso es cierto, 
pero lo que sí es verdad es 
que cuarenta años es mu
chísimo. 

Asombrado me quedé re
cientemente cuando en el 
escaparate de una agencia 
de viajes pude ver una serie 
de ofertas para jóvenes en 
las que se proponían traba
jos pagados en el Reino Uni
do, Irlanda, Estados Unidos 
y hasta en la lejana Austra
lia, junto a la enseñanza de 
la lengua inglesa, esa herra
mienta de comunicación 
universal insustituible en el 
día de hoy, nos guste o no 
nos guste. Los trabajos son 
casi todos en el sector servi
cios, sobre todo en hostele
ria, aunque otras ocupacio
nes tradicionales, como las 
chicas aupair, siguen en ca
beza de la demanda. Muchas 
de estas ofertas incluyen el 
viaje, las comidas y el aloja
miento, más unas esterlinas 
de bolsillo a la semana que 
llegan a totalizar algo más de 
sesenta mil pesetas al mes. 

Todo esto me pareció una 
maravilla y mi única pena, 
bastante gorda, era no tener 
veinte o veinticinco años, 
para lanzarme a la modesta 
aventura de convivir con 
otras gentes, en otra cultura, 
contrastar los modos de pen
sar y desbastar un poco las 
rudas estructuras mentales 
carpetovetónicas. Sin 
embargo, no pude evitar la 
comparación (detesto el di
cho falaz de que "las compa
raciones son odiosas") con 
las condiciones en que tuvo 
que desenvolverse esa otra 
ola de emigración que llama
ron "económica", iniciada a 
finales de los cincuenta, que 
arrastró a varias centenas de 
millares de españoles hacia 
los países entonces más 
desarrollados de Europa. En 
esa ola yo mismo hice "sur
fing" durante doce años y eso 
precisamente me legitima 
para establecer comparacio
nes. 

Tras un largo viaje, el pre
cio del avión era prohibitivo 
y el AVE no existía, recuerdo 
la afanosa tarea de encon
trar alojamiento, casi siem
pre resuelta con la ayuda de 
compatriotas ya veteranos. 
Luego, el largo peregrinar de 
empresa en empresa en bus
ca de trabajo, para lo cual 
nos exigían la tarjeta de resi
dencia, pero íbamos a la Pre
fectura a solicitar la residen
cia y allí nos pedían la tarje
ta de trabajo. Al fmal las 
cosas se arreglaban tras lar
gas colas en los organismos 
oficiales, codeándonos con 
italianos, yugoslavos, portu
gueses y polacos, además de 
exhaustivos interrogatorios y 
humillantes vacunas, corno 
si viniéramos del último país 
del África tropical. 

Podría contar numerosas 
anécdotas acerca de esta 
masa de españoles que se vio 
obligada a traspasar las 
fronteras para poder sobrevi
vir. Naturalmente se trataba 
la mayor parte de las veces 
de eso que hoy eufemistica
mente se denomina "sectores 
menos favorecidos", con la 
umca diferencia de que 
entonces esa expresión se 
ajustaba a la realidad. Cul
tural y lingüísticamente 
indefensos, era doloroso ver 
a estos emigrantes. Estaba 
yo un día en una estación de 
París, cuando de repente me 
topé con un grupo de peones 
agrícolas de la región levan
tina, apelotonados ante un 
plano de la ciudad y tratan
do de descubrir cómo podrí
an llegar a la Estación del 
Norte, ya que tenían que 
seguir viaje hasta Bélgica. 
Me sentí obligado a ayudar
les y traté de explicarles el 
modo de hacer el transbordo 
en el metro. Me rodearon 
corno a un "salvador de la 
patria" y me rogaron, prácti
camente me exigieron, que 
los acompañara, pues ellos 
no entendían ní lo más míni
mo de los rótulos indicado
res. Accedí finalmente y, al 
término de la operación, me 
abrazaron y me molieron la 

espalda a golpes de agradeci
miento. Para llorar ... 

Los equívocos normales 
que se producen al traducir 
de una lengua a otra, daban 
lugar a situaciones cómicas, 
nunca exentas de un poso de 
amargura. Así, un emigrante 
jerezano se presentó con su 
mujer en mi domicilio pari
siense, al borde de la deses
peración porque no llegaba a 
solucionar su problema de 
trabajo. Por fin, un día vino 
más risueño y me dijo que ya 
tenía un contrato en la cons
trucción. Le pregunté quién 
se lo había proporcionado y 
me dijo que era un masón 
que había conocido en Mont
parnasse. Al ver mi cara de 
extrañeza, se sintió obligado 
a explicarme: "Mira Pelayo, 
en mis condiciones, yo tra
bajo con un masón, un 
judío, un comunista o con 
quien sea, que no está el 
horno para bollos". (Nota: en 
francés, ma9on significa 
"albañil"). 

En fin, he querido mostrar 
las diferencias entre los 
emigrantes de antes y los 
privilegiados viajeros espa
ñoles de ahora, rodeados 
estos últimos de todas las 
protecciones del mundo y 
miembros de una entidad 
supranacional como es la 
Unión Europea. También 
podría comparar a estos con 
los pobres africanos "aspi
rantes" a emigrantes que se 
tienen que lanzar al Estre
cho en frágiles pateras. Pero 
eso seria ya otro asunto, 
además de demasiado cruel. 

Me congratulo por los 
espectaculares progresos 
alcanzados y que tanto favo
recen a nuestros viajeros. 
Pero con tantas atenciones, 
tantos mimos de la adminis
tración, tanta cobertura de 
la seguridad social, tantos 
derechos, nuestros emigran
tes se están realmente "ama
riconando", como diría mi 
amigo Luis Ayora en su cas
tellano recio y vigoroso. 

Femando 
GARCÍA-PELAYO 
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~~::~os LE:JES ''PICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 

EXPOSICION Y VENTA: 

REFORMA INTEGRAL DE 
LA VIVIENDA 

- PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO -
ALMACEN: 

Gil de Andrade, 12 -Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 -Tif.: 91 885 16 37 -WECHES-

PUERTA de Madrid 

Esperando 
una respuesta 

Pasadas las ferias y ha
biendo repasado y medita
do se puede hacer balance 
de lo que, como ciudadana 
de Alcalá me han parecido. 

Pero como ya lo van 
haciendo personas, quizás 
más informadas que yo, no 
será ese mi cometido sino 
responder preguntando a 
un artículo en este sema
nario alusivo al "problema" 
en que parece, según ellos, 
se han convertido las 
damas de las casas regio
nales que no encuentran 
"donde colocarlas", y me 
estoy refiriendo a palabras 
de alguien competente del 
Ayuntamiento. 

Señores mios: Hace años, 
creo recordar, han sido 
ustedes quienes solicitaron 
nuestra ayuda en sustitu
ción de las damas de distri
to que les habían ¿fallado? 

Nuestras damas son 
nuestro orgullo y emblema 
de representación de nues
tras casas, hemos estado y 
seguiremos colaborando en 
los actos que se nos pide o 
invita, por favor, ellas no 
son de "usar y tirar", ya me 
entienden. 

A mi humilde modo de 
pensar son una parte im
portante dentro de las fe
rias, representan a nues
tras Casas Regionales, que 
a su vez son un escaparate 
hacia los alcalainos y visi
tantes de nuestras costum
bres, folklore y deliciosa 
gastronomía. 

Corno queda práctica
mente un año para las pró
ximas ferias espero que se 
lo cuestionen o por lo 
menos cuenten con nues
tra opinión . . Los socios de 
las Casas Regionales en 
Alcalá de Henares se lo 
agradeceremos. 

Mª Teresa SANTOS 
Socia de la Casa de Asturias 
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EL APARCAMIENTO 
DE LA ESTACIÓN 
O, por hablar con mayor pro

piedad, sus accesos, que después 
de inaugurado el paso subterráneo 
son tres: El de la calle Ferraz y los 
dos del paseo de la Estación, el 
que sale a la altura de la calle 
Huertas (la calle de Marcos Mar
tínez) y el que lo hace a la altura 
de la estación. Dada la disposi
ción de los accesos al paso subte
rráneo era normal que el primero 
de ellos (el de Ferraz) fuera sólo 
de entrada y el segundo (el de 
Marcos Martínez) de salida, pero 
el tercero ... 

A cualquiera se le ocurriría que 
el que sale directamente a la esta
ción, muy cercano al anterior, 
debería ser de entrada, pero ... Es 
también de salida. Todavía más 
sorprendente resulta comprobar 
que este acceso es en realidad 
doble, ya que se bifurca por 
ambos lados de la pequeña placita 
de la que arranca la pasarela pea
tonal, razón que justificaría toda
vía más que la primera de las dos 
calzadas fuera de entrada mien
tras la segunda, la que discurre 
pegada a la tapia de las vías, sería 
la salida; pero no, por ninguna de 
las dos se puede entrar desde el 
paseo de la Estación. 

La conclusión es evidente: La 
úpica forma de acceder a ese apar-

, camiento es desde la calle Ferraz, 
lo qu_e supone un rodeo importan
te si se hace desde el lado del 
paseo de la Estación y una com
plicación innecesaria para los 
usuarios del mismo ... Cosa que al 
parecer no preocupa a las mentes 
pensantes (?) municipales. 

UN CARTEL 
¿INDICADOR? 
Hace unos meses publicamos 

en este semanario, dentro de la 
sección Inventario de chapuzas, 
una fotografía en la que se veía 
cómo en la plaza de la Estación, 
justo al lado de la pasarela y del 
aparcamiento anteriormente alu
dido, existía un cartel indicador 
en el cual se reflejaba un plano de 
la ciudad con los principales 
monumentos de la misma. La ini
ciativa era loable de cara a infor
mar a los visitantes que accedie
ran a Alcalá en ferrocarril, pero .. . 
En primer lugar el cartel no esta
ba a la vista allá donde pudiera ser 
consultado por todos -su lugar lo 
ocupaba uno de esos espantosos 
rótulos publicitarios que tanto 
incordian en las aceras- sino al 
final de la plaza, casi ya en el 
aparcamiento y en una ubicación 
mucho menos visible, pero ade
más se daba la circunstancia de 
que estaba detrás de unos árboles 
que con sus copas lo tapaban 
prácticamente por completo. 

· . . Nuestra propuesta era, precisa
mente, que se trasladara el cartel a 
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Gacetillas complutenses 
otro lugar de esa misma plaza 
donde pudiera resultar más visible 
y, por lÓ tanto, más útil, ya que 
allí no servía prácticamente para 
nada. El ayuntamiento nos hizo 
caso, pero sólo a medias; retiró el 
cartel de su emplazamiento pero, 
que nosotros sepamos, no lo ha 
instalado en otro lugar -en los ale
daños de la estación desde luego 
no-, con lo cual hemos hecho un 
pan con unas tortas. ¿Lo entien
den ustedes? Yo, desde luego, no. 

LAS DIRECCIONES 
PROHIBIDAS 
Ya que he sacado a relucir el 

tema, voy a insistir todavía más 
en ello. Y es que, por si tuviéra
mos poco con problemas tales 
como la demencial trama urbana 
de la ciudad, no sólo la de los 
especulados barrios construidos 
hace veinte o treinta años, sino 
también los de ahora mismo, el 
desaforado abuso del coche para 
recorridos que a pie serían inclu
so más cortos y por supuesto más 
cómodos, o los abusos consenti
dos de tantos caraduras que dejan 
tirados sus vehículos donde antes 
les apetece aunque incordien más 
que una china en un zapato, por si 
fuera poco, insisto, con todo esto, 
el ayuntamiento parece disfrutar 
complicando todavía más las 
cosas con una señalización de las 
direcciones únicas que atenta con
tra el más común de los sentidos. 

Así, nos encontramos con calles 
de doble dirección en las que a 
duras penas se pueden cruzar los 
coches, como es el caso de la de 
Corinto. En otras ocasiones (calle 
Escuelas Pías y los tramos veci
nos de Huertas y Gallegos) el pro
blema viene dado por el hecho de 
que unos bolardos absurdamente 
plantados en la confluencia de 
estas dos últimas con la calle del 
Muelle impiden que todas ellas 
sean de sentido único, como reco
mendaría la estrechez de las mis
mas. Hay también casos en los 
que ocurre justo lo contrario, 
calles suficientemente anchas 
para soportar tráfico en ambas 
direcciones pero que inexplica
blemente son de sentido único 
pese a que esta ilógica restricción 
complica todavía más el tráfico en 
sus aledaños; así ocurre, por 
ejemplo, con la calle Sevilla y con 
el paseo de Aguadores, lo que 
acarrea una congestión artificial e 
innecesaria del ya de por sí com
plicado tráfico de la vecina plaza 
de la Juventud. 

Por último, hay lugares en los 
que se roza realmente el surrealis
mo. Así ocurre con las calles de 
Nueva Alcalá, una auténtica rato
nera para quien no conozca sus 
particulares vericuetos o, por 

poner un ejemplo más reciente, en 
la zona de Forjas. ¿Ven ustedes 
normal que en la calle Serracines, 
una de las transversales de la ave
nida de la Alcarria, cambie el sen
tido de la circulación en cada uno 
de sus tres tramos de forma que 
resulta imposible recorrerla en su 
totalidad? ¿Tiene alguna lógica 
que la mayor parte de las bocaca
lles que dan a la avenida sean de 
dirección prohibida? En otras ciu
dades en las que se piensa con la 
cabeza las direcciones prohibidas 
suelen ir alternadas, es decir, una 
sí y otra no, y las calles conservan 
el mismo sentido de circulación 
en toda su longitud. Aquí, por lo 
que se ve, nos gusta ser más origi
nales. 

LA CALLE NUEVA 
Hace algunas semanas el ayun

tamiento procedió a asfaltar la 
calzada de la calle Nueva, que 
buena falta le hacía. Cierto es que 
habría que preguntar a los respon
sables municipales por qué razón 
se asfaltó en lugar de adoquinarla 
de forma similar a como se hizo 
en Carmen Calzado o Cervantes, 
o los motivos por los que se dejó 
sin pavimentar la vecina calle de 
Esteban Azaña; pero indepen
dientemente de estas cuestiones, 
lo cierto es que la situación de la 
calle mejoró a pesar de esta evi
dente falta de previsión. 

El problema ahora es que la 
cuestión de los aparcamientos 
sigue sin resolver ya que se ha 
vuelto a la situación original, con 
los coches subidos a ambos lados 
a las aceras obligando a los peato
nes a desplazarse obligatoriamen
te por la calzada ... Y además se lo 
han puesto más fácil, ya que las 
aceras quedan ahora más bajas 
debido al mayor nivel de la calza
da. Sí, el ayontamiento pintó en el 
asfalto recién echado sendas lí
neas amarillas, innecesarias por lo 
demás puesto que está prohibido 
terminantemente aparcar en las 
aceras; pero los usuarios de tan 
cómodo aparcamiento hicieron 
caso omiso de la prohibición des
de el primer día, y como el ayun
tamiento no ha movido un solo 
dedo por evitarlo ... Pues ancha es 
Castilla. 

Claro está que, bien pensado, 
éste es un problema que se repite 
en tantos lugares de la ciudad, por 
supuesto con impunidad absoluta, 
que uno más no se nota demasia
do. 

Y LA CALLE 
DELA IMAGEN 
Es decir, su vecina y también 

aledaña a la calle Mayor. Aquí el 
problema es otro muy distinto, las 

obras que desde hace no se sabe 
cuánto tiempo vienen martirizan
do a los ciudadanos y dando una 
mala imagen en pleno centro de 
la ciudad. Me estoy refiriendo a 
las de la casa de Cervantes y la 
vecina casa de la Calzonera, que 
parecen no tener fin mientras el 
edificio antiguo del museo per
manece cerrado a cal y canto y el 
nuevo continúa con su andamio 
de camuflaje a la espera de nadie 
sabe bien qué reforma de la abe
rrante fachada. 

Y por si fuera poco con los 
andamios y los contenedores, los 
responsables de no sé cuál de las 
dos obras, o de las dos, han veni
do utilizando las partes despeja
das de las aceras a modo de 
cómodo almacén de materiales de 
construcción, siendo bastante 
habitual habernos encontrado allí 
con vigas de hierro, pilas de ladri
llos y cosas por el estilo. Amén de 
que esto no es sino una ocupación 
abusiva de la vía pública, ha 
supuesto un estorbo más y un 
deterioro de la imagen de una ciu
dad que pretende ser turística, 
con el consentimiento absoluto, 
por supuesto, de un ayuntamiento 
al que parecen no importarle lo 
más mínimo estos problemas. 

De remate, tanto la calzada 
como las aceras están ya comple
tamente destrozadas. En resumen, 
de pena. 

UNOS EDIFICIOS 
PELIGROSOS 
Me van a permitir que por una 

ocasión me salga de los temas 
alcalaínos para comentar un pro
blema de Madrid capital; pero 
ocurre que, por suceder en la ave
nida de América, nos coge muy 
de cerca. ¿Han visto ustedes esos 
edificios tan modernos y presun
tamente tan bonitos -aunque de 
eso habría bastante que hablar
que han construido en las márge
nes de la autovía? Pues bien, 
algunos de ellos están completa
mente acristalados siguiendo la 
moda del momento, lo cual puede 
quedar muy estético.. . Salvo a 
ciertas horas en las que se· con
vierten en enormes espejos capa
ces de deslumbrar a los conducto
res que circulan por la vecina 
autovía. Y no es broma, a mí me 
ha pasado, y le puede pasar a 
cualquiera que pase por allí en el 
momento adecuado. 

Por supuesto que a los arquitec
tos padres de las criaturas les 
debe importar un pimiento que 
sus edificios puedan provocar un 
accidente, al igual que debe ~u
rrir lo mismo con aquellos res
ponsables de la Administración 
-sean quienes sean- que deberían 
haber velado para que esto no 
ocurriera. Pero, una vez más, aquí 
pasa todo el mundo y quienes 
pagamos el pato somos, como 
siempre, los sufridos ciudadanos. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 



La calle de la Encomien
da es sin duda una de las 
grandes olvidadas de Alca
lá, y miren ustedes que 
hay competencia dentro 
del abandono general en el 
que está sumida Alcalá. 
Para empezar, y por razo
nes que sólo entenderán 
las mentes pensantes (?) 
municipales pero no los 
ciudadanos de a pie, el 
ayuntamiento renunció a 
ensancharla impidiendo el 

• HIPERMETROPÍA 

•CATARATAS 

PUERTA de Madrid 

Inventario de chapuzas 

La calle de los postes 
construcción de los nuevos 
edificios, pero que luego 
todos los responsables se 
olvidan de retirar; estamos 
hablando de alrededor de 
diez o doce postes en la 
totalidad de la calle, lo 
cual nos parece ciertamen
te exagerado. Y como ade
más las aceras son suma
mente estrechas gracias a 
los esfuerzos municipales, 
pues tenemos el remate de 
la faena. 

retranqueo de las fachadas 
de los nuevos edificios, que 
son por cierto bastantes; y 
no sería porque esta calle 
pertenezca al casco anti
guo, o porque sus casas 
tuvieran el menor valor 

artístico o histórico ... 
Pero hoy no vamos a 

hablar de esto, sino de los 
postes que, a modo de 
espeso bosque, se alzan en 
las aceras de esta calle, 
residuo de las obras de 

INSTITUTO 
OFTALMOLÓGICO 
DE ALCALÁ 

¡Deja que te veamos! 

·-

Vía Complutense, 77 

28805 Alcalá de Henares 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) •..•.........•.•.•......•...... : •..•..•.•.•........ 91 887 81 00 
Casa de Socorro ················-····················································· .. 91 888 15 21 Cruz Roja •.•••.•••...•.....•....•..•.•..•.•..............•.•..•...... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .....................•....•.....•.•.•..•...•....•...•.•.......•......•... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ....................•.........••....•.••.•..•.....•....• 91 888 54 91 
Policía Nacional .•.•...•......•..•....•......••......•.••.......•••..•.•.•.•.•............................ 091 
Policía Municipal .•.....•.•.....•....•........•.•...•............•...•....•..........•....•.•..•......... 092 
Guardia Civll ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....•..•.............................•..•.•..•....•.... 062 
Bomberos ...........•.....•....•.•............•.........•..•......••.•....•.•...•........••.. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Clvil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .•......•••.•....••.....•...•...•.•...............•...•.............•.•........•..•....... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos ........................•...........••...•....•.•.•..•..•.........•• 91 888 00 21 
Continental Auto ...........•.•.••........•...•............•...•.••...•.•.....•.......... 91 888 16 22 
Cementerio .........................................................••....••..............•.. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .....•.•...•.•..•.•......•.•............•...•••..•.......•.•......••.. 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos .........•.....................•..•.....•••....•...•.•.•.......•. 9188923 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ...........•......•...........•..•.......•.........•.•. 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ....•..•..........•.•... : ............................ 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ...•.......••..•.....•••..•.•..•.........................•.... 010 
Teléfono contra Tráfico Droga .........•....••.•....•............................ 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ....•... 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ..................•.•....•....••..•.....•...•.•....•... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
OMIC .•...•.......•..•.....•...........•.......•....•.•...•...•..•..•...••...•.•....•..••...•..... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .••.•...•..•........•.................•......................... 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ................................................................•.... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ..•.•..•.•.....•..•.•...•..•....•.....•.. 918829670 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •..•.......•• 91 881 34 61 
Archivo Municipal ·····························-········································91 882 93 37 
Centro de Documentación .............•.•.•.•..•.•.•...•.••.•.•....•..••......••.. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista •....•..•....••......•.•.......••..•...•••..•..•.•....•......•... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) •.•....•....•.....•..........•..•.•.•.....•. 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 9188040 12 
Registro de la Propiedad ..•.•..•••..•.•.•.....•.•.•..•.•.. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano .....•.....••.........................................•....•....•..•..•.. 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ...•...•.•.••.•.....• 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) .........••..•..• 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .••.•..•....••.•...•........•............. 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .•....•.........•.•...•.•..•..........•.•. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ••..•.••.••...•....•..•.......•... 91 888 36 47 

h.d RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TELF.: 19491 28 28 02 - 28 7131 - e/ ""11HI• lmrn, 511 

AZll•ea ... •-res IGIAllALAIAIAI 
.... 44 en. ........... cuou 
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Jueces de una asociac10n 
-que no sé a cuántos repre
senta- se han reunido para 
llegar a la conclusión, des
pués de mucho debatir, de 
que la única forma que hay 
de garantizar su indepen
dencia es aplicándoles a to
dos una subida de sueldo 

· del veinticinco por ciento. De 
independencia no puede 
presumir nadie sin perder 
un poco -¿cómo diria yo?
esa cosa que se llama estilo. 
Por eso mismo, empiezo por 
aplicarme el cuento pero si 
de mi dependieran los próxi
mos presupuestos del Esta
do, yo les hubiera pagado 
gustoso esa subida. A cam
bio, por supuesto, de que me 
explicaran con pelos y seña
les los detalles de su debate. 
Me tiene muy intrigado cómo 
llegaron a esa conclusión de
finitiva de que la indepen
dencia profesional, religiosa 
o política de cualquiera está 
relacionada con la cuantía 
de la nómina mediante una 
regla de tres simple y direc
ta. 

Sabíamos, porque lo he
mos aprendido de las femi
nistas, que las mujeres ca
sadas de antaño dependían 
económicamente del marido, 
además de esa otra depen
dencia del embarazo no de
seado en cuanto se aliaban 
para conspirar contra ellas 
el descuido, un ventilador 
para la siesta y esos ardores 
propios de la pareja que 
duerme en la misma cama. 
Así que cuando el marido era 
un martirio no tenían liber
tad para dejarle a solas con 
su machismo. Y también nos 
consta que algunos cargos 
públicos se regulan su pro
pia independencia a fuerza 
de subirse el sueldo automá
ticamente sin necesidad de 
embarcarse en conflictos la
borales con empresario algu
no; lo que nos permite a los 
ciudadanos disfrutar de oto
ños fresquitos y sin sobre-

PUERTA de Madrid 

Año 2000: la cuenta atrás 

El precio de la independencia 
saltos. Pero ahora, gracias a 
esta revelación, hemos des
cubierto el misterio de la vi
da y ya sabemos dónde está 
la explicación de la verdade
ra palanca que mueve el 
mundo. A los funcionarios 
de a pie, seguramente, les 
congelaron varios años se
guidos el salario para que 
perdieran todo rastro de 
independencia y sirvieran 
fielmente a sus superiores, 
cuyos nombres figuran rotu
lados en los rectángulos 
altos del organigrama. Cuan
to más congelado tiene uno 
el salario, más entregado y 
sumiso se muestra dentro de 
esa poderosa maquinaria 
pesada que es la administra
ción. Lo que significa que en 
cuanto les suban las esca
las, los trienios y las dietas 
por comisiones de seIVicios a 
los largos y pulposos cuer
pos de nuestras clónícas y 
triples administraciones, 
sus miembros van a ponerse 
a actuar por su cuenta y sin 
obedecer a otro mando que 
el de los principios que rijan 
la conducta de cada cuál. 

De haber sabido esto el 
siglo XIX, habríamos tenido 
menos guerras de liberación 
y muchos más convenios 
porque un buen porcentaje 
de subida en los emolumen
tos de cada quisque es el re
medio infalible contra la 
esclavitud. Un veinticinco 
por ciento, por ejemplo, les 
haría libres. Incluso a los 
que viven de la cultura ofi
cial, que ya lo son por defmi
ción. 

Los tipos duros, los des
creídos y los partidarios del 
posibilismo nos han repetido 
tantas veces el gorigori de 

que todo tiene su precio, que 
hemos terminado por acep
tarlo como una verdad de 
perogrullo. Pero a partir de 
cierta edad conviene practi
car de tarde en tarde el ino
cuo y confesable vicio de 
agarrar cualquier verdad de 
perogrullo -como ésta del 
precio de la independencia, 
por ejemplo- y plantarle 
cara. Aunque hoy los icono
clastas están peor vistos que 
nunca y a casi nadie le que
da ya más que un leve poso 
de lo que fue, yo he puesto 
esa perogrullada bajo el 
microscopio de la duda, y he 
llegado a la conclusión de 
que se habla demasiado 
-quizá sin pensar en ello
del precio de la independen
cia. Los falsos independien
tes insisten mucho en que el 
ser humano ha de pagar 
siempre un altísimo precio 
por su independencia y eso 
le hace acreedor al público 
reconocimiento social me
diante cobas, alabanzas y 
cenas de homenaje; a ser 
posible, con medalla inclui
da. No olvidemos que todo 
oficialmente independiente 
-estos dos términos antagó
nicos van últimamente de la 
mano a todas parte&- carece 
de abuela y tiene un estóma
go que rima con bien nacido. 

Sin embargo, las cosas 
sencillas nunca son tan sim
ples como parecen. Yo me he 
preguntado alguna vez si 
realmente puede existir algo 
que resulte más barato que 
la verdadera independencia 
personal: no hay que pagar 
ni un céntimo por ella, ya 
que no se vende en tienda 
alguna por ser una planta 
que crece libre, silvestre y 

abundante en cualquier te
rreno, lo mismo en el llano 
que en la montaña y con la 
misma fuerza en el campo 
que en el asfalto. Es más, 
resulta gratuita, incluso, en 
especie; que el pago en espe
cie es otra forma de precio. 

Por el contrario, he llegado 
a descubrir que la depen
dencia sí que es cara -carísi
ma- a la hora de pagarla, 
sobre todo, en especie. De 
momento, y a cambio de 
conseguir un huequecito al 
sol que más calienta -sin 
haber dado un miserable 
palo al agua, pongamos por 
caso-, la dependencia exige 
un elevado coste, aunque no 
sea en pesetas de las que 
van a servir de modelo para 
el próximo monumento alca
laíno: ese denodado esfuerzo 
diario para no perder el sitio 
delante del toro de la vida, 
aunque esté un poco afeita
do para ellos. Resulta que 
antes de que te des cuenta · 
ya estás puesto a la dura 
tarea de propagar mentiras 
-a sabiendas de que lo son
para desprestigiar al adver
sario. Y tan pronto te toca 
ocultar hechos inconfesables 
con el fin de proteger a algún 
amigote, como te ves obliga
do a defender lo indefendible 
porque ha salido de tus pro
pias filas. Y así todos los 
días. 

Me fijo en quienes lo prac
tican, que son algunos, y a 
mí me parece un ejercicio 
agotador y ruinoso. No digo 
que la cosa no tenga su 
mérito -sus practicantes 
salen perdiendo con el true
que- pero me pregunto si 
vale la pena mantener incó
lume la dependencia de esa 
mano en la que comen o que 
les aúpa al escenario con el 
fin de que el público les vea 
bien; no vaya a olvidarse de 
que son oficialmente inde
pendientes y existen. 

Sergio COELLO 
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Hace ya casi dos meses -¡qué largo 
espacio y al tiempo que incomprensi
ble vacío!- de la muerte de Juan Bau
tista Zamorano. A la memoria históri
ca de muchas gentes de hoy que viven 
en Alcalá puede que este apellido no 
les diga nada; sin embargo en el dece
nio de los setenta fue un hombre que 
rindió en nuestra ciudad, con su traba
jo honesto y suprema entrega a los 
demás, el tributo de agradecimiento a 
la tierra que le cobijó en sus años de 
madurez. 

Su desaparición nos ha sumergido 
en una honda reflexión, nos ha suscita
do el recuerdo nostálgico de Alcalá, la 
época y las gentes que la habitaban. 
Nos ha hecho analizar los condicio
nantes de sus vidas en aquella andadu
ra: dificultades económicas, escasez 
de medios culturales, mínima dotación 
de infraestructuras que permitieran 
una vida cómoda y plena de desarro
llo. Fueron años duros: problemas 
domésticos con la escasez de agua, 
falta de plazas para los niños en edad 
escolar, escasa dotación de organiza
ciones culturales que acogieran las 
enormes ansias de participar en la for
mación de sus hijos. Eran gentes que 
se sobreponían a la angustia de la nada 
creando la parte para que se pudiera 
llegar al todo más adelante. Era una 
forma de hacer el sendero antes de que 
la maleza terminara de hacer imposi
ble la empresa. 

A modo de oasis en aquel desierto 
que se desperezaba de su letargo post
bélico surgían como pequeños islotes 
en aquel mar en calma la Mutual Com
plutense, Juventudes Musicales y el 
club Antonio de Nebrija. Aquellas ins
tituciones deseaban hacer muchas 
cosas, se enriquecían con las aporta
ciones personales de sus socios, inten
taban cubrir con enorme entusiasmo 
todo un caleidoscopio de actividades 
que dieran sentido al ocio de los niños 
y jóvenes alcalaínos. 

Demasiado poco se ha hablado de la 
generación de los 70. La que vió trans
formarse a Alcalá de ciudad agrícola, 
clerical y militar en neoindustrial con 
una proyección meteórica. En aquel 
momento, al señuelo de las nuevas 
oportunidades de trabajo se fueron 
incorporando una serie de personas 
que se fundieron sin grandes proble
mas en el entramado ciudadano enri
queciendo de savia nueva aquella 
sociedad decimonónica asentada en un 
orden inamovible. Fue, entonces, un 
nuevo modo de someter a Alcalá a una 
transformación histórica en su existen
cia al repetirse el fenómeno, con las 
lógicas diferencias generacionales, ya 
suscitado en el siglo XVI cuando pasó 
de villa clerical, plurirracial y agrícola 
a villa universitaria. 

La transformación se plasmó en 
múltiples y variadas circunstancias: 
explotaciones agrícolas como "la 
Peruana" y "los Arcángeles", viveros 
como los de los hermanos Spalla; cerá
micas como la del Henares y Nuestra 
Señora del Val; Industrias de importan
cia nacional (Forjas de Alcalá, Perfu
mería Gal y su complementaria Maz
zoni española, Compañía Roca Radia
dores, lbelsa-Zanussi), posteriormente 
Cointra y La Seda de Barcelona, Avon 
Cosmetics, Gayoso Welcome, Meta-
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Juan Bautista Zamorano, genuino 
representante de la generación de los setenta 

todavía recuerdo por 
entonces la presentación 
de una selección de poe
mas de Tomás Ramos 
Orea, elaborada religio
samente entre Juan Luis 
Molina, César Álvarez y 
quien esto escribe. 
Aquella noche in-fausta 
en la que desde el Guru
gú asistimos impotentes 
al espectáculo pavoroso 
del incendio de Prona. 

Todas estas y muchas 

lúrgica Madrileña y 
otras muchas que sería 
prolijo enumerar aquí, 
habían atraído a un cua
dro de profesionales lo 
suficiente numeroso 
para modificar o al 
menos equilibrar el 
carácter de villa ecle
siástica y militar que 
había tenido Alcalá des
de el final de la guerra 
del 36. Recomiendo a 
quien esté interesado en 
profundizar este breve 
comentario a aquella 
época leer la obra de 
Fernando Garcés Sarral

Juan Bautista otras sensaciones se pro-
Zamorano Bobadilla <lucen visualizando 
Foto: Archivo de Puerta de Madrid, 1982 mentalmente la vida de 

Juan Bautista, emigrante 
en Australia, Administrador en la Uni
versidad Laboral, Presidente de la 
Cruz Roja, promotor e impulsor de las 
Hermandades del Trabajo ... abundantes 
perlas de una corona que aureolaba su 
frente como la de los elegidos. 

de, Alcalá de Henares y su partido, 
1970-72, en la que entre otras muchas 
interesantísimas cosas decía en una 
estadística aclaradora que el 14,5 % de 
la mano de obra estaba ocupada por 
técnicos y administrativos, elevándose 
al año siguiente en un 9,70% hasta lle
gar al 24,20%. Aquellos hombres fue
ron los que comenzaron a modificar, a 
demandar los cambios que posterior
mente se producirían en el decenio de 
los ochenta. Pues bien, uno de ellos 
fue Juan Bautista Zamorano. 

Hoy las circunstancias son otras. El 
relevo se ha ido produciendo y a la 
tristeza de la cesión del protagonismo 
laboral de aquéllos que lo tuvieron 
entonces se une la de su ausencia. En 
pocos años hemos perdido algunos 
próceres de la generación de los 70, los 
hemos perdido en bloque, demasiado 
rápidamente: José García Saldaña, 
Emilio Sanz Galván, Félix Huerta y 
Alvarez de Lara, José Gómez Sal y 
Juan Bautista Zamorano. Algunos 
demasiado jóvenes, tal vez porque su 
vida fue demasiado intensa. Aún per
manecen muchos otros nombres que se 
quedan en el tintero del olvido por mi 
fragilidad neuronal pero que están 
muy atados históricamente a los 
momentos que vivimos en aquellos 
años. Todavía hace unos días me ente
ro de la muerte de Alfonso Revilla, 
otro prócer más aureolado de modestia 
infinita de aquellos tiempos del Gufa, 
de las tertulias veraniegas en la plaza 
de Cervantes cuando florecían los efe
bos de Alcalá y las ferias daban ejem
plo descentralizando el protagonismo 
de la Plaza de Cervantes. 

Pero no sólo mueren las personas, 
también las instituciones y en este ago
nizar del siglo XX desaparece el Cole
gio de Santo Tomás, o al menos cierra 
sus puertas, aquel centro neurálgico de 
la enseñanza alcalaína, relevo inme
diato de las Escuelas Pías afincadas en 
los edificios que fueron Universidad. 
Esa pérdida de Alcalá nos deja sin esa 
luz histórica que irradiaban desde las 
almenas de sus altas torres de la plaza 
de Cervantes y Escritorios porque toda 
actividad desbravadora de incultura 
además de ser una obra de caridad es 
un don del cielo. 

Entre mis anécdotas personales, 

La propia ausencia de Juan Bautista 
Zamorano nos ha obligado a esta refle
xión histórica, porque su figura es par
te importante de la historia de Alcalá. 
Aún ayer, tan recientemente que nos 
parece mentira, su vitalidad se debatía 
entre las carencias de su deficiente 
corazón y las ansias de vivir que le 
impulsaban a acometer otras empresas 
no menos interesantes. Una de ellas, la 
de fundar un coro parroquial, después 
desvinculado de su tutoría, que ha 
ensanchado sus horizontes musicales 
en otras singladuras apuntadas por él, 
y el último deseo de dedicar parte de 
sus postreros días mostrando a los visi
tantes del Museo del Ejército las glo
rias pasadas de nuestras armas, con ese 
caracolear de la historia bien contada, 
con esa donosura y gracia que él pose
ía convirtiendo las aburridas y pesadas 
explicaciones en un mosaico de bellas 
exposiciones. 

Tal me parece la andadura de Juan 
Bautista en Alcalá, que, buscando un 
sentido figurado a su vivencia carnal, 
encontramos en la poesía la mano sal
vadora que tiende para nosotros ese 
hilo sutil que enlaza la realidad con la 
metáfora por la cual Juan Bautista se 
nos asemeja a una fecunda cepa anda
luza trasplantada en el inmenso mar de 
Castilla. ¡Qué bien lo expresaba Luis 
de Bias en aquel poema que glosaba el 
libro Andaluz solo de Juan Ruiz Peña! : 

Yo subiré si puedo hasta la seña 
de tu sola andadura, compañero 
Andalucía desde el burladero 
catedral vino a vino, peña a peña 
y tu estarás allí, sueña que sueña, 
en las almenas de la luz, arquero 
desde el páramo gris al sol primero 
caliente de jazmín, patria pequeña. 

El sur, lejano sur de tu esperanza, 
playa y rito, canción a flor de boca 
te llenará la voz de compañía 
y tú estarás allí, frontera y danza 
del corazón al norte que te toca 
de soledad y castellanía. 

Muchas veces he dicho en circuns
tancias como ésta que los hombres que 
se van para siempre permanecen en la 
memoria de las gentes si se ejercita el 
recuerdo de lo que hicieron como fiel 
espejo en el que mirarnos cada día. La 
"bonhomía" no es prenda de quien 
quiere sino de quien puede: la época, 
los amigos, sus hechos incontestables 
e imperecederos son los jueces justi
cieros, valga la redundancia. Para sus 
familiares, el vacío de su presencia, 
sus cosas, las instantáneas de tiempos 
pasados se han de llenar con el hálito 
permanente de la palabra dicha por 
alguien, qué importa quién, que pro
nuncia su nombre en buena hora. 

Un apunte más: Juan Bautista estu
vo vinculado profundamente a la lec
tura y la música, sus dos grandes 
pasiones. He aquí el vértice de las 
cosas íntimas, que en su cotidianeidad 
constituían un marco expresivo de per
sonalidad definida a la que él se afe
rraba cumplidamente. En este último 
sentido y para ser fieles a su memoria, 
quiero terminar con un acto recordato
rio que por sencillo tiene algo de inma
nente. Yo pienso que más allá de una 
oración, en el culmen de la abstracción 
volitiva, la lectura de un poema de un 
alcalaíno como José Chacón, dedicado 
a Juan Ramón Jiménez, mientras sue
na el tercer movimiento de la cuarta 
sinfonía de Mahler sería un perfecto 
homenaje a su persona y a ello os in
vito. 

Sutil como el aliento de una rosa 
fue su aliento; su lírica tan fina 
que un soplo de la brisa matutina 
quebró su aletear de mariposa. 

Oro dejó en la cumbre pedregosa 
la huella de su musa diamantina, 
y si oro fue su mente peregrina 
polvillo de oro guardará la losa. 

Yo pregunto a mi Dios si la grandeza 
de un corazón y su dolor profundo 
también se han de rendir a la mortaja. 

¿Puede un nicho albergar tanta belleza? 
¿Es posible, señor, que quepa el mundo 
entre las cuatro tablas de una caja? 

Sobre su tumba, tierra alcalaína, que 
recibe su cuerpo con amor de madre, 
le despide la torre de San Justo y Pas
tor, como se hace a los barcos desde la 
bocana de nuestro puerto imposible, 
donde las olas y la espuma del mar se 
truecan en rimas alejandrínas del poe
ta como las que escribió Claudio 
Rodríguez sobre la tumba de un amigo 
y que tomo como mías. Cierro con 
ellas este modesto homenaje, con la 
sinceridad de alguien que recordará la 
figura entrañable de Juan Bautista 
Zamorano al que deseo fervientemente 
que descanse en paz en su alcor alca
laíno. 

Bienvenida la noche para quien va seguro 
Y con los ojos claros mira sereno el campo, 
Y con la vida limpia mira con paz el cielo, 
Su ciudad y su casa, su familia y su obra. 

Ramón GONZÁLEZ NAVARRO 
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La fuga de esta mujer y su 
regreso a Ourense, donde 
denunció la situación de 
abusos a que habían sido 
sometidas ella y otra compa
ñera, posibilitó la detención 
del citado Ellas José y de un 
segundo hombre, también 
ourensano que, según las 
investigaciones de la policía, 
fue quien trasladó material
mente a las dos mujeres 
hasta la localidad lusa de 
Arcos de Valdévez. 

La investigación policial 
del proceder presuntamente 
delictivo de Elías José ha 
permitido constatar, según 
fuentes policiales, que en el 
mes de junio de 1998 viajó a 
la localidad venezonala de 
·Maracay, donde contactó 
con cuatro ciudadanas de 
aquel país a quienes se pre
sentó como empresario de 
hostelería. 

La promesa de un trabajo 
en España, adornada con 
grandes posibilidades de 
promoción personal, dio sus 
frutos y las jóvenes acepta
ron las propuestas, dado 
que, según han explicado en 
Ourense, carecían de traba
jo y aquí se les prometía 
regularizar su situación 
laboral. 

El principal inculpado en 
esta trama, que llamó a las 
mujeres por teléfono en 
varias ocasiones, retrasó el 
momento del traslado a 
Ourense alegando dificulta
des económicas en sus 
negocios aunque, en todos 
los casos, mantenía el com
promiso de enviar pasajes 
para facilitarles el traslado. 

La primera de las mujeres 
implicadas en esta opera
ción, F.F.C.G., llegó a Lisboa 
el pasado mes de febrero en 
vuelo regular procedente de 
Caracas. En la capital por
tuguesa la esperaba Ellas, 
que la trasladó a Ourense. 
En esta capital gallega le 
indicó que mientras resolvía 
algunos problemas econó-
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los componamientos humanos 

Un hombre cambia a 
una mujer por un caballo 
Dasarllculada una red lusogallaga de prosUtución 
qua traJo a cuatro venezolanas con la falsa promesa 
de conseguir un trablio en la hosteleña 
Un caballo a cambio de una mujer. Tal fue el pago que 
recibió Elias José Iglesias Outomuro. de 29 años y natu
ral de San Cibrao das Viñas. regente de un club de alter
ne de Ourense. el "Amazonas". por entregar a una ciu
dadana venezolana al propietario de otro establecimien
to de similares características en Portugal. 

micos debería ir a un club 
de alterne. 

Al cabo de dos meses y 
medio, y después de entre
garle a Ellas el dinero que 
recaudaba a diario, la mujer 
se encaró con el proxeneta, 
quien cerró en 600.000 
pesetas la deuda con él por 
los gastos de viaje y manu
tención. La joven, con la 
ayuda de un hombre a quien 
conoció en Ourense, abonó 
la deuda y abandonó a Ell
as. 

En el caso de las otras dos 
mujeres, les hizo llegar los 
pasajes el pasado 1 O de 
marzo, a la primera, y tres 
días después a la segunda. 
De Lisboa pasaron a Ouren
se, desde donde fueron tras
ladadas por el segundo dete
nido, Marcial Pedro Rodrí
guez López, vecino de Entri
mo y de 28 años, al club 
"Copus Bar 34", de la locali
dad portuguesa de Arcos de 
Valdévez, establecimiento 
que es, al parecer, propiedad 
de un ciudadano portugués 
que cuenta con otros dos 
locales de alterne, en Vila de 
Cerdedelo ("Zona Verde") y 
San Martinho do Campo 
("Night Club Stones"). Hel-

der Manuel C.G., propietario 
de apartamentos y una cua
dra de caballos en Portugal, 
es "una persona muy influ
yente en la zona". 

Las dos jóvenes venezola
nas, que lograron escapar 
del apartamento en el que 
estaban confinadas aprove
chando un despiste de la 
persona que las vigilaba, 
lograron llegar a Ourense, 
donde desvelaron la situa
ción. Las mujeres explicaron 
que en los locales portugue
ses hay menores de 
nacionalidad también vene
zolana ejerciendo la prosti
tución, que a ellas se las 
obligó a prostituirse y que 
también fueron maltratadas 
fisicamente. 

En el momento de la 
detención de Elías José, 
durante la medianoche del 
lunes al martes, la policía 
identificó también a su 
supuesta compañera, Rubí 
Karina A.S. de 23 años, 
quien, al pesar sobre ella 
una orden de expulsión de 
España, salió hace unos 
días con destino a su país 
en vuelo regular desde el 
aeropuerto de Peinador 
(Vigo). 

El detenido, por su parte, 
agredió al fotógrafo de La 
Voz de Galicia dentro del 
Palacio de Justicia, adelan
tándose, pese a ir esposado, 
a los dos agentes que lo cus
todiaban. 

Como ven ustedes, a las 
puertas del siglo XXI esta
mos igual que hace cientos 
de años, es decir, con proxe
netas, prostitutas y todo 
tipo de sujetos que de una 
forma u otra, en sus luctuo
sas circunstancias degradan 
de una forma que pudiera 
haberse corregido a la espe
cie humana. ¿Cómo es posi
ble este tráfico de mercancí
as humanas a las puertas 
del nuevo siglo? ¡Qué poco 
hemos avanzado a pesar de 
los inventos, las técnicas 
modernas o todo tipo de 
artilugios que dan la sensa
ción de avanzar cuando de 
verdad seguimos igual! 

La sinrazón del hombre es 
su desconocimiento y la 
brutalidad de la especie 
humana sale a la luz cuan
do se nos ve el aspecto de 
animal "irracional" que a 
veces denota ser el hombre. 
Sigo manifestando que las 
personas necesitamos cada 
día más. saber más de cada 
uno y así entenderemos 
mejor cómo son los otros; 
la utilidad de las cosas sólo 
por el hecho material, como 
es el comercio con las muje
res denota la bajeza de algu
nos que no han llegado a un 
nivel medio de desarrollo. 
Todo se puede hacer menos 
degradarse o, lo que es aún 
peor. degradar a una mujer 
a que sea un objeto. 

Algún día los seres huma
nos entenderán más de sí 
mismos y no comerciarán 
con seres que destrozan sus 
mentes al ser humillados y 
tratados como pura mercan
cía de cambio. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" . 
<válidos v asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~· Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"V Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Una larga y emotiva entre
vista de uno de mis hijos con 
Valentín, un veterano de la 
"quinta del chupete", natural 
y felizmente vivo en un pue
blecito de Zaragoza, me ha 
traido a la mente el nombre 
tantos años usado del Cuartel 
de Mendigorria. La "quinta del 
chupete" es aquella llamada 
en último lugar por los ejérci
tos de Franco y que se pasó, 
por causa del enlace con la 
segunda Guerra Mundial, tres 
años en el servicio militar. 
Cuando fueron llamados a 
filas tenían los mozos de 
reemplazo dieciocho años. 
Dos menos de lo habitual. 

Por aquí andamos todavía 
muchos que hicimos la "mili" 
en aquel cuartel y otros, como 
yo, estuvimos después de 
hacerla adscritos al Regimien
to Covadonga n º 5 de Infante
ría, última unidad que lo ocu
pó antes de que los legionarios 
paracaidistas fueran la única 
fuerza militar en Alcalá. 

Parece bueno saber que la 
hoy Facultad de Derecho está 
donde estuvo el cuartel, con
vertido en tal prácticamente 
desde la Desamortización de 
Mendizábal y aun antes, 
puesto que allí estuvo en los 

· primeros años del siglo la Aca
demia de Ingenieros, como 
nos va a demostrar e ilustrar 
en breve mi exalumno y amigo 
Luis Miguel de Diego. Había 
sido antes Colegio Máximo de 
la Compañía de Jesús, el pri
mero de todos los que los 
ignacianos crearan en el mun
do.En el 1 767, el rey Carlos III 
expulsó a la compañía e insta
ló en aquella sede la Universi
dad de Alcalá, separada del 

Claros v oscuros 

El Cuartel de Mendigorría 
Colegio Mayor de San Ildefon
so tras reformas serias y de 
calidad. 

Nobles destinos, solar y sede 
de hombres egregios, paradig
ma de cultura, cantera sólida 
de muchos y variados aspec
tos de esta ilustre ciudad e 
insigne solar. 

¿Por qué se le llamarla 
Cuartel de Mendigorria? 

Es Mendigorria un pueblo 
de Navarra a orillas del río Ar
ga, acaso también famosísimo 
por las golondrinas de la copla 
que cantan en sus orillas. Se 
levanta su caserío sobre una 
colina y en ella campean la 
iglesia de San pedro, del siglo 
XVII con un bello retablo de 
Bernabé Imberto y la iglesia 
de Santa Maria, del siglo XIII, 
pero que fue demasiado re
construida en el XIX. 

Sus hermosas calles están 
flanqueadas por casas blaso
nadas que acreditan la hidal
guía de sus gentes y la ejecu
toria de sus antepasados que 
supieron conservar todos sus 
valores, como sus vecinos de 
Puente la Reina conservan el 
hospital, los templos, el puen
te, la calle y demás elementos 
históricos vivos del Camino de 
Santiago, sin mixtificar ni pu
blicitar todavía como Xacobeo 
mercantilista. Precisamente 
allí confluía, desde sus tres ver
tientes pirenaicas y las innu
merables europeas, el Camino. 

Cerquita también queda 
Obanos, que celebra, desde la 
Edad Media sin interrupción, 
la representación de la Pasión 
de Cristo, el llamado Misterio 
de Obanos. 

En Mendigorria está la ermi
ta de Nuestra Señora de 
Andión. Y las ruinas romanas 
de Andelos, una de las más 
septentrionales de aquella 
zona junto con las de Pamplo
na, erigidas para controlar 
Roma a los ariscos autrigones 
y vascones. 

El nueve de septiembre de 
1809 nació en la provincia 
española de Buenos Aires, en 
territorio argentino, Fernando 
Fernández de Córdoba y Val
cárcel. 

Ya en la primera guerra car
lista le encontramos a las 
órdenes de su hermano Luis, 
que era el jefe del ejército rea
lista del Norte. También era 
Luis jefe de los batallones de 
la guardia real que defendie
ron antes la monarquía cuan
do la sublevación de Riego en 
Cabezas de San Juan y custo
diaron al monarca desde El 
Pardo al Palacio de Oriente. 

Fernando F. de Córdoba 
estuvo en la batalla de Mendi
gorria, donde los realistas 
vencieron a los carlistas que 
pretendían conquistar Puente 
la Reina. Por su actuación en 
aquel 16 de julio de 1835 fue 
nombrado Marqués de Mendi-

Antiguo Cuartel de Mendigorría, hoy Facultad de Derecho 

11 de septiembre de 1999 

gorria. 
En 1845 ya era mariscal de 

campo con destino en Madrid, 
donde con la sola compañía 
de su ayudante sofocó una 
rebelión de gentes en la Puer
ta del Sol. Protestaban porque 
había subido un céntimo el 
pan. 

En 1849 ya era general de 
Infantería y se le nombró 
Capitán General de Cataluña, 
desde donde partió para Roma 
en ayuda del Papa Pío IX que, 
apurado por los sucesos de la 
formación de la nación italia
na, fue expulsado de la Ciu
dad Eterna y obligado a refu
giarse en la embajada españo
la y luego en Gaeta. Esta acti
tud y la participación de Fer
nández de Córdoba facilitaron 
luego la firma del Condordato 
con la Santa Sede el año 
1851. Dicho concordato per
mitió pacificar las relaciones 
Iglesia-Estado español, enra
recidas por las desamortiza
ciones. Y, para nosotros alca
laínos, que el Palacio Arzobis
pal volviera a la mitra como 
única muestra de devolución 
de propiedades del Estado a la 
Iglesia. 

Nuestro general en 1854, ya 
es Presidente del Consejo de 
Ministros y durante su presi
dencia, en 1856, se establece 
el servicio militar obligatorio. 

En esos años, desde 1852, 
ocupa el antiguo Colegio 
Máximo el Regimiento de 
Caballería denominado San
tiago, fundado por Felipe V en 
1703. En su primera venida a 
la ciudad. Había participado, 
precisamente junto a Fernan
do Fernández de Córdoba, en 
las batallas de Peñacerrada y 
Mendigorria, donde se ganó, 
el regimiento, su tercera cor
bata de San Fernando. 

En esa doble condiciqn y 
coincidencia en la presidencia 
del Consejo de Ministros e 
instalación de la gloriosa uni
dad en Alcalá, entendemos 
que surgió la denominación 
del viejo solar. 

No acabó ahi la andadura 
del general. En 1864 se le 
nombra Director General de 
Artillería y luego Ministro de 
la Guerra. En 1868 es máxi
mo Jefe de Estado Mayor y en 
1872 de nuevo Ministro de la 
Guerra. 

Así acabó la carrera militar 
del Marqués de Mendigorria. 
No así su vida que no se extin
guió hasta el 30 de noviembre 
de 1883. 

Precisamente el dia de San 
Andrés, "cuando el vino nue
vo, añejo es". 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Miembro de la I.EE.CC. 
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las abras nenenecían 
al taller de Pintura de 
Rasa canales 

Clausurada 
la eu1sición 
"Peaueñ1s 
Maestros" 
La exposición "Pequeños 
Maestros" que ha estado 
situada en el Patio del anti
guo Colegio de los Gramáti
cos en la calle Nebrija se 
clausuró el pasado domin
go 12 de septiembre. La 
exposición que pertenecía 
al taller de pintura de Rosa 
Canales en Toledo ha teni
do las puertas abiertas des
de el 21 de agosto. 

La exposición ha estado 
abierta al público durante 
veintitrés días, en los que han 
pasado más de 1200 personas 
por el Patio del antiguo Colegio 
de los Gramáticos. En ella se 
ha podido ver el trabajo reali
zado por los alumnos del taller 
de pintura que Rosa Canales 
tiene en Toledo, y que a partir 
del próximo curso instalará en 
Alcalá de Henares con la ayu
da de la Universidad alcalaina 
y a través de su Master en 
Patrimonio. Este ha sido el 
motivo de la exposición, dar a 
conocer a los padres y a los 
futuros alumnos del taller, lo 
que se podrá realizar durante 
el curso. Los niños de edades 

CEITRO DE RECOIOCIMIENTG 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

-
De Lunes a Viernes 

ATENCIÓN INMEDIATA 
Clínica San Nicolás 

-

Avda. de Guadalajara, 34 
nf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 
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comprendidas entre los seis y 
los doce años podrán apuntar
se al taller de Rosa Canales. 

"Pequeños Maestros" ha 
tenido una buena aceptación 
entre los alcalainos, que se ha 
visto demostrada en las nume
rosas visitas que ha tenido 
durante su duración. 

El pasado 11 de septiembre, 
en el penúltimo día de exposi
ción, los más jóvenes -entre los 
seis y los doce años- pudieron 
disfrutar del arte de la pintura 
de manos de la que será la pro
fesora del taller infantil , Rosa 
Canales, que posee una gran 
experiencia dentro de este 
campo. Más de veinte niños se 
dieron cita en la mañana del 
sábado para pasar un buen 
rato con la ayuda de pinceles y 
de pinturas, con los que 
podrán desarrollar, si continú
an con Rosa, su capacidad cre
ativa e imaginación. 

El año que viene con el tra
bajo y el esfuerzo de los futu
ros alumnos de Rosa Canales 
en Alcalá de Henares se podrá 
ver una exposición de lo que 
hayan realizado durante el 
curso los jóvenes artistas com
plutenses. 
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Este nn de semana se celebra la nesta de la Virgen del Val 

la cofradía felicita a todas las 
·alcalaínas que se llaman María del Val 
El viernes 17 de septiembre comenzarán con un acto cultural y religioso las fiestas en honor 
a la Virgen del Val en un programa organizado por la cofradía de la patrona de la ciudad com
plutense, alcaldesa perpetua y doctora de la universidad. Serán unas fiestas que, como ya 
es tradicional, tendrán su principal centro de atención en las dos procesiones de la Virgen, 
la de ida desde la Magistral Catedral hasta la ermita el sábado 18 de septiembre, y la de 
regreso el lunes 20, así como en la misa de la festividad de la Virgen en la explanada de la 
ermita el domingo 19. Pero la fiesta de la Virgen tendrá este año un motivo adicional de 
interés, o más bien de morbo, la presencia del nuevo alcalde y de los concejales del gobier
no en las procesiones con la polémica suscitada y con el precedente de los abucheos que 
hubo contra Manuel Peinado en la procesión de los Santos Niños el día 6 de agosto. 

Será una celebración con 
muchas novedades. Para 
empezar la presencia del nue
vo obispo, monseñor Jesús 
Catalá, hace recordar que su 
antecesor, monseñor Ureña se 
despidió con emoción de la 
ciudad el año pasado en la 
misa de la festividad de la Vir
gen del Val: "En efecto en esta 
ocasión damos en la fiesta de 
la Virgen la bienvenida a mon
señor Catalá", explicó el prios
te de la cofradía, Angel Muñoz 
Pérez que añadió que "como 
viene siendo habitual, la misa 
será presidida por el obispo de 
la diócesis, y este año es el 
nuevo obispo, don Jesús Cata
lá, que nos ha confirmado que 
asistirá. Ese ya es un motivo 
de especial interés porque lo 
lógico es que la fiesta de la 
patrona de la ciudad esté pre
sidida por la máxima autori~ 
dad eclesiástica de Alcalá". 

Otra novedad es la presencia 
de la nueva corporación muni
cipal en las procesiones, en 
especial del nuevo gobierno de 
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izquierdas, lo cual vuelve a 
producir un morbo añadido 
puesto que no hace ni un año 
el hoy primer teniente de alcal
de, Luis Suárez Machota (IU) 
criticaba al anterior alcalde, 
Bartolomé González (PP), su 
presencia en las procesiones, y 
hace un mes, el actual alcalde, 
Manuel Peinado, era abuchea
do en la procesión de los San
tos Niños: "Nosotros no entra
mos ni salimos en las ideas de 
estos señores; nosotros respe
tamos las ideas de todo el 
mundo, puesto que cada cual 
puede pensar lo que crea con
veniente. Lo que sí hemos 
hecho, puesto que es nuestra 
obligación como cofradía de la 
patrona de la ciudad, es invitar 
al alcalde y a la corporación 
municipal a todos los actos 
que se celebran. El asistir o no 
asistir es un problema de 
ellos". Angel Muñoz añadió: "Si 
se produce algún abucheo, la 
cofradía es ajena a ellos. No 
sabemos qué pasará, pero hay 
que aceptar es que estamos en 

un país democrático y hay que 
respetar las ideas de todo el 
mundo". 

Felicitación a todas 
las mujeres que se 
llaman Maria del Val 
El domingo 19 de septiem-

bre, tercer domingo del mes de 
septiembre, será oficialmente 
la fiesta de la Virgen del Val y 
por tanto el santo de todas 
aquellas mujeres que se lla
man Maria del Val. Es por ello 
por lo que la junta de gobierno 
de la cofradía ha realizado este 
año una novedad, que es la de 
enviar una felicitación por 
correo al medio centenar de 
mujeres que forman parte de 
la cofradía y tienen el nombre 
de la patrona. Pero no sólo 
queda ahí la cosa: "A través de 
PUERTA DE MADRID y dada 
la imposibilidad de mandar 
esa felicitación a todas y cada 
una de las mujeres que viven 
en Alcalá tienen el nombre de 
Maria del Val, queremos trans-

• 

mitirlas esa felicitación en su 
santo", explicó el prioste. 

Los actos 
El programa de actos se ini

ció el 9 de septiembre con la 
novena que cada día hasta el 
17 viernes predicó el sacerdote 
don Francisco Marín · Blasco. 
Ese viernes 17 será el acto cul
tural y religioso en la ·Magistral 
Catedral con que dan comienzo 
los actos más relevantes. El 
exalcalde, Arsenio Lope Huerta 
será a partir de las nueve me
nos cuarto de la noche el 
encargado de pronunciar la 
conferencia inicial. A continua
ción intervendrán los po~tas 
Carmen Cerezo y Luis de Blas, 
éste último, miembro de la jun
ta directiva de la cofradía: 

El sábado 18, a las doce del 
mediodía, la Virgen del Val rea
lizará una ofrenda floral a la 
Virgen, a la cual le pedirá su 
protección durante toda la 
temporada. Este acto estará 
presidido por el capellán de la 
Deportiva, don Manuel Palero. 
A las siete de la tarde se cele
brará la misa rezada que presi
dirá el capellán de la cofradía, 
el abad y deán de la Magistral
Catedral, don Isidoro Pérez 
Montero, el cual participará en 
todos los actos a pesar de estar 
convaleciente de un accidente 
que sufrió al caerse en el tem
plo catedralicio. Al término de 
la misa se procederá al cambio 
de cetros entre los hermanos 
mayores salientes y entrantes. 
Don Isidoro Pérez Montero y 
Encarnación Revilla cederán 
sus respectivos cetros a Con
rado Lledó Muñoz y a Pilar 
Orozco Sánchez. 

A las ocho de la tarde partirá 
desde la iglesia Magistral
Catedral la procesión con la 
imagen de Nuestra Señora a la 
ermita. La procesión saldrá 
por la plaza de los Santos 
Niños y tomará la calle Mayor 
para dirigirse por la calle 
Libreros hasta la plaza de Már-
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tires (Cuatro Caños) y desde 
allí tomar la calle Teniente 
Ruiz y el paseo de la Alameda. 
Al llegar a la plaza de la Juven
tud las autoridades civiles 
abandonarán la procesión que 
ya continuará con las autori
dades religiosas por la avenida 
del Val hasta llegar a la ermita. 
La cofradía ha realizado gestio
nes con la Policía Local a fin de 
que el trayecto por la avenida 
del Val esté despejado de vehí
culos aparcados puesto que es 
una zona en la que en los últi
mos años ha habido cierta 
incomodídad para el paso de 
la carroza de la Virgen y de los 
participantes en la procesión. 

A las doce de la noche 
comenzará en la ermita la vigi
lia de la Adoración Nocturna y 
a las 5'30 de la madrugada se 
realizará el rosario de la auro
ra, que partirá de la plaza de 
Cervantes y finalizará en la 
ermita donde ser celebrará 
una misa rezada. 

El día de la Virgen 

El domingo 19 es el día de la 
Virgen y por tanto el santo de 
las mujeres con el nombre de 
Maria del Val. A las doce del 
medíodía se celebrará en la 
explanada de la ermita la. 
solemne misa oficiada por el 
obispo de la diócesis, monse
ñor Catalá. La misa será can
tada por la Schola Cantorum. 
Las casas regionales, aso
ciaciones culturales y religio
sas realizarán en el transcurso 
de la misa sus ofrendas a la 
Virgen. 

Durante ese día se celebrará 
la tradícional romería junto al 
río, algo que también se ha 

PUERTA de Madrid 

La vidriera de la fachada de la 
ermita ya está instalada 

recuperado en los últimos 
años. Cientos de personas 
acuden a realizar esa comida 
en el campo con su tortilla. 

A las siete de la tarde se cele
brará en la explanada de la 
ermita la actuación de la ban
da de música de Alcalá. 

El lunes 20 de septiembre se 
celebrará en la ermita la misa 
por todos los cofrades difuntos 
que será oficiada por el sacer
dote don Manuel Palero. A las 
seis de la tarde se celebrará el 
sorteo de premios de la rifa 
que realiza la cofradía y a las 
siete de la tarde comenzará la 
procesión de regreso desde la 
ermita. La Virgen será acom
pañada por el obispo y el cabil
do de la Magistral Catedral y 
en la plaza de los Doctrinos 
aguardarán para incorporarse 
a la procesión el alcalde y la 
córporación municipal así 
como la banda de música de la 
Brigada Paracaidista y el resto 
de autoridades civiles y milita
res. 

La procesión continuará 
hasta llegar al ayuntamiento 
donde el alcalde, Manuel Pei
nado, cederá el bastón de 
mando de la ciudad a la Virgen 
del Val simbolizando la condi
ción que tiene la patrona de 
alcaldesa perpetua de Alcalá. 
La procesión concluirá en la 
iglesia Magistral Catedral don
de se impondrán las medallas 
a los nuevos hermanos. 

La cofradía se reitera un año 
más en su deseo de que la fies
ta del lunes, con la procesión 
más importante y más segui
da, que es la de regreso, fuera 
fiesta local en Alcalá: "Es algo 
que siempre hemos dícho. Nos 
gustarla que una de las dos 
fiestas locales que tiene la ciu
dad coincidiera con el lunes de 
la Virgen. Sabemos que es un 
problema de tipo laboral muy 
complejo". 

La vidriera 
de la fachada 
Una novedad que encontra

rán los alcalainos en la ermita 
es la nueva vidriera de la 
fachada. Ya instalada para 
acoger los actos de este año, la 
cofradía ahora espera la apor
tación voluntaria en forma de 
donativos de los alcalainos, 
para lo cual ha editado unas 
tarjetas que pueden ser adqui
ridas por todos aquellos que 
quieran colaborar. Eso sí, con 
la vidriera de la fachada queda 
completada una obra que hace 
casi tres lustros se encomendó 
la cofradía para restaurar la 
ermita y que comenzó con la 
operación teja. 

Hace unos meses vimos y 
oímos por radio y televisión 
una noticia que me impactó 
tristemente. Eran de Ruma
nía. Familias que habían 
sido desalojadas de unas 
chabolas artificiales y espe
raban la orden de su trasla
do pra seguir malviviendo. 
Mientras las familias discu
tían con las autoridades, los 
niños jugaban aparente
mente ajenos aunque pro
fundamente inmersos en la 
tragedia. Un niño de cinco 
años más o menos contem
pla a un señor que había lle
gado en un coche a echar 
gasolina; el niño con unos 
ojos muy grandes espera 
que este señor le dé algo 
para llevárselo a la boca; 
pero he aquí que el señor del 
coche, en vez de darle una 
limosna (no sé si cargado de 
alcohol o inconscientemen
te). segó la vida de aquel 
angelito arrollándolo a gran 
velocidad. 

Pensemos que cuando 
Jesús dice a la Virgen 
"Mujer he ahí a tu Hijo" no 
hace distinciones entre per
sas y medos, rumanos o 
españoles, blancos o negros; 
a nadíe excluye y mucho 
menos a los marginados, 
pobres y necesitados. Cuan
do el Señor le da el encargo 
de la maternidad espiritual 
de todos los hombres la acti
tud de la Virgen es la de la 
encarnación viviente del 
dolor en su máxima expre
sión. Quizás sólo una madre 
pueda comprender lo esca
lofriante de uno y otro dra
ma, el de la Virgen y del de 
la madre natural del niño. 

Creo que cada día hay 
más tristeza en el mundo 
porque cada vez hay más 
miserias y menos amor para 
aliviarlas. Son legión las 
almas que han perdido la 
ilusión de vivir y están como 
sepultadas en una tristeza y 
abatimiento mortal: la lucha 
terrible por la existencia, las 
necesidades vitales insatis
fechas, como reveses de for
tuna, calumnias e incom-

prensiones, arrojan todos 
los días en brazos de la 
desesperación a centenares 
de hermanos nuestros. No 
todas las cruces han de con
sistir en dos palos cruzados, 
sino que hay también 
muchas cruces en forma de 
cama, en forma de silla de 
ruedas y también la cruz de 
la soledad ... 

La Virgen Santísima, 
nuestra madre, es la máxi
ma consoladora de los afligi
dos porque el Espíritu San
to, el consolador, se desposó 
con ella y le confió la misión 
de consolar a las almas afli
gidas. Por su misión de 
mediadora, madre y aboga
da nuestra y en premio a 
sus dolores ha recibido de 
Dios el oficio de consolar a 
los que sufren. Si considera
mos los remedios de la aflic
ciónl veremos siempre que 
Maria es alivio, bálsamo 
suave del hombre afligido. 
No podemos encontrar 
mejor amistad y refugio de 
consuelo que el corazón de 
nuestra Madre, la Santísima 
Virgen Maria, la mejor de 
todas las madres, que sabe 
amar como nadie, consolar 
y perdonar con un borrón y 
cuenta nueva. 

Consoló y fortaleció a los 
apóstoles y sigue fortale
ciendo y consolando en 
Lourdes, en Fátima, donde 
vemos que unas veces quita 
el dolor y otras veces, por el 
milagro, sana la enfermedad 
y siempre nos enseña a 
sobrellevar las dolencias 
para que sean fuente de 
méritos para todos nosotros. 
Confia en que tienes siem
pre abierto el corazón de 
esta madre donde poder 
descansar. ¡Madre mía del 
Valle, acúname en tus bra
zos maternales! 

Juan Bautista 
CIUDAD SOLANA 

Sacerdote, Notario 
Mayor del Tribunal 

Eclesiástico de Getafe 
y Capellán del Santo 
Cristo de la Columna 

IDOECTIVE PRIVADO! 
•Investigaciones Comerciales, Laborales 

y Matrimoniales 
•Localización y seguimiento de personas 

c/ Ramón y Cajal, 4 - 2º Izq. 
Telf. y Fax: 91 882 19 24 - 28801 ALCALA DE HENARES 
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Proura11a·de la 
Cofradía de Nua. 
Señora del Val 

Viernes, 17 
A las s· 45 de la tarde: 

Acto Cultural-Religioso en 
honor de Ntra. Sra. del Val, 
al finalizar la Novena (en la 
misma iglesia). 

Sábado, 18 
A las 7 de la tarde: Misa 

rezada, oficiada por el 
Ilmo. Sr. Abad del Cabildo 
Magistral y Dean de la 
Catedral-Magistral, D. Isi
doro Pérez Montero. Finali
zada la misma se procede
rá al cambio de Cetros 
entre los Hermanos Mayo
res salientes y entrantes. 

A las 8 de la tarde: Pro
cesión con la imagen de 
Ntra. Sra. a la ermita, par
tiendo de la Iglesia Magis
tral Catedral. 

A las 12 de la noche: 
•Vigilia de la Adoración 
Nocturna en la Ermita. 

A las 5'30 de la madru
gada: Rosario de la Aurora, 
partiendo de la Plaza de 
Cervantes y finalizando en 
la Ermita. 

Domingo, 19 
Festividad 

de la Virgen 
A las 12 de la mañana: 

en la explanada de la 
Ermita, Misa Solemne ofi
ciada por el Excmo. y Rvd
mo. Sr. D. Jesús E. Catalá 
lbáñez, Obispo de la Dióce
sis de Alcalá. Intervendrá 
la Scholla Cantorum. 

A las 7 de la tarde: En la 
explanada de la Ermita, 
actuación de la banda de 
música de Alcalá. 

Lunes, 20 
A las 11 de la mañana: 

En la Ermita, Misa rezada 
por todos los cofrades 
difuntos oficiada por el 
Rvdo. Manuel Palero 
Rodríguez-Salinas. 

A las 6 de la tarde: En la 
explanada, sorteo de pre
mios de la tradicional rifa. 

A las 7 de la tarde: Pro
cesión de regreso desde la 
Ermita, acompañada por el 
Obispo y Cabildo, llegando 
a la plaza de los Doctrinos 
a las 8 de la tarde, donde 
será recibida por la corpo
ración municipal, autori
dades civiles y militares y 
la Banda de Música de la 
BRIPAC (cofrades de 
honor). Finalizando en la 
Il!lesia Magistral Catedral, 
cfonde a continuación se 
impondrán las medallas a 
los nuevos hermanos. 
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Pilar Fernández, 
presidenta del distrito V 

Teresa Arias, pregonera de las 
fiestas del Val 99 

la presidenta, Pilar Femández, cree que "cuando 
se acaban de terminar las nestas de Alcalá 
lo ntás édco no es urar la casa por la ventana" 

las tiestas del distrito V 
serán ''austeras" 
Las fiestas del distrito V-El Val destacarán este año por su 
austeridad y por el marcado carácter cultural que se les 
quiere imprimir, según explicó a PUERTA DE MADRID la 
nueva presidenta del distrito, Pilar Fernández. Esta conce
jala sustituye en el cargo a su compañera de partido (IU) 
Teresa Arlas, que ha sido nombrada pregonera de las fiestas 
del Val 99 precisamente como reconocimiento a la labor que 
ha desarrollado en el barrio durante los últimos cuatro años. 

El pregón de Arias y la 
actuación de una orquesta 
son las primeras actividades 
del programa, que se ha con
centrado en los días 17, 18 y 
19 de septiembre, y en el que 
se ofrece "mucho teatro y 
mucha música, espectáculos 
que a la gente le agrade ver 
para pasar un buen rato" 
declaró Pilar Fernández, cuyo 
deseo para el futuro es que "el 
distrito V se diferencie del 
resto de distritos en estos 
cuatro años por tener una 
mayor actividad cultural. Por 
eso este año, sus fiestas van a 
ser probablemente más aus
teras que en años anteriores 
pero con un carácter cultural 
más marcado". 

El presupuesto se espera 
que no llegue al millón y 
medio de pesetas y es que 
según Fernández "cuando se 
acaban de terminar las fiestas 
de Alcalá no es lo más ético 
tirar la casa por la ventana en 
las fiestas del Val, aún tenien
do en cuenta la importancia 
que tienen por tratarse de la 
patrona. Se debe imponer la 
racionalidad y la austeridad 
porque la situación económi
ca no es buena y porque qui
zás es preferible hacer menos 
cosas pero de más calidad 

para que se vaya implantando 
una 'cultura de la cultura' en 
el distrito". A pesar de lo 
dicho, Pilar Fernández está 
convencida de que "sumando 
las actividades de la delega
ción a las organizadas por la 
cofradía de la Virgen del Val 
se ofrece un buen programa 
con actos para todos". 

Entre los proyectos que la 
responsable de la concejalía 
de Cultura tiene para el dis
trito V están: ofrecer montajes 
teatrales los sábados y con
ciertos los domingos por la 
mañana hasta que el tiempo 
lo permita; convertir la sede 
de la delegación en una 
biblioteca gestionada por la 
asociación de vecinos, con 
talleres de lectura; o ceder 
espacios de la sede para que 
los grupos musicales y teatra
les del barrio tengan donde 
ensayar. "Queremos llenar la 
delegación de actividad todos 
los días, con gente que quiera 
hacer cosas. La labor tiene 
que ser a 4 años y de nada 
sirve gastarse un dineral en 
unas fiestas de fin de semana 
cuando lo que tienen que per
cibir los ciudadanos es que 
hay un cambio importante en 
sus barrios" concluyó Pilar 
Fernández. 

Programa de actos 
de las Fiestas del 
Distrito V -El Val 

Viernes, 17 
de Septiembre 

22'00 h.: Pregón a cargo 
de Teresa Arias, en la 
Casa de la Juventud. 

22'30 h.: Actuación de 
una orquesta en la Casa de 
la Juventud. 

Sábado, 18 
de Septiembre 

11'30 h.: Desfile de la 
comparsa de Gigantes y 
Cabezudos desde la dele
gación del Distrito V a la 
Plaza de la Juventud, 
acompañada por la Banda 
de Música de Meco. 

12'00 h.: Juegos Roma
nos en la Casa de la 
Juventud (Colabora el 
Taller Punto y Aparte). 

13'00 h.: Concierto por 
la Banda de Música de 
Meco, en la Plaza de la 
Juventud. 

14'00 h.: Sangria para 
todos, organizada por la 
Asociación de Vecinos El 
Val. 

21'00 h.: Actuación de 
Manolo Rey (copla), en la 
plaza de Sepúlveda. 

23'00 h.: Actuación de-la 
orquesta Agua Marina, en 
la Plaza de Sepúlveda. 

Domingo, 19 
de Septiembre 

10'00 h.: Campeonato 
de Bolo Leonés. Lugar: 
Bolera Leonesa ijunto al 
pabellón El Val). 

11'30 h.: Gigantes y 
Cabezudos. 

12'00 h.: Juegos Roma
nos en la Casa de la 
Juventud, con el Taller 
Punto y Aparte. 

13'00 h.: Pimentada con 
vino junto al pabellón El 
Val. Organiza el Centro de 
Castilla y León. Actuará un 
grupo de danza de Gordon
cillo. 

13'00 h.: Teatro Infantil: 
"Alicia en el país de las 
maravillas", a cargo de la 
Compañía Hilando Títeres. 

21 '00 h.: Teatro. El 
Grupo T.l.A (Teatro Inde
pendiente Alcalaino) repre
sentará, en la Casa de la 
Juventud, la obra "Ave 

' Complutum". 
23'00 h.: Actuación del 

grupo Trascamuñas (Plaza 
de la Juventud). 
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Durame la Semana de la 
Tercera Ulll se recaudaren 
50lOOO 1esetas liara el 
HOSDbl de lntezaa 

Losmavores 
tueron 
solidarios 
un año más 
con el 
Hospitalillo 

El Hospitalillo recibió el 
pasado 14 de septiembre un 
donativo de algo más de qui
nientas mil pesetas, cantidad 
que ha sido recaudada en el 
transcurso de la XV Semana 
de la Tercera Edad gracias a 
las aportaciones de los mayo
res ( 100 pesetas por persona) 

PUERTA de Madrid 

Los presidentes de los clubes municipales hicieron entrega 
de las 500.000 pesetas recaudadas durante la XV Semana de la Tercera Edad. 

que han asistido a los diferen
tes espectáculos programa -
dos. Así, los jubilados y pen
sionistas de nuestra ciudad 
han demostrado un año más 
su solidaridad con los más 

necesitados. 
El dinero fue recogido por 

los Caballeros del Cabildo del 
Hospital de Antezana de 
manos de los presidentes de 
los clubes municipales de 

jubilados y pensionistas de la 
ciudad, a los que acompaña
ron el alcalde de la ciudad, 
Manuel Peinado, y el concejal 
de Ciudad Saludable, Salva
dor Guardiá. 
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Avenida del Ejército 

Tiene que hacer unos sesenta kilómetros v sólo ha hecho nueve 

Pablo González: "Madritel puede pasar 
dos años abriendo zanias en Alcalá" 
El concejal de Obras y Servicios en el ayuntamiento de Alcalá, Pablo González, explicó a PUER
TA DE MADRID que la empresa Madritel, que instala la red de fibra óptica en Alcalá para telefo
nía, televisión por cable y otros servicios relacionados con la comunicación, estará realizando 
obras en la ciudad complutense durante dos años. González aseguró: "Recientemente hemos 
mantenido una reunión con responsables de Madritel y nos han confirmado que tienen que abrir 
unos 60 kilómetros de zanjas en Alcalá para introducir el cable de fibra óptica. Es posible que no 
lleguen a tanto, todo ello en función del mercado. Pero las previsiones que tienen ahora son de 
abrir 60 kilómetros de zanjas, con lo que pueden estar haciendo obras casi dos años". El edil 
socialista reconoció que después de las obras realizadas durante la primavera y el verano se ha rea
lizado obras en un tramo lineal de unos nueve kilómetros, principalmente en los distritos ll y VII. 

Pablo González, manifestó a 
PUERTA DE MADRID que son 
muy originales las criticas del 
PP sobre el estado en que se 
encuentra la ciudad, levanta
da por obras: "Lo que me 
resulta más curioso es que 
cuando hemos entrado en el 
gobierno estaba toda Alcalá 
levantada en obras de una 
manera increíble. Siempre 
digo una cosa, que parece ser 
que aquí se adjudican las 
obras a los enemigos del ayun
tamiento porque jamás he vis
to mayores problemas origina
dos a los ciudadanos". Gonzá
lez explicó que lo primero que 
hizo fue visitar las obras que 
había en esos momentos por 
Alcalá: 'Tuve la oportunidad 
de hablar con mucha gente y 
me dijeron que se alegraban 
de que era una de las primeras 
veces que los concejales esta
ban en los sitios no sólo para 
inaugurarlos, sino donde 
había problemas". 

El concejal socialista afirmó: 
"Al llegar al gobierno nos 
encontramos con que Madritel 
tendría que haber empezado 
las obras en la fase número 
uno, es decir, en el centro de 
Alcalá. No lo hicieron así y eso 
trajo un auténtico desbarajus
te. Desarrollaron la obra por 
las calles Navarro y Ledesma, 
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Pablo González, concejal de Obras y Servicios. 

Torrelaguna, es decir, por el 
distrito VII , y aquello estaba 
totalmente descontrolado". 

Pablo González aseguró: "No 
he visto jamás un caos tan 
inmenso como el que había en 
la calle Talamanca. Allí estaba 
trabajando Madritel, se esta
ban haciendo las aceras y se 
estaba asfaltando. Eso me lo 
encontré nada más entrar en 
la concej alía, así es que la res
ponsabilidad es lógicamente 
del Partido Popular". 

Siete brigadas 

El concejal de Obras explicó: 
"Madritel tendría que tener 
una brigada trabajando, pero 
cuando llegamos al gobierno 
tenía siete brigadas en cada 
tajo. Después de reunirnos 
con ellos lo que conseguimos 
fue que en cada tajo hubiera 
sólo una brigada, lo que trae 
consigo una menor dispersión 
de las obras. Esto es mucho 

Calle Giner de los Ríos 
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más racional. Tal y como esta
ban las cosas, eso fue lo pri
mero que tuve que hacer, reu
nirme con la empresa. Madri
tel tiene que abrir unos 60 
kilómetros de zanjas en Alcalá 
para instalar el cable de fibra 
óptica. Fue entonces cuando 
me enteré de que tenían un 
picoteo de diferentes obras en 
el distrito VII, concretamente 
por la zona de la calle Tala
manca, Cánovas del Castillo, 
etc. Eso era un caos, no tanto 
por la obra en sí, sino por el 
material, por la falta de segu
ridad, y eso lógicamente no lo 
ha hecho este gobierno, y no 
por nada, es que no hemos 
tenido tiempo apenas para 
ponemos a hacer cosas, así es 
que ¿cómo se nos va a respon
sabilizar de algo con lo que 
nos encontramos?" 

González aseguró: "La em
presa Madritel se comprome
tió a enviarme un planíng de 
las obras. Cuando la obra es 
complicada, en una zona en la 
que puede haber algún proble-
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Calle del Pintor Picasso 

ma, nos reunimos antes con 
Madritel. Ésta es la empresa 
que más aperturas de zanjas 
está haciendo en Alcalá". 

"No fuimos nosotros quienes 
otorgamos la licencia a Madri
tel para el cableado de fibra 
óptica. Fue el PP y nosotros 
nos hemos encontrado con los 
problemas que genera ese sis
tema de apertura de zanjas". 
Pablo González informó: 
"Siendo yo concejal de Obras 
ya se le han puesto a Madritel 

sanciones de aproximadamen
te 1.300.000 pesetas sólo por 
averias que han producido en 
la red de abastecimiento de 
agua. se le pasa un cargo por 
la pérdida de agua, por la 
reparación, por las horas 
extras y una serie de elemen
tos correctores que se les apli
can. Antes de entrar yo no sé 
si se les puso sanciones, pero 
desde luego también había 
averias. Puedo entender el 
papel que desempeña el PP. 

Desde 

pero nosotros no hemos hecho 
este descontrol, nos lo han 
dejado ya hecho. El PP sabe de 
sobra, porque lo han planífica
do, el tema de las aperturas de 
zanjas en las actuaciones que 
se hacen. Nosotros hemos fre
nado varias licencias para 
coordinar el tema de electrici
dc;d. gas y cable de fibra ópti
ca, es decír, que cuando se 
abra una calle se metan todos 
los servicios de una vez y ya 
no haya que abrír más". 

Calle Gil de Hontañ6n 

González insistió: "Lo de 
Madritel es algo que concedió 
la corporación municipal ante
rior, y ahora hay que raciona
lizar la situación porque las 
obras van para rato, más o 
menos para dos años. Vamos 
a tener reuniones mensuales 
con Madritel con planes de 
trabajo por distritos, de mane
ra que cada vez que se abra un 
nuevo tramo podamos estu
diar los problemas que se nos 
pueden presentar". 

ló 

- . pequeno y espacioso 

económico y potente 

ligero y resistente 
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El avuntamiento ha sido condenado a una indemnización 
que puede superar los 125 millones de pesetas 

El PP rechaza su responsabilidad en el 
caso del aparcamiento de la calle Corinto 
El concejal del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Luis Vargas, eludió las res
ponsabilidades políticas y personales en el asunto de la indemnización a que ha sido 
condenado a pagar el ayuntamiento a la cooperativa de vecinos promotora del aparca
miento de la calle Corinto. Como se recordará, el aparcamiento se adjudicó pero la 
movilización vecinal hizo finalmente que el ayuntamiento revocara a finales de 1991 el 
acuerdo por el cual se adjudicaba la construcción de ese aparcamiento con los votos de 
la oposición formada entonces por el PP e IU y frente al gobierno municipal del PSOE 
que quería que el aparcamiento finalmente se construyese. Los promotores pusieron 
denuncia contra el ayuntamiento y el juzgado les ha dado la razón. El ayuntamiento 
tendrá que pagar una indemnización que puede superar los 125 millones de pesetas. El 
PSOE siempre ha manifestado que la responsabilidad es de los concejales que votaron 
a favor de revocar el acuerdo e impedir que el aparcamiento fuera construido. 

De hecho Vargas manifestó 
sus discrepancias con las 
declaraciones efectuadas en 
PUERTA DE MADRID por el 
actual alcalde, Manuel Peina
do, al manifestar éste que las 
responsabilidades son de los 
concejales que estaban enton
ces en la corporación munici
pal. Luis Vargas era entonces 
concejal del Partido Popular: 
"Me gustarla hacerle al señor 
Peinado una serie de precisio
nes. La primera es rogarle que 
se informe mejor y tenga un 
mayor conocimiento de lo que 
fue aquella situación. Han 
pasado años y puede que eso 
haga que se pierda la perspec
tiva de lo que supuso la adju
dicación de la construcción de 
aquel aparcamiento". 

"Macroplan 
de aparcamientos 
del PSOE" 
El concejal del PP afirmó que 

"de lo primero que habría que 
hablar es del macroplan de 
aparcamientos por toda la ciu
dad que hizo el PSOE. Es un 
plan que a la vista del tiempo 
transcurrido no ha sido todo lo 
exitoso que el PSOE nos pre
tendió vender. Quitando algu
na excepción de algún aparca
miento que coincide con algu
nos barrios donde la necesidad 
de estacionamientos era muy 
notoria, y donde el nivel de 
renta de los vecinos les permi
tía a muchos adquirir una pla
za, en el resto de casos el plan 
no ha tenido el éxito que espe
raba el PSOE". 

Vargas explicó que "las 
empresas a las que se les adju
dicó la construcción del apar
camiento ha dado más de un 
disgusto a la corporación 
municipal, hasta el punto de 
estar alguna desaparecida, y 
de haber hecho construcciones 
que han dejado mucho que 
desear". 

Para·Vargas "puestos a pedir 
responsabilidades políticas, 
que empiece el PSOE a admitir 
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determinadas adjudicaciones 
que se han hecho a empresas 
que luego han desaparecido y 
que no han reparado esos 
aparcamientos, que ha habido 
que ejecutar fianzas. En algu
nos casos se creaban las 
empresas para construir esos 
aparcamientos. Incluso hay 
problemas a la hora de cobrar 
contribución a esos aparca
mientos". 

"El aparcamiento 
surgió con una 
encuesta que no se 
atenía a la realidad" 
Según Vargas la adjudica-

ción del aparcamiento de la 
calle Corinto a la cooperativa 
de vecinos se hizo sobre la 
base de una encuesta "en la 
que en lugar de preguntar a 
los vecinos de la calle Corinto y 
de la plaza Juan XXIII, se pre
guntó a vecinos mucho más 
alejados de lo que sería el epi
centro de ese garaje. Nosotros 
dijimos en esos momentos que 
la construcción de ese aparca
miento surgía con una encues
ta que no se atenía a la reali
dad. Puestos a pedir responsa
bilidad, que el señor Peinado 
empiece a ver porqué se adju
dica un aparcamiento basán
dose en una encuesta que no 
era todo lo correcta que debía 
ser, y a los hechos me remito". 

Vargas recordó también que 
"en aquellos momentos se pro
dujo una movilización ciu
dadana muy fuerte, con unos 
graves enfrentamientos. Hay 
que decirle al señor Peinado, 
que a lo mejor en aquellos 
momentos no estaba tan preo-

cupado por la vida municipal 
ya que por no ser no era ni 
militante del PSOE en base a 
las declaraciones que él ha 
hecho en algunos momentos, 
que las movilizaciones fueron 
muy fuertes, que los vecinos 
incluso se llegaron a subir a 
las máquinas y que todo aque
llo motivó que hubiera una 
reacción por parte de la oposi
ción municipal". 

"En un acto de 
soberbia el gobierno 
no quiso el acuerdo 
con los promotores" 
De igual manera recordó el 

concejal del PP que en aquella 
época "por parte de la empresa 
adjudicataria del aparcamien
to y por parte del letrado que la 
representaba, que era don 
José Antonio López Piquet 
quien en aquellos momentos 
era un destacado miembro del 
PSOE en Alcalá, se intentó lle
gar a un acuerdo con el exce
lentísimo ayuntamiento. Pero 
en un acto de soberbia y pata
leo por el voto contrario de la 
oposición, el gobierno munici
pal formado por el PSOE se 
negó a llegar a un acuerdo". 

Vargas explicó que "esa via 
del pataleo, lejos de intentar 
reducir al máximo los perjui
cios que se podrían derivar 
para el ayuntamiento, era una 
acción de confrontación hasta 
el punto de que en la propia 
contestación a la demanda que 
hizo el ayuntamiento ofrece 
muchas dudas. En esa contes
tación el gobierno socialista 
dijo que los promotores tenían 
razón pero que la culpa era de 

Luis Vargas, concejal del PP 

la oposición y ellos no querían 
saber nada. Si así es como se 
defienden los intereses de un 
ayuntamiento, yo le puedo 
decir al señor Peinado que en 
los cuatro años que ha gober
nado el PP en minoría, nos 
hemos tenido que tragar 
muchas propuestas que se 
han llevado a pleno por parte 
de la oposición, y que lejos de 
actuar en contra de ellas lo 
que tratamos fue de perjudicar 
lo menos posible a la ciudad e 
intentar que esas decisiones 
fueran saliendo adelante". 

También recordó Vargas que 
"en mi condición de concejal 
de Hacienda en la primera eta
pa de gobierno del PP, una de 
las primeras cosas con las que 
tuve que enfrentarme fue una 
sentencia de 150 millones de 
principal, más intereses y cos
tas, por una gloriosa gestión 
del gobierno socialista cuando 
adquirió la finca de la Oruga y 
de los Catalanes sin enterarse 
que había una reserva minera, 
una gravera. Después de 
adquirida no se pagó y tuvimos 
que sufrir una demanda judi
cial. Puestos a pedir responsa
bilidades políticas, en su pro
pio partido puede empezar a 
pedirlas el señor Peinado". 

Y puestos a recordar, Vargas 
explicó que "en un contencioso 
que existía entre las empresas 
CESPA y URBASER, antigua y 
actual concesionarias del ser
vicio de limpieza y recogida de 
basuras, una gestión directa 
que hice supuso un ahorro 
próximo a los 400 millones de 
pesetas para el ayuntamiento. 
También se hizo una auditoría 
de consumo eléctrico y se com
probó que había facturas que 
estaban firmadas y dadas el 
visto bueno por el anterior 
gobierno socialista, determi
nándose que había una sobre
facturación de 62 millones de 
pesetas. En seis meses de ges
tión que hice en el área de 
hacienda le traje una rentabili
dad al ayuntamiento que ojalá 
que el señor Peinado sea capaz 
de hacer en cuatro años". 

18 de septiembre de t999 
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"PSOE e IU admiten dinero de la CAM a cambio de realoios" ?o: 

Jesús Do1ínguez: "Peinado ha rendido a los vecinoSt~ 
de Espanales por 350 1illones de pesetas" 
Jesús Domínguez, concejal del PP en el ayuntamiento complutense acusó: "El alcalde, Manuel 
Peinado, ha vendido a los vecinos de Espartales con más realojos a cambio de unas supuestas 
inversiones de la comunidad de Madrid. El problema es que esas inversiones no las vemos refle
jadas en ningún documento que se nos haya presentado". Según Domínguez, "aquel acuerdo al 
que llegamos los tres grupos políticos en la anterior corporación municipal de que no hubiera más 
realojos en Espartales y tampoco en el resto de Alcalá, ya que entendíamos que se había cubier
to la cuota de solidaridad, se va a incumplir por el nuevo equipo de gobierno a cambio de un 
supuesto dinero que no sabemos adónde irá ni a quién va a beneficiar". El concejal popular expli
có que el dinero procede de los beneficios que corresponden a la CAM en el consorcio urbanísti
co de Espartales por la venta de parcelas y puede ascender a unos 350 millones de pesetas. 

Domínguez manifestó: "A los 
vecinos de Espartales se les 
ponen dificultades para que 
puedan comprar productos 
básicos, como son el pan y 
otros alimentos, por la falta de 
comercio. Eso sí, no tienen 
comercio, pero van a tener 
dentro de poco como vecinos a 
realojados de la Celsa, la Rosi
lla y otros lugares marginales 
de Madrid. Esto quiere decir 
que Espartales se va a degra
dar y se va a convertir en un 
barrio inseguro. Eso habrá 
que agradecérselo al señor 
Peinado". 

El concejal del PP afirmó que 
su partido no tiene nada en 
contra de esta población mar
ginal: "Lo que está claro es que 
Alcalá ha cubierto su cuota~de 
solidaridad. Estamos hablan
do de realojos procedentes de 
poblados marginales que van 
a traer a nuestra ciudad a una 
población marginal. Si esas 
personas tienen que acceder a 
un programa de vivienda 
pública, lo tienen que hacer 
con un programa de integra
ción social. No se puede traer 
a un montón de familias, 
dejarlas ahí y olvidarse de 
ellas, porque por encima de 
todo están los ciudadanos de 
Alcalá". 

Domínguez Picazo manifes
tó: "Nuestra ciudad ha sufrido 
siempre realojos de la comuni
dad de Madrid y eso habria 
que tenerlo en cuenta cuando 
se habla del reparto equitativo 
de esta población por parte de 
los distintos municipios. En 
Alcalá esa cuota se ha cubier
ta de sobra. Al principio del 
período democrático se traje
ron al polígono Puerta de 
Madrid a mil y pico familias. 
No hay que olvidar que en el 
último trimestre hubo realojos 
en los distritos 11, III, IV, VI y 
VII. Esta ciudad ha sido sufi
cientemente solidaria con la 
CAM y ésta debe llevar a otros 
municipios estos realojos que 
ahora se anuncian. Que no se 
le pidan a Alcalá más esfuer
zos de los que ya ha realizado 
en los últimos veinte años. 
Hasta que Móstoles, Fuenla
brada, Majadahonda, Las 
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Rozas, Madrid capital, San 
Sebastián de los Reyes, Pozue
lo y demás municipios, no ten
gan una cuota similar a la que 
ha hecho frente esta ciudad, 
Alcalá no quiere más realojos. 
Nosotros pensamos que ni 
siquiera se puede pedir este 
esfuerzo a cambio de dinero". 

Acuerdo del gobierno 
municipal 

Jesús Domínguez Picazo 
explicó: "Tenemos conoci
miento, por lo que nos han 
dicho algunos miembros del 
gobierno municipal, de que ya 

Jesús Domínguez Picazo, ante el edificio de viviendas donde 
el gobierno regional piensa albergar a los realojados. 
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Peluquería HERMANAS ALEJANDRE 
el Mayor, 11 -1 2 -Tlf.: 91 889 28 56 -Alcalá de Henares 

existe un acuerdo pactado 
entre el ayuntamiento y la 
comunidad de Madrid en el 
que, a cambio de los beneficios 
económicos que ha generado 
Espartales, que vendrían en 
forma de inversiones para 
Alcalá, se admitirían los realo
jos previstos. Nosotros no 
hemos visto ese acuerdo por 
escrito, pero lo que sí tenemos 
muy claro es que esas inver
siones pueden venir de la mis
ma forma a través del PRISMA 
o mediante convenios, pero 
nunca a cambio de aceptar 
más realojos de familias pro
blemáticos. Eso no es solidari
dad, es una compra de la ciu
dad de Alcalá". 

Los beneficios del consorcio 
urbanístico de Espartales Sur 
pueden superar, a falta de la 
liquidación, los 600 millones 
de pesetas, por lo que esos 
beneficios se repartirían entre 
las entidades consorciadas a 
través de su participación. 
Como quiera que el consorcio 
está formado por el ayunta
miento con el 40 por ciento y 
por la CAM con el 60 por cien
to de la inversión, los benefi
cios se repartirían con ese por
centaje. Así pues, a la CAM le 
corresponderían aproximada
mente unos 350 millones de 
pesetas y, mediante el acuerdo 
existente según el PP, la CAM 
renunciaría a ese beneficio, 
que sería reinvertido en Alca
lá, pero a cambio de que el 
ayuntamiento admitiera los 
realojos en la promoción de 
viviendas del IVIMA en Espar
tales: "Lo que no se puede 
hacer es callar a la gente con 
dinero. Estamos hablando de 
un beneficio que, al ser en un 
polígono de la ciudad de Alca
lá, no tendría por qué llevarse 
un solo duro la comunidad de 
Madrid. Toda la reinversión 
debería ser en Alcalá". 

Domínguez afirmó: "Desde el 
grupo popular en el ayunta
miento nos vamos a oponer a 
que haya ni un solo realojo 
más en Espartales y en el res
to de la ciudad. Nuestra pos
tura, que fue a pleno como tal, 
no se va a modificar porque 
haya un acuerdo entre el 
gobierno actual y la CAM. 
Nosotros somos coherentes 
con lo que votamos en pleno". 

,a de septiembre de ,999 



"Estamos de acuerdo en el tondo pero no en los matices" 

El alcalde no ve claro el provecto 
del oran parque del Henares 
La presentación del proyecto del Gran Parque del Henares por el consejero Luis Eduardo Cortés 
ha hecho manifestar su opinión al alcalde de Alcalá, Manuel Peinado. Una opinión que es favora
ble en el fondo y dubitativa en cuanto a los matices, según manifestó el propio Manuel Peinado, 
quien al ser preguntado por el redactor de PUERTA DE MADRID si va a quedar en Alcalá una sola 
hectárea natural de las 8.800 que tiene el término municipal complutense, aseguró que sí: "Esta 
es una zona natural, y El Encín también lo es. Además vamos a recuperar el río". 

Peinado dijo: "En lo general, en 
lo conceptual, el proyecto de gran 
parque del Henares entre Alcalá y 
Torrejón nos parece bien. No hay 
nada más que mirar nuestro pro
grama electoral, puesto que que
remos cerrar la ciudad con una 
serie de zonas verdes que frenen 
el crecimiento de Alcalá. Esto 
actuará como tapón de una posi
ble ciudad lineal que viniera des
de Torrejón y llegara a Guadalaja
ra. Ese tapón era El Soto del Espi
nillo". 

El alcalde complutense recor
dó: "Nuestra propuesta en el pro
grama es que El Soto del Espini
llo fuera una zona verde y hubie
ra allí un instituto de gestión 
medioambiental, y, de forma ine
vitable, no ya porque lo quisiéra
mos nosotros sino porque es la 
única zona susceptible de ello, 
una depuradora de aguas residua
les urbanas". 

De acuerdo en lo general, el 
gobierno complutense quiere 
"perfeccionar lo particular", 
según lo expresó Manuel Peina
do: "Nosotros nos preguntamos 
por qué en el proyecto no está la 
consejería de Medio Ambiente. 
Además, estamos mirando muy 
cuidadosamente el borrador de 
convenio que se nos ha presenta
do para hacer algunas considera
ciones". 

11 de septiembre de 1999 

Objeciones de Alcalá 

El gobierno municipal complu
tense presentará una serie de 
objeciones al proyecto presentado 
por la CAM: "Queremos que 
haya un máximo cuidado al 
medio ambiente. Vamos a ser 
muy cuidadosos con lo que ahí se 
haga respecto a la recuperación 
de márgenes del río y de la vege-

tación autóctona. Me refiero no 
sólo a las márgenes del Henares, 
sino a las del Torote, que dysem
boca al norte de esa finca. Esa es 
una tarjeta de presentación 
ambiental de la ciudad y quere
mos que se mejore sustancial
mente el proyecto. Bien entrando 
a Alcalá desde Guadalajara, bien 
haciéndolo desde Madrid, hay 
dos zonas verdes que han de 
actuar de freno de la ciudad. Una 

Manuel Peinado presidiendo el úiltimo pleno extraordinario. 

es la finca del Encín, que es de la 
CAM y es una zona agraria que 
está en proceso de cesión a la uni
versidad. La otra es el Soto del 
Espinillo". 

Otra objeción del gobierno 
complutense es a que haya en el 
Soto del Espinillo algún tipo de 
polígono industrial: "Si ahí se 
hace algún tipo de inversión, tie
ne que ser en innovación medio
ambiental y que cumpla algo que 
sólo se ha hecho en Cataluña, 
aplicar criterios de arquitectura 
ecológica o bioclimática". 

Respecto al campus ambiental 
que se refleja en el proyecto de 
parque, "queremos saber qué hay 
detrás de ello, dado que la univer
sidad no está enterada". 

Desde el punto de vista políti
co, Peinado manifestó una consi
deración esencial: "Con ese pro
yecto, la CAM dota de una gran 
zona verde a Torrejón, a costa del 
término municipal de Alcalá. Eso 
es para nosotros una ventaja que 
debe ser sostenible, es decir, que 
los costes de mantenimiento de 
esa zona verde no los puede asu
mir en exclusiva el ayuntamiento 
de Alcalá. Nuestra propuesta es 
que el parque urbano que se reco
ge tenga una franja cercana a las 
viviendas de Torrejón a la cual se 
dirija el flujo de habitantes de esa 
ciudad que quieran esparcimien
to. El resto hay que tratarlo con 
criterios ambientalistas o ecoló
gicos de máxima recuperación de 
la naturaleza y de mínimos costes 
económicos de mantenimiento". 
Peinado añadió: "Nos gustaría 
que el edificio inteligente que 
viene en el proyecto fuera el ins
tituto de gestión medioambiental 
mixto entre el ayuntamiento y la 
universidad de Alcalá". 

El alcalde resumió 1a posición 
del gobierno municipal complu
tense: "Estamos de acuerdo en lo 
general, pero queda mucho por 
discutir en lo particular. Además 
queremos que venga la inversión 
de la comunidad de Madrid para 
la depuradora". 

Las 170 hectáreas de El Soto 
del Espinillo suponen una exten
sión de terreno ligeramente 
menor a la que tiene el campus de 
la universidad de Alcalá, lo que 
da una idea de la magnitud de la 
finca donde la CAM pretende 
crear el parque central del Hena
res: "No nos gusta que todo ese 
espacio tenga una vocación urba
na. Eso exige un mantenimiento y 
creemos que es insostenible tener 
un jardín de 170 hectáreas el c11al 
para tenerlo bien cuidado es nece
sario tener cuatro jardineros por 
hectárea. Lo que nosotros preten
demos es que esa franja de terre
no adyacente a las viviendas de 
Torrejón, sea el auténtico parque 
urbano, como es el parque de las 
Naciones en Madrid". 

La finca de El Soto del Espini
llo ha sido ya comprada por Arpe
gio, empresa de la comunidad de 
Madrid: "Los antiguos propieta
rios eran los jesuitas, la Compa
ñía de Jesús". 

PUERTA de Madrid 



La mayoría que forman el PSOE e IU en el gobierno municipal impidió que el PP de Alcalá tenga representación en la MAS. 

la izquierda voMí a cerrarle el paso en un pleno del aventamiento 

El PP sigue sin representación en la 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
El PP de Alcalá no 'toca bola' en la Mancomunidad de Aguas del Sorbe. Si la legislatura pasa
da los votos de los dos partidos de la izquierda lo dejaron sin representación en la MAS a 
pesar de que era el PP quien formaba el gobierno municipal en el ayuntamiento alcalaíno, 
ahora en la oposición ha ocurrido lo mismo, que la izquierda lo ha vuelto a dejar fuera del 
organismo que gestiona el agua potable para el consumo y en total pueden estar ocho años 
sin representación en la sede de la MAS, situada en Guadalajara. El PP votó en contra de la 
decisión en el pleno que con carácter extraordinario se celebró el jueves día 9 de septiem
bre y la izquierda aseguró que la pretensión que tiene es que la presidencia regrese a Alca
lá después de estos cuatro años durante los que la ha tenido Guadalajara. 

La representación y presiden- El PP complutense ción a que su grupo de conceja-
cia de la Mancomunidad de se queda fuera les no pueda obtener esa repre-
Aguas del Sorbe es algo consi- sentación: "No entendemos que 
derado políticamente muy El pleno extraordinario del el grupo mayoritario en este 
importante, puesto que es la jueves g de septiembre sirvió ayuntamiento, con un 44 por 
MAS la que se encarga de repar- para aprobar quiénes serán los ciento de los votos, no pueda 
tir la concesión que tiene la representantes del ayuntamien- tener un miembro en la MAS", 
Confederación Hidrográfica del to de Alcalá en la MAS. La mayo- dijo González. El portavoz de IU, 
Tajo en el río Sorbe. Tradicio- ria que forman el PSOE e IU en Luis Suárez Machota le respon
nalmente se ha producido una el gobierno municipal fue sufi- dió que en un gobierno mayori
lucha política entre Guadalajara ciente para impedir que el pp de tario del PP, como es el de Gua
y Alcalá por conseguir la presi- Alcalá obtenga representación dalajara, los tres miembros de 
dencia y por tanto el control eje- en el organismo. El pp votó por ese ayuntamiento son del PP. es 
cutivo del reparto del agua, y tanto en contra de la propuesta. decir, que los populares han 
más teniendo en cuenta que Todos los representantes del dejado fuera a los partidos de 
Alcalá está geográficamente en ayuntamiento de Alcalá serán de izquierdas en Guadalajara: 
la cola del reparto aunque es el izquierdas y el PP complutense "Nuestra presencia en la MAS 
municipio con mayor consumo se quedará, como hace cuatro sirve para mantener el equili
y concesión. Los últimos cuatro años, fuera de la MAS. brio político. Además, con nues
años la presidencia de la MAS la Por esa razón el PP votó en tra presencia y en virtud a 
ha tenido el concejal del PP en contra en la sesión plenaria. Su acuerdos previos tenemos la 
Guadalajara, Antonio López portavoz, Bartolomé González, garantía de que la presidencia 
Polo Y ahora desde el gobierno manifestó al respecto su oposi- va a ser para Alcalá". 
de izquierdas del ayuntamiento 
de Alcalá se quiere volver a 
recuperar la presidencia. 

En esa lucha no han sido aje
nos los tres partidos políticos 
con representación en la MAS, 
el PSOE, el PP e IU, quienes fre
cuentemente han hecho valer 
sus fuerzas para conseguir la 
presidencia, pero también se 
valoran en gran medidas los cri
terios localistas y provincialis
tas. Es decir, los municipios de 
la provincia de Guadalajara 
frente a Alcalá, que es quien 
más demanda de agua plantea 
habitualmente. 

PUERTA de Madrid 

OCASION ESTRELLA 
Sólo Mercedes le da la Garantía Mercedes 

(Renault Safrane 94) (Citroen Xantia VSX TD 
~::::::;::~:;::::::::::==:::;::;::::::====~ 

(Mercedes 300 TD 142CV 91) (Mazda 626 Ditd 100 CV 
~=::::;:=::::;::;:;:::;::;::=:======:::::'. 
(Mercedes E 300 Plata 91) (Range Rover 2.5 OSE 97) 

93) 

99) 

(Mercedes C-250 TD Elegance 98) (Subaru Foreter SLX 99) 

. .. AUTOCASMAR ~;/~@ 
Avda Constitucion.140TORRFJON DEARIJOZ IMADRIDf'IEL.: 91 677 31 85 Mercedes-Benz 

La 
pretensi6n 

del ~SOE e. IU 
es que 

la presidencia 
de la MAS 

vuelva 
a Alcalá 

Por su parte, la portavoz del 
PSOE, Marta Luna, manifestó a 
Bartolomé González que no se 
preocupe el PP "puesto que aun
que no estén en la MAS van a 
tener cumplida información de 
lo que allí ocurra". 

La réplica de Bartolomé Gon
zález fue en el sentido de que "si 
Guadalajara lo ha hecho mal 
nosotros no lo vamos a hacer 
igual. También se dijo hace cua
tro años para justificar nuestra 
exclusión de la MAS que se iba 
a conseguir la presidencia para 
Alcalá pero al frnal la tuvo el PP 
de Guadalajara. Nosotros apo
yariamos siempre la presidencia 
para nuestra ciudad". Suárez 
afirmó que en efecto "el PP esta
rá informado de lo que ocurra 
en la MAS.. . llamando a sus 
compañeros de Guadalajara". 
Marta Luna puntualizó que 
"estamos hablando de tener 
presencia en la MAS, no la pre
sidencia, que eso hay que votar
lo allí. Lo que me pregunto es 
con qué legitimidad votarían en 
contra de la presidencia del PP 
de Guadalajara". 

Posteriormente en conferencia 
de prensa, el alcalde, Manuel 
Peinado, manifestó que "la pre
sidencia de la MAS para Alcalá 
está negociada ya". Aunque el 
alcalde no quiso reconocerlo se 
cree que el presidente será el 
concejal de Ciudad Sostenible, 
el socialista Fernando Marin. 
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Francisco Calles dice que el PP le ha dejado hipotecada la concejalía 

"Me deiaron 11.000 pesetas para acabar 
el año v 50 millones de deuda" 
El concejal de Turismo, Francisco Calles Ropero (IU), manifestó a PUERTA DE MADRID que el 
anterior gobierno municipal, formado por el PP, le ha dejado hipotecada la concejalía que ocupa 
con deudas que pueden llegar a los 50 millones de pesetas: "La verdad es que la situación que me 
encontré al llegar a la concejalía era muy mala. Tenía 11.000 pesetas para acabar el año y eso es 
como si no fuera nada, y más teniendo en cuenta que las deudas que ya tengo contabilizadas por 
las facturas que están sin pagar ascienden a 40 millones de pesetas, eso después de haber paga
do ya 6 millones de pesetas. Además, nos siguen llegando facturas y compromisos verbales, por 
lo cual podemos estar hablando de que me han dejado una deuda de unos 50 millones de pesetas". 

Francisco Calles afirmó que 
"al no estar consignadas en 
presupuestos esas facturas, 
no hay dinero para pagarlas. 
Sabemos que había en el ante
rior gobierno compromisos 
verbales con mucha gente que 
ahora me están viniendo a mí 
a reclamarme pagos". Según el 
concejal de Turismo "hay fac
turas que no aparecen por 
ningún sitio y el problema es 
que te ves con algo que no 
esperabas y no sabes cómo 
responder. Otra cosa es que 
hubiera dinero disponible y a 
la gente se' le pagaría, pero es 
que no hay presupuesto con
signado para ello". 

Calles dijo que "sin ser 
espléndidos, el presupuesto 
que habíamos calculado como 
necesario para poder finalizar 
el año en mi concejalía de 
Turismo era de 50 millones de 
pesetas. Pero lo único que me 
dejó el PP eran 11.000 pesetas 
y ya me contarán qué se pue
de hacer con tan poco dinero". 

Francisco Calles afirmó que 
no hay ninguna contradic
ción en el seno de Izquierda 
Unida porque un concejal de 
la organización presida una 
corrida de toros: "IU es plural 
en lo político, pero también 
en los gustos. Hay gente den
tro de nuestra organización 
que se considera antitaurina, 
y estamos gente que nos gus
tan los toros. Además hay 
gente que es religiosa como 
hay gente que anticlerical 
militante. Nosotros pretende
mos aglutinar la izquierda y 
hemos formado un proyecto 
plural". 

Calles aseguró: "Este año 
hemos considerado que la 
responsabilidad de gobierno 
en el ayuntamiento es com
partida por el PSOE e IU. Y si 
el PSOE preside una corrida 
o casa en el ayuntamiento, 
¿por qué no va a presidirla IU 
o va a casar IU? Gobernamos 
esta ciudad y eso implica 
muchas cosas". 

Este concejal de Izquierda 
Unida se reconoció como afi
cionado a los toros: "Yo no 
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El concejal de IU explicó que 
"como medida más urgente 
hubo que acometer una modi
ficación de créditos por valor 
de 6 millones de pesetas, es 

decir, dinero que hubo que 
quitar de otras cosas para des
tinarlo urgentemente a mi 
concejalía. Esos 6 millones se 
destinaron a pagar facturas 

·-vo no sov un gran aficionado a los toros, 
pero me gustan: vo no sov antitaurino" 

"El próximo año tendré 
más experiencia para presidir 

una corrida de toros" 
El concejal de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá 
Francisco Calles justificó con la responsabilidad de gobierno el 
hecho de que presidiera la última corrida de la feria taurina 
complutense. Además aseguró que el próximo año le gustaría 
presidir otra corrida: "Con la experiencia que he cogido este 
año creo que lo haré mucho mejor". Lo que dijo no entender 
Calles es la estrategia del PP: "Su único afán es criticar a ro 
para intentar debilitar este acuerdo de gobierno que nosotros 
creemos que va a ser duradero. Nos están intentando poner 
nerviosos, pero no lo van a conseguir, y menos con los toros". 

soy antitaurino. No soy un 
gran aficionado a los toros. 
pero me gustan. Presidir una 
corrida es un embolado que 
yo no creí que fuera tan difi
cil. Tengo que reconocer que 
entré un poquito despistado y 
por eso sí se me puede criti-

car, pero no por presidir una 
corrida". 

Calles recordó: "Si hace 
cuatro años se suscitó este 
mismo problema en la orga
nización y se decidió que una 
concejal de IU no presidiera 
una corrida fue porque 

"11111 llCllras 
l•11•n 
111c1••• ,., .• 

11•3•11 ... 
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que imagino que corrían 
mucha prisa. Es decir, ahora 
mismo no hay nada de dine-
ro". 

Las facturas impagadas que 
provienen de los años 1997. 
1998 y 1999 ascienden a 40 
millones de pesetas: "Nosotros 
ya pagamos 6 millones, pero 
aparte siguen saliendo factu
ras que desconocíamos, por lo 
que la deuda puede ascender 
a 50 millones. Eso solamente 
en turismo y sin hablar de tra
bajos que tenían que haber 
realizado y no hicieron, como 
los puntos amarillos de infor
mación, que debían estar 
puestos en marcha el día 1 de 
julio. Yo me encontré con los 
jóvenes seleccionados pero no 
contratados todavía. Los habi
táculos de los puntos amari
llos estaban en el parque de 
servicios hechos una porque
ría. Deprisa y corriendo hubo 
que ponerlos en marcha, lo 
cual se consiguió el día 18 de 
julio". 

entonces gobernaba en el 
ayuntamiento el PP, y más 
cuando en la organización los 
toros generan controversia. 
Pero ahora es la responsabili
dad de gobierno la que nos 
ha hecho decidir presidir la 
corrida. Pero luego. cada per
sona de IU tiene libertad para 
asistir a los toros, a las pro
cesiones o adonde crea con
veniente. El problema es la 
representación que se haga 
como gobernantes de la ciu
dad. Ahora hemos considera
do que como representantes 
de los ciudadanos, que ade
más gobernamos, teníamos 
que presidir una corrida y lo 
hemos hecho". 

El concejal se explicó: 
"Durante la corrida que pre
sidí lo pasé muy mal porque 
mientras me estaban aseso
rando de algunos aspectos, 
no estuve pendiente del tore
ro cuando me pidió permiso 
para brindar y no me di cuen
ta. De todos modos, el públi
co protesta por cualquier 
cosa en una corrida desde 
que el toro sale del toril". 
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los municipios de la CIM atectidos.nor los elevados niveles de_ 
este-contaminante· constituyen una comisión de trabaio . 

. . 

11·calá se une en la lucha contra el ozono 
Los ~l~vados niveles ·de ozono registrados en los últimos meses en Al~alá de Henares ·y 
otras localidades del Corredor y del entorno metropolitano de Madrid han motivado la 
reacción de los ayuntamientos afectados. El primero en tomar cartas en el asunto ha sido · 
el de Costada. promotor de un encuentro celebrado el pasado 7 de · septiembre en ~I que 
participaron los co_ncejales de Medio Ambiente de Alcalá. Torrejón, San Fernando, San 
Sebastián de lo~ -R~yes. Getafe. Leganés, Móstoles y, por supuesto." Costada. Los represen
tantes de. estos. municipios acordaron constituir una comisión de trabajo cuyo objetivo. 
será elevar, tanto a la administración regional como a la estatal, propuestas tendent~s a ia · 
reducción de los niveles de ozono y de la contaminación atmosférica. El concejal de Medio 
Ambiente -de Alcalá. Fernando Marin, quedó satisfecho del resultado de la reunión en la que 
observó "un clima favorable para el trabajo conjunto en la elaboración de alternativas". 

. . 
Para este primer encuentro, 

·. Cosl;ida· elaboré¡ una serie de 
propuestas gue se debatirán en · 
la próxima· reunión de la comi
sión,_ que se celebrará en breve, 
y en la. que cada Ayuntamiento 
podrá aportar sus propias ini
ciativas. · Fernando Marin se 
mostró cie acuerdo con el dqcu
mento de C9slada, en· el que se 
recoge en prunei lugar exigir a 
la corÍlunisfad de Madrid que a 
su vez efCija al ayuntamiento de 
Madrid; con;io primer genera
dor de <;:ontaminación atmosfé
rica de la CAM, ·la adopción de 
medidas estn.i.cturales urgen
te·s respecto al tráfico rodado. 
· Una segunda medida consis
tiria en elaborar un censo .y un 
mapa de .industrias de la zona 
susceptibles de emitir contami
nantes · que contribuyan · a 
incrementar los niveles de ozo
no. Fernando Marin aseguró a 
este respecto ·que el ayunta
miento · complutense empezará 
a elabqrar muy pronto un cen
so industrial e incrementará 
las inspecciones periódicas 
para controlar las emisiones 
realizadas por las industrias. 

Otra propuesta se refiere a la 
red de estaciones fijas de medi
ción de la contaminación: por 
una parte, la instalación de 
nuevas estaciones en los muni
cipios en los que no existan y la 
reubicación de las ya exis
tentes, como por ejemplo la de 
Alcalá, cuyo funcionamiento 
no es el óptimo al sufrir inter
ferencias por la vegetación que 
la rodea. Es seguro que el 
medidor de oiono será trasla
dado, según el concejal de 
Medio Ambiente, aunque toda
vía no se sabe cuándo ni dón
de. 

· La CAM trasladará el medidor de ozono de su actual emplazamiento, en la 
calle Andrés Saborit, a otro lugar todav(a por decidir, para evitar las ir1ter
ferencias que provoca la vegetación que rodea a la estación de medición 

carril bus VAO como el que se 
hizo en la nacional de La Coru
ña podria ser positivo para des
congestionar en parte la N-11, 
porque entendemos que el 
reciente incremento de un 
carril tanto en una dirección 
como en otra no ha contribuido 
el problema de la congestión. 
Además, el carril-bus puede 
motivar a la utilización del 

transporte público", explicó 
Marin. 

Contra las 'cacas 
de los perros' medidas 
educati'~as y coercitivas 
La preocupación prioritaria 

de este concejal, centrándonos 
exclusivamente en Alcalá, es la 
limpieza. de la · ciudad y en 
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Fernando Marín, 
concejal de Medio Ambiente 

··especiai la ~ecogida de los con
tenedores· de cartón, que por 
ahora "no resulta satisfactoria 
ni para los ciudadanos ni para 
el consistorib", y la eliminación 

·-de los excrementos de perro, 
asunto para el que se elabora
rá un plan específico. "Cual
quier iniciativa que se adopte 
debe ser un compendio de 

·medidas que faciliten la educa-
ción medioambiental de los 
ciudadanos y medidas coerciti
vas dirigidas a los que no quie
ren ser conscientes del proble
ma que están ocasionando", 
explicó Fernando Marin. "Que
remos poner en marcha un 
plan para habilitar zonas espe
cíficas en los parques para los 
perros y para que los amos 
puedan estar con ellos, sin que 
interfieran en otras zonas don

. de los ciudadanos que no tie-
nen perro quieren estar tran-

. quilamente_. También desarro
llaremos un plan de vigilancia 
de parques, y jardines poniendo 
.especial atención en que se 
cumpla la normativa de anima
les' domésticos". 

También se considera im
prescindible la realización de 
estudios epidemiológicos que 
den a conocer de qué forma 
·afecta el ozono a los ciudada
nos y la incidencia sanitaria 
que pudiera tener. "Entende
mos que no hay suficiente 
información sobre este tema", 
·comentó Marin. 

MANTENEMOS PRECIOS 
V VIAJE DE NOVIOS 

El Ayuntamiento de Alcalá 
propondrá por su parte reto
·mar el proyecto del carril-bus 
en la N-II. "Una especie de 
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Suárez Machota Pide al PP .. que haga oposición 
porque lo único que hacen es decir majaderías·· .,. .......... . -........ "Los 40 millones que cuestan los conceiales 
del PP no iustincan las memeces que dicen" 

....... 
-•••lcl•• .. . ..... _ .. El portavoz de IU en el ayuntamiento de Alcalá y primer teniente de alcalde, Luis Suárez 

Machota, manifestó a PUERTA DE MADRID que "los 40 millones de pesetas que cuestan a 
la ciudad los concejales del PP no justifican las memeces que dicen". Suárez Machota pidió 
a Bartolomé González y al PP "que dejen de vacilar y de dedicarse a naderías de la políti
ca. Lo que tienen que hacer es ejercer su trabajo de oposición que para eso se les paga. 
Que hagan oposición al gobierno de la ciudad en temas trascendentes y fundamentales. Yo 
no sé si los del PP justifican sus cinco sueldos, que vienen a costar a la ciudad unos 40 
millones, porque hasta ahora lo único que han dicho han sido majaderías, diciendo que si 
IU se ha vuelto taurina y católica, que si vamos a procesiones, que si presidimos corridas 
de toros y si regalamos a las mujeres almendras garrapiñadas y a los hombres libros". 

Machota argumentó que "lo que 
nosotros queremos de ese par
que es que se regeneren las ribe
ras del Henares y del Torote y 
que se mantenga la calidad 
ambiental. Pero no estamos de 
acuerdo en que nos vengan una 
moto de que en primer lugar sea 
una wna de protección medio
ambiental y acaben construyen
do bloques de cemento para 
naves industriales". 

Luis Suárez Machota aseguró 
que "el alto porcentaje de votan
tes que tiene el PP no se mere
cen esta oposición de chicha y 
nabo. Cuando hablen en serio 
de política les aclararé que IU no 
es confesional, pero tampoco es 
atea. Nosotros somos una orga
nización política laica que respe
ta a todas las instituciones, 
incluidas las religiosas". Añadió 
el primer teniente de alcalde que 
"IU no ha hecho más que ir a 
actos específicos y muy concre
tos, como es la toma de posesión 
del obispo como más elemental 
deferencia hacerlo, como es la 
procesión de los Santos Niños 
como patronos de la ciudad, e 
iremos auna representación a la 
procesión de la Virgen del Val. 
Ahi se ha acabado la partici
pación en actos religiosos de los 
concejales de IU. Lo demás ha 
sido lo que yo he criticado en su 
momento a Bartolomé González 
puesto que no había ningún 
acuerdo del ayuntamiento que 
amparara su presencia institu
cional en las procesiones de 
Semana Santa". El portavoz de 
IU aseguró que "lo mismo que 
hablamos de los actos religiosos 
podemos hablar de los toros". 

"Los camiones 
de la basura están 
pagados dos veces" 

Suárez Machota aseguró que 
"al secretario general del PP. el 
concejal don Jesús Dominguez 
Picazo, le debemos el honor de 
tener que pagar este mes 1.500 
millones de pesetas a URBASER 
por su incompetencia manifiesta 
en la negociación del pliego de 
condiciones, lo cual nos ha 
hecho pagar dos veces los 
camiones". El portavoz de IU 
manifestó que "IU se opondrá a 
que el gobierno regional cons
truya en el Soto del Espinillo, un 
área residencial o un polígono 
industrial medioambiental. El 
ejemplo más evidente es La 
Garena, que era un polígono 
industrial y que es en realidad 
un polígono residencia. Esa es 
una promoción de Arpegio, la 
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empresa de la CAM que ha com
prado El Soto del Espinillo. 
Arpegio quiere promocionar el 
parque central del Henares al 

lado de las 6.000 viviendas 
torrejonianas que están también 
promocionando ellos. Eso es un 
pelotazo urbanístico". Suárez 

ANTE UN PROBLEMA LABORAL ACUDA 
A UN GRADUAI)O SOCIAL, 
SU ESPECIALISTA. 
La profesión de Graduado Social se creó en 1950. Los Graduados sociales son los titu
lados a los que corresponden las funciones de estudio, asesoramiento, representación 
y gestión en materia laboral y de Seguridad Social. 

Ante los temas de Seguridad Social o de Trabajo no se puede improvisar. 
Selección de personal, contrataciones, fijación de niveles salariales, 
nóminas, liquidaciones de Seguridad Social, aplicación de impuestos, 
interpretación de Convenios Colectivos, sanciones y despidos son cues
tiones importantes para cualquier empresario. 

EXIJA QUE SU ASESOR LABORAL SEA UN 
GRADUADO SOCIAL 

DESPACHOS DE GRADUADOS SOCIALES 
EN ALCAIA DE HENARES 

Pedro J. Valenciano García - Colegiado núm. 1.446 
Aspa Asesores. Camino del Juncal. 6 -Tif.: 91 880 54 64 

• Angel Luis Afonso Ramos - Colegiado núm. 2.953 
Tefico, Asesoría de Empresas. e/ Libreros. 11 - 2° - Tif.: 91 889 19 55 

• 
Felisa Fernández Rojo - Colegiado núm. 2.602 

Taeco Asesores. e/ Cervantes, 2 - l ºB -Tif.: 91 878 78 86 
~~~~~~~~~~~~ •~~~~~~~~~~~~ 

Guillermo E. González Mayoral - Colegiado núm. 3.512 
Mayoral Asesores. e/ Torrelaguna, 6 local -Tif.: 91 889 72 29 

~~~~~~~~~~~~ •~~~~~~~~~~~~ 

Pedro Moreno Perea - Colegiado núm. 395 
A..c;pro, Asesores profesionales. e/ Teniente Ruiz, 2 - l º J - Tif.: 91 888 33 94 

6 COLABORA EN LA PREVENClON DE RIESGOS LABORALES ~Mutual Cyclops Y GESTioN DE AccmENrES DE TRABA.Jo coN ws GRADuADos 
~~~';:~":~:1~~~~º SOCIALES DE ALCAIA DE HENARES 
de la Seguridad Social n. 126 
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Una línea llegará hasta la Virgen del Val 
v la otra hasta El Ensanche. Espanales v la universidad 

·Continental Auto tendrá 
dos nuevas líneas en Alcalá 
El gerente del consorcio de Transportes de Madrid, José Ignacio Iturbe, y el concejal de Obras 
y Servicios en el ayuntamiento de Alcalá, Pablo González, presentaron ayer, jueves 16 de sep
tiembre, la puesta en marcha para el martes día 21 de septiembre de dos nuevas lineas de Con
tinental Auto para la ciudad complutense, que se unirán a la linea ya existente y que tiene para
das en la avenida del Ejército y en la calle Brlhuega, es decir, en la terminal de Continental Auto 
entre la Via Complutense y la avenida de Guadalajara. Evidentemente estas dos nuevas lineas 
tienen que ver con las comunicaciones con Madrid con transporte público por carretera. 

Según el concejal socialista Continental Auto". ambas direcciones. Por la 
Pablo González, las dos nue- La linea 229 se denomina Ronda Fiscal y por la Ronda 
vas lineas de autocares per- 'Madrid-Alcalá-Virgen del del Henares llegará a la pla
miten una mayor comodidad Val'. Los autocares proce- za de la Juventud para 
para los usuarios ya que las dentes de Madrid entrarán a tomar la avenida Lope de 
dos paradas que había de la ciudad complutense por la Figueroa, donde al comienzo 
Continental Auto, en la ave- M-300, la antigua nacional habrá otra parada para lle
nida del Ejército y en la calle II. hasta llegar a la rotonda gar al final o inicio de la 
Brihuega eran claramente de Matillas, popularmente línea, según se mire. Será en 
insuficientes. Una de las conocida como de la Fiat. la rotonda de confluencia de 
lineas va por el norte y la Desde allí se dirigirá por la las avenidas de · Lope de 
otra por el sur, que junto con M-300 hasta la rotonda del Figueroa y de Juan de Aus
la linea que ya teniamos, que auditorio de la juventud en tria, muy cerca del cuartel 
iba por el centro de la ciu- la Rinconada para coger la de la Guardia Civil. 
dad, hace que toda Alcalá Ronda Fiscal. Allí, a la altu- La otra linea que entrará 
esté perfectamente comuni- ra del colegio Emperador en funcionamiento el martes 
cada con Madrid a través de Fernando, tendrá parada en 21 de septiembre será la 

ehgelos, pruébalos y cómpralos con multiopcion en: 

Henacar, .S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

La puesta 
en tnal'Cllll 

••11t1e11111re 

227, denominada "Madrid
Alcalá-Espartales-U niversi
dad". La entrada a Alcalá 
será por la autovía nacional 
11 para desviarse por la anti
gua carretera de Ajalvir y 
entrar en la ciudad por el 
Chorrillo. La primera de las 
paradas de la Continental 
será en lo alto del Campo del 
Angel, en la calle Villalbilla 
junto a la galería comercial 
Chana. El autocar continua
rá hasta adentrarse en El 
Ensanche donde tendrá otra 
parada en la calle Miguel 
Delibes. Por la pasarela 
sobre la autovía nacional 11 
el autocar cruzará a Espar
tales Sur donde tendrá una 
nueva parada en la calle 
Benito Pérez Galdós. Final
mente el autocar continuará 
su camino llegando a la resi
dencia de ancianos de la 
CAM, donde tendrá una 
nueva parada, y para llegar 
al campus universitario, 
concretamente junto a la 
facultad de Medicina, donde 
será el final u origen de 
línea, según se considere;-

Bus circular, 
autobuses ecológicos 
y búhos para Alcalá 

El concejal de Obras y Ser
vicios, Pablo González, expli
có que en la reunión con el 
gerente del consorcio de 
Transportes estuvo conver
sando sobre futuros proyec
tos que desea instaurar en 
Alcalá. González manifestó 
que "hemos debatido asun
tos como la creación del 
autobús urbano circular, la 
dotación de autobuses ecoló
gicos y el búho, un autobús 
urbano que circule por las 
noches de los fines de sema
na con especial atención a 
las zonas de discotecas y 
ocio nocturno". 

Antigua Ctra. N·Il, km. 27200 -11fs.: (91) 880 00 62 • (91) 880 00 65 • Via Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) · TIF.: (91) 880 9184 · AI.CAIA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 -Tifs.: (91) Gn 75 37 - (91) Gn 72 97 · TORREJON DE ARDOZ 
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El Cambé Es1añal de Anda Humanbña 
a Cáñtas Cubana centrará sus estuerzas 
en un nueva abieliVa salidaña 

Comedores para niños 
v ancianos en Cuba 
El Comité Español de Ayuda Humanitaria a Cáritas Cubana, pues
to en marcha en Alcalá de Henares hace cinco años, inició el pasa
do mes de julio una nueva etapa en su trabajo de ayuda al país 
caribeño. Hasta entonces el comité había centrado sus esfuerzos 

. en la recogida de medicamentos, pero tras la visita de dos obis
pos cubanos, que en su trayecto hacia Roma hicieron parada en 
Alcalá para entrevistarse con los responsables del comité, se 
intentará centrar la ayuda a partir de ahora en la recaudación de 
fondos para la apertura de comedores para niños y ancianos. 

El primero de estos comedo-
. res, que se construirá en el 
pueblo de Torriente, en la pro
vincia de Matanzas, está pre
supuestado en unos dos 
millones de pesetas, cantidad 
que ya está prácticamente 
conseguida, en buena parte 
gracias a la donación realiza
da por la asociación 'Camar
ma por la Solidaridad', que 

, 

destinó las 750.0000 pesetas 
recaudadas en el Festival por 
la Solidaridad celebrado el 24 
de julio a este proyecto solida
rio. El presidente del Comité 
Español de Ayuda Humanita
ria a Cáritas Cubana quiso 
manifestar públicamente su 
agradecimiento a 'Camarma 
por la Solidaridad' por el inte
rés y el entusiasmo demostra-

LA Fl' :\'DACIO~ COLEGIO DEL REY 

INFORMA 
SELECCIÓN DE ACTORES Y ACTRICES 

para la elaboración del reparto 
de las XV Representaciones itinerantes de 

Don Juan Tenorio 

1999 
Día: Lunes, 27 de Septiembre 

17,00 horas 
Lugar: Teatro Sal6n Cervantes 

Inscripciones desde el Viernes, 17 al Viernes 24 de Septiembre, de 9 a 14 horas 
en la Fundación Colegio del Rey. Plaza d~l Empecinado, 1 

Tlf.: 91 881 39 34 
Requisitos! Datos personales, ... 

im~ 
~ 
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FUNDACIÓN 
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Juan Manuel Moreno, presidente, y Juan Manuel Giménez, colabora
dor del Comité Español de Ayuda Humanitaria a Cáritas Cubana 

dos y también al Ayuntamien
to camarmeño y a las empre
sas del Corredor colabora
doras por sus aportaciones. 
Cuando se haya recaudado el 
total del dinero, se enviará un 
cheque a Cuba, iniciándose de 
inmediato las obras de cons
trucción del comedor. El dine
ro se enviará en dólares para 
facilitar la compra de alimen
tos en las tiendas del Estado, 
las mejor abastecidas pero 
que sólo admiten la moneda 
americana por lo que resultan 
prácticamente inaccesibles 
para los cubanos. 

El siguiente objetivo será un 
segundo comedor en la parro
quia de Santa Ana, en la pro
vincia de Camagüey. Para 
conseguir fondos, el Comité 
Español de Ayuda Humanita
ria a Cáritas Cubana ha 
empezado a trabajar en dife
rentes iniciativas, como por 
ejemplo la rifa de una moto, 
prevista para los próximos 
meses de octubre, noviembre 
y diciembre, o un Festival de 

Variedades que podria cele
brarse en febrero del 2000. 

Para conseguir sus objetivos 
esperan contar con la solidari
dad de los alcalainos, como 
hasta ahora, lo que ha permi
tido al comité, en estos cinco 
años de trabajo, enviar a Cári
tas Cubana o a parroquias del 
país unas ocho toneladas de 
medicinas, sobre todo comple
jos vitarninicos y antibióticos. 
El presidente del Comité 
Español de Ayuda Humanita
ria a Cáritas Cubana, el diá
cono Juan Manuel Moreno 
Delgado, inicia el nuevo 'cur
so' con las fuerzas renovadas 
tras el periodo estival, agrade
ciendo "las oraciones y apoyos 

. materiales y económicos" que 
recibieron durante el pasado 
año y confia en que se sigan 
manteniendo. Cualquier per
sona interesada en colaborar 
o conocer algo más del Comité 
Español de Ayuda a Cáritas 
Cubana puede llamar al telé
fono 91 / 880-00-1 7. 

Organizadas 1ar la Asaciación de Familiares 
de Enfermos de Alzheimer de Alcalá 

Mesas inlor1ativas v una conferencia 
con 1otivo del 'Día Mundial del Alzhei1et 

La Asociación de Familiares 
de Enfermos de Alzheimer de 
Alcalá ha organizado con moti
vo del 'Día Mundial del Alzhei
mer', que se celebra el 21 de 
septiembre, diversas activida
des que tienen colllo objetivo 
ofrecer información sobre la 
enfermedad y difundir la labor 
de AFA Alcalá que consiste 
principallllnte en conseguir 
una lllayor calidad de vida 
para los enfermos y sus cuida
dores. 

El domingo, día 19 de sep
tielllbre, se instalarán seis 
mesas informativas en diferen
tes puntos de la ciudad, una 

de ellas en la plaza de Cervan
tes, en las que se distribuirán 
folletos y se atenderán dudas 
con respecto a la enfermedad 
de Alzheimer y a los cuidados 
que requiere. Recordemos que 
todavía no se puede curar, 
pero que sí tiene un tratamien
to pal-a el enfermo y su familia. 

El martes, día 21 de septiem
bre, a las 19 horas, tendrá 
lugar en el centro de Salud 
una conferencia que tratará 
del mismo tema, la problemá- . 
tica que la enfermedad de Alz
heimer genera en los que la 
padecen y en las personas de 
su entorno. 

ta de septiembre de t999 



La plaza de Cervantes ofrece sus jardines para el disfrute de los ciudadanos que acuden a sus 
terrazas. El concejal presidente de la delegación del distrito quiere que se arreglen los rosales y 

armonizar el conjunto de su mobiliario unificando el aspecto de sus veladores y sillas. 

El presidente de la delegación del distrito 1 
quiere que el centro histórico meiore 

·El distrito Centro desea unificar la estítica 
de sus veladores v terrazas 
El presidente de la delegación municipal del distrito Centro, el concejal del PP Francisco Ber
náldez, explicó a PUERTA DE MADRID que tiene la pretensión de intentar unificar la decoración 
y el aspecto de todos los veladores que se instalan en el centro histórico complutense. Después 
de haber asumido por designación de su partido la presidencia de la delegación municipal, Ber
náldez ha comenzado a diseñar un plan de trabajo a la espera de que se constituya la delegación 
con todos sus componentes y poder desarrollar los planes que se acuerden. 

Bernáldez está dispuesto a 
seguir trabajando hasta la 
constitución de la delegación 
municipal. Uno de sus proyec
tos es el de mejorar el ajardi
namiento y arbolado de todo el 
centro histórico complutense: 
"Hay que tener en cuenta que 
el distrito es el más emblemá
tico de la ciudad. Por eso hay 
que poner mucho interés en 
mejorar su aspecto. Me preo
cupa de forma muy evidente la 
idea de mejorar el ajardina
miento y el arbolado, especial
mente vamos a pedir que se 
arreglen los rosales de la plaza 
de Ceivantes, pero en general 
hay que arreglar todos los 
aspectos de jardinería en todo 
el distrito". 

El concejal del PP añadió su 
intención de desarrollar una 
idea de unificar las condicio
nes estéticas de los veladores Francisco Bemáldez, presidente de la delegación del distrito l. 

ti de septiembre de t999 

que se instalan en el centro 
histórico: "Creemos que es 
posible unificar todo el criterio 
de terrazas. Para ello entrare
mos en contacto con la conce
jalía de Urbanismo para inten
tar llegar a una fórmula de 
consenso con todos aquellos 
que explotan veladores en el 
centro histórico". 

·De la misma forma, Francis
co Bernáldez quiere desarro
llar un proyecto similar con 
respecto a las cabinas telefóni
cas: "Evidentemente no pue
den ser las mismas cabinas 
telefónicas las que haya en un 
barrio periférico a las que se 
ponen por ejemplo en la plaza 
de Ceivantes. Habrá que estu
diar qué tipo de posibilidades 
hay. Es lo mismo que las 
papeleras. El modelo que se 
ha ido implantando en el cas
co histórico es el idóneo. Hay 
que poner nuevas papeleras 
en la calle Colegios y en la 
calle Santiago y hay que solu
cionar el tema de fijaciones 
porque da la sensación de que 
son muy frágiles". 

Bernáldez ha pedido ya que 
se instalen nuevos puntos de 
luz en la calle Tinte puesto 
que el tramo más cercano a la 
calle Libreros es muy oscuro. 
"También consideramos 
importante incrementar la 
limpieza viaria. Sabemos que 
URBASER dedica un impor
tante esfuerzo a ello en el cas
co histórico pero también que
remos que en algunos aspec
tos se incremente. Por ejem
plo, creemos que es necesario 
desbrozar algunas zonas como 
en la plaza de Palacio, en la 
plaza del padre Lecanda, etc". 

Con respecto a la calle 
Mayor, el nuevo concejal espe
ra que haya un planteamiento 
definitivo sol;>re los contenedo
res de basuras: "Habrá que 
llegar a un acuerdo con los 
comerciantes, ver qué posibili
dades. Está alú el proyecto de 
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.... .... .. .. ····-· ........ _ ......... ... ...... ............ 
. enterramiento de contenedo

. . . res, cada uno de fos cuales tie
ne un presupuesto· que supera 

· · el millón de pesetas". . ~ · 

Cambiar las placas 
de· las calles · 
La idea del PP es acometer · 

un proyecto de sustitueión de 
las viejas placas' con nombres 
de calles que sean de chapa · 
por .otras placas mucho· más 
consecuentes con el entorno 
histórico artístico. Hay varias 
ideas como son placas de pie
dra, o · de cerámica: ''Por 
supuesto que nuestra ídea es 
la de mantener conveniente
mente restauradas aquellas 
placas que mantienen especi
ficidad. Me refiero a las que 
hay de piedra o de cerámica, 
eso sí rotulando sus nombres 
con pintura roja o negra en el 
caso de las placas de piedra", 
explicó Francisco Bernáldez 
que añadió que "hay que 
·corregir también algunos 
nombres de calles .que presen
tan errores en la actualidad". 

Otra. preocupación del presi
dente de la delegación munici
·pal del distrito es. acometer un 

. plan de aceras .en . el distrito: . 
"Hay. .-algunos· · .tramos que 
están verdaderamente muy 
deteriorados~También me pre
ocupa la tardanza en la aper
tura de la casa de Cervantes. 
Eso es algo que hay que defi
nir de forma definitiva. El 
equipo de gobierno tiene que 
tener una especial atención 
con el distrito Centro, es cier
to que es el menos poblado 
pero es el más visitado de la 
ciudad ya que aquí se encuen
tran todos los organismos ofi
ciales a los que hay que acu-
dir". . . . 

Respecto a las fiestas de los . 
Santos Niños, Bernáldez aña
dió: "No se pueden celebrar . 
unas fiestas patronales con el 
presupuesto de unas fiestas 
de distrito, es decir, se tiene 
que implicar el ayuntamiento 
y hay que volver a dotar. a las . 
fiestas de la popular verbena, 
con feriantes que puedan per
mitir que quien desee · pueda 
tomarse un refresco, un pin
cho o un churro. Con lo que 
no estamos de acuerdo es con . 
una presencia masiva de 
feriantes". 

PUERTA de Madrid 

. Segunda tase del 
plan de asfaltado 

El lunes 20 de septiembre 
se pondrá en marcha la 
segunda fase del plan de 
asfaltado. Hasta el viernes 
24 estarán afectadas por las 
obras las siguientes calles: 
avenida de Guadalajara 
desde los Cuatro Caños 
hasta Marqués Alonso Mar
tinez, calle Eras de San Isi
dro desde el paseo de la 
Estación hasta la Vía Com
plutense, avenida Juan de 
Austria en sus dos sentidos, 
el aparcamiento de la calle 
Tomás Bretón y el aparca
miento de la calle Andrea 
Doria. El concejal Pablo 
González quiere hacer llegar 
a los vecínos afectados sus 
disculpas por las molestias 
ocasionadas por.las obras. 

ILUSTRE 'COLEGIO DE·ABOGADOS 
DE 

ALCALÁ DE HENARES 

CON LA COLABORACIÓN DEL 
ILTRE. COLEGIO DE ABOGADOS DE GUADALAJARA 

CURSOS .1999/2000 ·¡ 
1 er y 2° Ciclos Certificado Aptitud Profesional 

CW'Sos Monográficos 
Octubre 1999 
Junio 2000 

El· programa de materias, cursos y seminarios se encuentra a 
disposición en la Secretaria del Ilustre Colegio de Abogados. 

Para información suplementaria, 
llamar al teléfono 91 882 94 57. 

Inscripciones en la Secretaría del l.C.A.A.H. 
el. Colegios, 1 • En horario de 09:00 a 14:00 
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Derecho, filología, historia, humanidades 
v magisterio son las posibilidades en la 
Universidad de Alcalá para los que aprueben ahora 

1.300 estudiantes intentarán superar 
la Selectividad en septiembre 

e ceul8••r ............ -••••rw 
sidad de Alcalá ofrecía 5.478 plazas 
para el curso 1999/2000, 220 más 
que el curso pasado, incluyendo las 
75 plazas de la nueva titulación de 
Arquitectura Superior que se inicia 
este año. 

Casi 1.300 alumnos se 
enfrentan la próxima semana 
a la convocatoria de septiem
bre de Selectividad, a la que 
por primera vez, podrán con
currir los estudiantes que 
deseen subir nota sin tener 
que esperar a junio del año 
siguiente para intentarlo. Los 
exámenes, tanto para los 
estudiantes de COU (600 + 57 
que intentarán subir nota) 
como para los de Bachillerato 
LOGSE (575 + 36 que .intenta
rán subir nota) , se celebrarán 
los días 21, 22 y 23 de sep
tiembre, habiéndose habilita
do un tribunal para la Selecti
vidad LOGSE en el Aulario Á 
del Campus externo de la UA 
y dos tribunales para la Selec
tividad COU, uno para Cien
cias y otro para Letras, en la 
facultad de Derecho. 

LICENCIATURAS E ING. SUPERIORES ~ ~- ~- ~-

· Las posibilidades de elegir 
carrera para los estudiantes 
que superen ahora las prue
bas de Selectividad se limitan 
a las facultades y escuelas 
universitarias de las Universi
dades del distrito madrileño 
que todavia ofertan plaza des
pués de haber atendido las 
solicitudes de los alumnos 
que aprobaron en junio. Así, 
en la Universidad de Alcalá 
los estudios que disponen de 
plazas son: Derecho, Filología 
Hispánica, Filología Inglesa, 
Historia y Humanidades 
(facultades sitas en Alcalá); 
Maestro en las especialidades 
de Lengua Extranjera y Edu
cación Musical, en Guadala
jara; Educación Social y 
Maestro, en las especialida
des de Audición y Lenguaje, 
Educación Especial, Educa
ción Infantil, Educación Pri
maria y Lengua Extranjera, 
en la escuela universitaria 
'Cardenal Cisneros'; y Turis
mo, Derecho, Economía y 
Administración de Empresas 
en el colegio universitario 
'Luis Vives'. 

Las ingenierías superiores y 
técnicas y las carreras de la 
rama científica y biosanitaria 
coparon su oferta en el mes 
de junio, resultando Fisiote
rapia -con un 7'69- la que ha 
tenido mayor nota de corte, 
seguida de Medicina -con un 
7'53-, Ingeniería de Teleco
municación -7'08-. Arquitec
tura -6'83- , que se estrena 
este año, y Enfermería -6'54-. 

Recordemos que la Univer-

11 de septiembre de 1999 

Administra~Jón -Y Dirección de Empr-esas 5'84 
Biología 6'16 
Ciencias Ambientales 6'7 
Derecho 5'00 o 
Economía 5'11 
'Farmacia 6'22 
Filología Hispánica 5'00 C) 5'00 
Filología Inglesa 5'00 o 5'00 
Historia 5'00 o 5'00 
Humanidades 5'00 o 
Medicina 7'53 
Química 5'18 
Ingeniero de Telecomunicación 7'08 
Arquitecto 6'83 

~LOMATURAS E INGENIEIÚAS 
CNICAS G~ Jun ~ 

Ciencias Empresariales (Guadalajara) 5·44 
Enfermería (Jnsalud Guadalajara) 6'41 
Enfermería 6'54 
Fisioterapia 7'69 
Maestro: Ed. Física (Guadalajara} 5'83 
Maestro: Ed. Infantil (Guadalajara) 5'69 
Maestro: Ed. Musical (Guadalajara) 5'00 o 
Maestro: Ed. Primaria (Guadalajara) 5'45 
Maestro: Lengua Extranjer'a 5'00 o {Guadalajara) 
Turismo (Guadalajara) 6'56 

. Educación Social (C. Cisneros) 5'00 o 
Maestro: Audición y Lenguaje 5'00 o (C.Cisneros) 
Maestro: Educación Especial (C. 5'00 o 
Cisneros) 
Maestro: Educación Infantil (C.Cisneros) 5'00 o 
Maestro: Educ. Primaria (C.Cisneros) 5'00 8 Maestro: Lengua Extranjera (C.Cisneros) 5'00 
Ar'quitecto Técnico (Guadalajara) 5'82 
lng. Tec. Industrial: Electrónica 573 
Industrial 
lng.Tec. Informática de Gestión 5'77 
lng. Tec. Informática de Sistemas 5'96 
lng. Tec. Telecom: Sistemas 6'00 
Electrónicos 
Jng. Téc. Telecom: Sistemas de 6'26 
Telecomunicación 
lng. Téc. Telecom: Telemática 6'19 

COLEGIO UNIVERSITARIO LUIS VIVES Gna~ Jun 

Administración y Dirección de Empresas 5'00 8 Derecho 5'00 
Economla 5'00 8 Turismo 5'00 

Estudios sin plaza para el grupo de acceso. 
Estudios con plaza para el grupo de acceso. 

Selectividad Logse o Asimilados_ 

~ 

COU sin Selectividad posterior al curso 1974-1975_ 
Formacion Profesional de Segundo Grado. 

5'00 6'46 
5'00 5'00 
5'00 678 
5'00 5'00 
5'00 5'68 
6'5 6'62 
5'00 5'00 
5'00 5'00 
5'00 5'00 
5'00 5'00 
6'15 7'89 
5'00 5'00 
5'50 5'00 
5'64 6'68 

Grupo2 
JunlolSep. Gru~~ Ju Jun 

7'10 5'00 6'64 
8'43 5'00 7'63 
8'50 5'00 774 
9'00 5'72 8'66 
7'60 5'00 6'86 
7'67 5'00 7'14 
5'00 5'00 5'00 
7'10 5'00 672 
5'00 5'00 5'00 

7'00 5'00 7'11 
5'00 5'00 5'00 
5'00 5'00 5'00 

5'00 5'00 5'00 

5'00 5'00 5'00 
5'00 5'00 5'00 
5'00 5'00 5'00 
7'40 5'00 5'77 
7'13 5'00 5'00 

7'15 5'00 6'32-
7'34 5'00 6'12 

' 7'21 5'00 5'00 

7'10 5'00 5'00 

7'20 5'00 6'01 

~- ~G~ Jun 

5'00 5'00 
5'00 5'00 
5'00 5'00 

5'00 5'00 5'00 

Grupo O 
Grupo 1 
Grupo2 
Grupo 3 Extranjeros que han superado la Selectividad en 1999 son nacionalidad de países con los que España 

mantiene convenio de reciprocidad en materia de estudios. 
Grupo4 TitUlados o equivalentes. 
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Garaatia de 3 ailes o 100.000 km. 

~e tío es un genio. Peñsár que ella le iba a .reconocer 
gracias a su Galloper ... Ya puestos, podía halÍerle_ 
dicho: "Para que sepas quién soy, llevaré" uña oreja a .- · 
cada lado de la cabeza". Si es que I~ gente no piensa, 
ihombrel. Un Galloper Exceed,- con ticno(ogía 
Mitsubishi y un equipamiento de serie' que·incluye .aire"" 
acondicionado, llantas de alea~ort y direcci6n asistida,.._ 
entre otras muchas cosas, 111ir 2.710.000"' pesetas*. , 
Claro, así en lugar del príncipe azul, la chica sé11a-

- encontrado veinte .. Aungue a juzgar por su..cara, 
eso no parece preocup_arle demasiaóo, lverdad?" 
* P.V.P. de la mili Calfa1 dlilo para Península y ames. IU e l.M. inclllilos. 



GAMAMAZDA 
Demio, desde .......... 1.650.000 
323, desde ....... ........ 1.995.000 
626, desde ....... .. ...... 2.997.000 
MX-5, desde ............ 2.850.000 

mazca 
AutoEmoción 

GARANTIA 
MAZDA 
3 ANOS 
ó 100.cxx:JKm 

CÁSMAR MOTOR 
Vía Complutense, 11 7 

Tel: 91 883 51 88 
ALCALA DE HENARES 

SEPTIEMBRE 
Día 9 ......... 75.959 
Día 10 •.••.•••. 20.612 
Día 13 ..•..••.. 20.522 
Día 14 .•••..••• 58.052 
Día 15 .•..••.•. 42.282 

ReiD!ep 

7-9 
2 S-138 

2-2 
5-2 
4-2 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 - Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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Fotografía con la que se ilustrará el cartel de la XIV Marcha APHISA 

APHISA celebra SI llV Marcha 
la. Asociación de Padres con 

Hijos Minusválidos Psíquicos de 
Alcalá (APHISA) convoca su XIV 
Marcha, que se celebrará el 
sábado 25 de septiembre, con 
salida en la plaza de Cervan
tes, a las 9'30 de la mañana. El 
itinerario previsto, salvo cambios 
de última hora, es: Plaza de Cer
vantes. calle del Tinte, Angel, 
Talamanca, Zulema, Diego Ros y 
Medrano, Cuesta de Teatinos, 
Escuela Universitaria 'Cardenal 
Cisneros', parque de Obras 
Públicas y Centro Ocupacional 
Municipal. Regreso a plaza de 
Cervantes. 

Además de recaudar fondos , 
dado que las necesidades econó
micas cada día son mayores, 
muy por encima de las aporta
ciones que recibe APHISA, el 
sentido de esta actividad para 

·todo el colectivo de dísminuidos 
de fa zona de Alcalá. sus familias 
y el resto de la sociedad es. 
según la organización, "disfrutar 
de un dia de convivencia plena 
con los chicos entre todos los 
colectivos que componen APHI-

SA y también con el resto de la 
ciudadanía que conoce y com
prende los problemas de los dis
capacitados". la. marcha tiene 
además un "carácter reivindica
tivo, sobre todo hacia los poderes 
públicos, empezando por el 
Ayuntamiento de Alcalá, la CAM. 
etc .. para que sean más ágiles y 
sensibles y asuman con más 
decisión los problemas y aporten 

los medios para resolverlos". 
APHISA, que presta servicios 

muy diversos, trabajando con 
chavales desde atención tempra
na hasta adolescentes con unas 
necesidades de integración muy 
elevadas, confia en que los alca
lainos respondan una vez más al 
llamamiento y participen y cola
boren con ellos a través de esta 
marcha. 

llClhíliCIS llálillS CllVICI 111 relliíl Bíblica illllnnalin 
El grupo Cervantes de 'Alcohólicos Anónimos', de Alcalá, inicia 

el nuevo curso después del paréntesis de las vacaciones estivales 
convocando una reunión pública informativa para el próximo 
domingo 3 de octubre, a las 12 horas, a la que pueden asistir 
quiénes lo deseen. la. reunión tendrá lugar en el local habitual de 
reunión del grupo, sito en el nºl4 de la calle Carmen Calzado. 

'Alcohólicos Anónimos' se definen como una "comunidad de 
hombres y mujeres que comparten su mutua experiencia, forta
leza y esperanza para resolver su problema, el alcoholismo, y 
ayudar a otros a recuperarse también". Su único propósito es 
mantenerse sobrios y ayudar a otros alcohólicos a alcanzar y con
servar la sobriedad. Su experiencia les dice que compartir sus 
experiencias con otras personas que han pasado por lo mismo les 
ayuda a dominar su compulsión por beber. 

El único requisito para ser miembro de A.A. es el deseo since
ro de dejar la bebida. 
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El curso 1999/2000-comenzó el 15 de septiembre 

19.800 escolares volvieron al colegio 
los de ESO se incorporarán el día 22 
v los de Bachillerato lOGSE v cou lo harán el día 21 
Los 19.800 escolares de Educación Infantil, Educación Primaria y Primer Ciclo de la ESO 
matriculados en Alcalá de Henares iniciaron el curso 1999/2000 el pasado miércoles día ·15 
de septiembre. Los colegios volvieron a recibir en sus aulas a los niños, que junto a padres 
y profesores se incorporaban así, después del paréntesis de las vacaciones de verano, al rit
mo habitual que marca el comienzo de las clases, que para los alumnos del segundo ciclo de 
la ESO será el día 22 y para los alumnos de Bachillerato LOGSE y COU el día 27. 

La ciudad se notó un poco 
más colapsada por la incorpo
ración al tráfico de los autobu
ses de transporte escolar y de 
los coches particulares en los 
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que se llevaba a los niños al 
colegio. Pero por lo demás, el 
comienzo del curso resultó 
normal y sin apenas inciden
tes, excepto los llantos de los 

pequeños que se estrenaban 
este año como escolares. No 
sólo no ha habido problemas 
de escolarización sino que 
incluso hay vacantes en la 

mayoria de los centros educa
tivos, tal y como manifestaba a 
este semanario la 'pasada 
semana la subdirectora terri
torial de la delegación Madrid
Este , María José García 
Patrón, que aseguró que los 
niños y jóvenes alcalainos de 
entre 3 y 16 años, periodo en 
el que la enseñanza es obliga
toria, tenían su plaza en cen
tros de Alcalá. Otro dato des
tacable de los aportados por la 
subdirectora fue la disminu
ción en 2.000 de los alumnos 
alcalainos con respecto al año 
anterior, motivada principal
mente por el descenso de la 
natalidad entre otros factores . 

Este año, en el que las com
petencias educativas depen
den por primera vez · de la 
CAM, se empezará a trasvasar 
a los institutos el primer ciclo 
de la ESO, que todavía se 
imparte en los colegios, y se 
culminará la construcción del 
colegio público de Espartales, 
como acciones más destaca
das de entre las que desarro
llará la subdirección en Alcalá 
durante este curso que viene. 
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Pablo Sanz ha recibido la cana de despido 
nrmada por el alcalde 

Guillermo Baeza 
podría ser el nuevo 
gerente de la FCR 
Pablo Sanz ha sido cesado como gerente de la Fundación 
Colegio del Rey. La concejal de Cultura, Pilar Femández se 
lo habría comunicado durante esta semana de forma verbal 
y el propio alcalde, Manuel Peinado, habría firmado la carta 
de despido como máximo responsable del organismo autó
nomo de cultura. La concejal de Cultura busca nuevo geren
te y se presenta como máximo favorito a ocupar el cargo un 
militante de IU que viene desarrollando una densa labor cul
tural desde hace años, concretamente Guillermo Baeza, el 
actual director de la sala Margarita Xirgú, perteneciente al 
Ateneo Cultural 'Primero de Mayo', de Comisiones Obreras. 

El cese de Pablo Sanz era gó a la gerencia de la Funda
algo que se veía venir en el ción Colegio del Rey con el 
ayuntamiento complutense. gobierno municipal del PP. 
La prórroga de su contrato en eso sí, mediante un proceso 
el mes de julio, cuando tomó de selección abierto para tal 
posesión la nueva corpora- cuestión. De todos modos, el 
ción municipal, no tendría nombramiento entonces de 
más senpdo que el de ganar Pablo Sanz como gerente de 
tiempo hasta encontrar un la Fundación Colegio del Rey 
nuevo gerente sin que se pro- enfrió de forma definitiva las 
<lujera un vacío de tres meses relaciones entre el PSOE e IU, 
.en la gerencia del organismo lo cual le garantizó al PP su 
autónomo de cultura. continuidad en el gobierno 

Paradójicamente Pablo municipal al alejarse la posi-
Sanz, militante del PSOE. lle- bilidad de una moción de 

Con mouvo del curso de tonnaciín permanente 
que se celebra del 20 al 24 de septiembre 

Primer encuentro del obispo 
Catalá con los profesores de 

religión de la Diócesis 
Como en años anterio

res. los prefesores de reli
gión de la Diócesis de 
Alcalá, convocados desde 
la Delegación de Ense
ñanza van a participar en 
un Curso de Formación 
Permanente durante la 
semana del 20 al 24 de 
septiembre, curso que 
presenta una doble ver
tiente: teológica por un 
lado, y por otro la dedica
da a procedimientos y 
actividades por niveles 
educativos. 

El curso de Teología 
será impartido por Angel 
Castaño, rector del Semi
nario de Alcalá, y por 
José Vázquez, profesor de 
religión del IES. El tema a 
tratar será "El lugar de 
Maria en el Pueblo de 
Dios a la luz del Concilio 
Vaticano 11". 

ta de septiembre de t999 

Respecto a los procedi
mientos y actividades, 
bajo el titulo "Un modo de 
enseñar y aprender" , el 
equipo Aldebarán, coordi
nado por Antonio Salas, 
va a organizar el trabajo 
por niveles educativos. 
funcionando simultánea
mente ocho talleres de 
imágenes, juegos, picto
gramas, cuentos, trans
versales y personajes. 

El curso culminará con 
la primera convocatoria 
de Monseñor Jesús Cata
lá, Obispo de Alcalá, a 
todos los educadores a 
participar en una Euca
ristia prevista para el 
viernes 24 por la tarde, 
con el fin de saludar y 
animar a los profesores 
en su tarea educadora. 

censura por parte de la 
izquierda. El nombre de 
Pablo Sanz no gustaba enton
ces en IU, mientras que una 
parte del PSOE se mostraba 
encantada con que un mili
tante suyo ocupara la direc
ción de la gestión cultural. 

Sin embargo, después de 
las elecciones del 13 de junio, 
los acontecimientos se dispa
raron. En las negociaciones 
entre el PSOE e IU para for
mar gobierno, el área de Cul
tura pasó a Izquierda Unida, 
y más concretamente a Pilar 
Fernández Herrador, quien 
en la legislatura anterior fue 
consejera de la Fundación 
Colegio del Rey como concejal 
de IU. La llegada de Pilar Fer
nández a la concejalía ponía 
en claro peligro la continui
dad de Pablo Sanz, y más 
cuando en los acuerdos entre 
ambas organizaciones, se 
facultaba a cada una de las 
partes a poner a quien quisie-

ran conveniente en cada uno 
de los organismos dependien
tes de sus áreas. 

Aparentemente por cuestio
nes de funcionalidad, se pro
rrogó el contrato de Pablo 
Sanz tres meses y por tanto 
esta semana el alcalde, el 
socialista Manuel Peinado, ha 
firmado la carta de despido 
de su compañero de partido a 
petición de IU. 

La clave estará ahora en el 
nombre de quien ocupará el 
cargo de gerente. Todos los 
tiros apuntan a Guillermo 
Baeza, actor y director tea
tral, militante de IU en Alcalá 
en cuya lista era candidato en 
las elecciones municipaíes 
del 13 de junio. Baeza cuenta 
con experiencia suficiente en 
la gestión teatral puesto que 
dirige la sala Margarita Xirgú, 
dependiente de Comisiones 
Obreras. 
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En la viVienda se encontraba su compañera sentimental En la calle Pablo Coronel 

Un oficial de policía falleció en el acto unaniña de 13 años 
1 d- r 1 b cavódesde ! oftclol·~!~!!~d.! fall!!~ 1!.~ dm ! ~!em~ .. z~ _.,.,..so un tercer piso 

arma reglamentarla en la cabeza. Ocurrió en el domicilio del agente, que estaba adscrito a una 
unidad de policía de Madrid y no en la comisaria de Alcalá. Según pudo saber PUERTA DE 
MADRID en el barrio donde ocurrieron los hechos, el agente se disparó en la boca cuando su com
pañera sentimental estaba en el interior de la vivienda, en un segundo piso del número 26 del 
paseo de Pastrana. Al parecer, el oficial de policía sufría depresiones y es posible que fuera en el 
transcurso de wia de ellas cuando tomara el arma reglamentaria y se disparara. El impacto de 
bala le hizo perder instantáneamente la vida. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las ocho y media de la tarde en 
el domicilio del paseo de Pas
trana. Varios vecinos oyeron el 
disparo. En la vivienda se 
encontraba la compañera sen
timental del policía, así como 
otra mujer que no era conoci
da para las fuentes vecinales 
consultadas. Las dos mujeres 
sufrieron una crisis nerviosa 
por la que tuvieron que ser 
trasladadas al hospital Prínci
pe de Asturias. Inmedia
tamente llegaron a la vivienda 

agentes de la comísaria de 
policía de Alcalá. Asimísmo, 
fue avisada la UVI móvil del 
servJ.c10 de urgencias del 
INSALUD, cuyo facultativo no 
pudo hacer sino determínar 
que el oficial de policía había 
fallecido. 

Funcionarios de la comisaria 
iniciaron la investigación de 
las circunstancias en que se 
produjeron los hechos. En la 
vivienda comparecieron fun
cionarios de la brigada de poli
cía científica y de la de policía 

judicial. Desde la comisaria se 
dio aviso al juez de guardia. La 
autoridad judicial ~rdenó el 
levantamiento del cadáver y 
su traslado al tanatorio del 
cementerio jardín. Según ha 
podido saber PUERTA DE 
MADRID, el oficial de policía 
fallecido estaba separado de 
su primera esposa. En la 
actualidad convivía con otra 
mujer, que era · la que se 
encontraba en la vivíenda en 
el momento en que se produjo 
el disparo. 

Pasaron desde un patio a una vivienda v desde ésta a la contigua 

los ladrones hicieron "doblete" 
en un bloque de la calle Arzobispo Raimundo 
Dos viviendas del primer piso del bloque nº2 de la calle Arzobispo Raim.undo, en la zona de Juan 
de Austria, fueron robadas el mismo día, una después de otra. Quizás el ladrón o ladrones no lo 
llevaran pensado, pero el caso es que vieron la oportunidad de cometer dos robos en vez de uno 
y no la desaprovecharon. El suceso ocurrió en la última semana del pasado mes de agosto. 

Accedieron a uno de los 
pisos desde un patio al que da 
la ventana de la cocina. Esca
laron y entraron por allí. No 
había nadie en casa así que se 
dedicaron a revolver todos los 
armarios, cajones y demás 
muebles que encontraron. En 
su recorrido por la vivíenda, 
descubrieron un ventanuco en 
el baño que tiene enfrente otro 
ventanuco igual, el que corres
ponde a la vivienda contigua. 
No lo dudaron y a pesar de lo 
estrecho del hueco, forzaron el 
marco de aluminio y consi
guieron entrar. Su actuación 
fue la misma en esta segunda 
casa: no rompieron nada pero 
lo descolocaron todo. Seleccio
naron el botín, llevándose, 
entre muchos otros objetos, 
una cámara de video, un abri
go, algo de ropa y por supues
to el dinero que encontraron. 
A la hora de marcharse, de 
nuevo cruzaron tranquilamen
te el ventanuco y bajaron por 
la ventana de la cocina. 

Cuando ese mísmo día llega
ron los dueños de una de las 
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Juan González, dueño de uno de los pisos robados, muestra la 
ventana por la que entraron los ladrones. 

casas robadas se encontraron 
con el desaguisado. Para los 
otros vecinos fue aún peor 

puesto que tuvíeron que ser 
localizados en su lugar de 
vacaciones. 

Al filo del mediodía del jue
ves 16 de septiembre tuvo que 
ser trasladada al hospital 
'Príncipe de Asturias' una niña 
de trece años que al parecer 
cayó desde un tercer piso en la 
calle Pablo Coronel, en el polí
gono Puerta de Madrid. Por 
causas que se desconocen, la 
menor se precipitó al vacío 
quedando malherida en el 
suelo. 

Varias personas que vieron 
lo ocurrido dieron avíso al 
teléfono de emergencias de la 
comunidad de Madrid, el 112 
que activó los recursos de 
urgencias existentes, concre
tamente a la UVI móvil de ser
vicio de urgencias del INSA
LUD, y a la comísaria de Poli
cía Nacional. 

Al parecer se trata de una 
niña de nacionalidad polaca y 
en esos momentos no se 
encontraba más que ella sola 
en el domícilio. El personal 
médico la estabilizó para 
trasladarla inmediatamente al 
hospital 'Príncipe de Asturias' 
donde quedó ingresada. Inme
diatamente fueron avísados 
sus familiares quienes se tras
ladaron al hospital alcalaíno. 

Una persona se hirió 
por culpa de una zarua 

Sobre las dos de la tarde del 
jueves 16 de septiembre. una 
persona sufrió un accidente al 
caer en una zanja abierta en la 
calle Juan de Cardona, frente 
al número 5. Esta persona 
sufrió un fuerte impacto en la 
cabeza y tuvo que ser tras
ladada al servicio de urgencias 
del hospital Príncipe de Astu
rias. En la zona en la que se 
produjo el accidente hay zan
jas abiertas en la calle Gil de 
Andrade, motivo por el cual 
está cortado todo un sentido 
de circulación impidiéndose 
además los aparcamientos. 
Siendo ésta una zona con gra
ves problemas de circulación, 
la apertura de una zanja a lo 
largo de toda la calle Gil de 
Andrade y de la calle Juan de 
Cardona ha agravado la situa
ción. 

Y, como se ve, además está 
el problema de seguridad, 
como demuestra esta persona 
herida al caer en la zanja. 
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Un iaven de 22 años talleció al salir despedido del cache v caerle éste encima 

Accidente 1ona1 en la carretera de Meco 
Un joven alcalaíno de 22 años de edad, Federico Díaz Muñoz, falleció en un accidente de 
tráfico ocurrido en la carretera de Alcalá a Meco al salirse de la misma el automóvil en el 
que viajaba. El vehículo, un turismo Seat Ibiza con matricula de Madrid-0021-UT, era con
ducido por un amigo del fallecido, Francisco Javier Cubo Alcalá, el cual sufrió heridas de 
gravedad y tuvo que ser trasladado al hospital 'Príncipe de .Asturias' de la ciudad com
plutense. La fatalidad quiso que al salirse de la carretera el vehículo diera varias vueltas 
de campana antes de colisionar contra un árbol, y que Federico Díaz Muñoz saliera des
pedido del coche yendo a caer éste encima de él para aplastarle contra el suelo. 

El accidente ocurrió sobre 
las cinco de la tarde del vier
nes 10 de septiembre. Los dos 
amigos viajaban en el Seat Ibi
za en dirección a Alcalá des
pués de salir unos instantes 
antes de Meco. Fuentes poli
ciales comentaron a PUERTA 
DE MADRID que el Seat Ibiza 
de color azul adelantó a una 
furgoneta que circulaba en la 
misma dirección. Fue enton
ces cuando los jóvenes se 
encontraron con la cerrada 
curva que hay a la altura de 
los depósitos del agua de Alca
lá. Las ruedas pudieron tocar 
la gravilla del arcén y el con
quctor pudo perder el control 
del coche al frenar. El resulta
do fue que el coche se salió de 
la calzada sin ningún control 
durante un buen trecho en el 
que llegó a dar varias vueltas 
de campana. 

El conductor del vehículo, 

* JILIJlllZJIS 
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Joyei-ía - Relojería 
Plaza de Cervantes, 18 Tele f.: 91 880 23 79 

Alcalá de Henares 

Este fue el lugar del accidente, 
donde sus familiares y amigos han colocado flores 

Francisco Javier Cubo Alcalá, 
también de 22 años de edad, y 
con domicilio en la calle San
tander, quedó atrapado en el 
interior del coche, que fue a 
colisionar contra un árbol. Su 
amigo y acompañante, Federi
co Díaz Muñoz, también de 22 
año e igualmente vecino de la 
calle Santander, quedó apri
sionado y aplastado por el 
coche, ya que había salido 
despedido en las vueltas de 
campana que dio el vehículo 
antes de caerle encima. Cuan-

do llegaron los facultativos de 
la UVI móvil del servicio de 
urgencias del INSALUD, locali
zados a través del teléfono 
061 , nada pudieron hacer por 
salvar su vida ya que era 
cadáver. 

Al lugar del accidente acu
dieron las dotaciones de varios 
coches patrulla de la Policía 
Local, los cuales regularon el 
tráfico en el punto del acciden
te, ya que era un lugar peli
groso donde podía volver a 
ocurrir otro accidente al 

El conductor 
del vehículo 

sufrl6 llerldm 
de gravedad w 
tuvo11ueser 
trasladado al 
llospltal de 

a1ca1e 

encontrarse junto a la carrete
ra todas las asistencias. La 
guardia civil de Tráfico se hizo 
cargo del atestado judicial. 

Fue también necesaria la 
presencia de los bomberos con 
el equipo de corte y separación 
de chapa para el rescate en 
accidentes de tráfico ya que el 
herido se encontraba en el 
interior del coche y no podía 
ser evacuado del mismo. 

Una vez certificado el falleci
miento de Federico Díaz 
Muñoz se ordenó a la Guardia 
Civil por parte de la autoridad 
judicial competente que proce
diera al levantamiento del 
cadáver y su traslado altana
torio del cementerio jardín de 
Alcalá, donde se realizó la 
autopsia. 

AGENTE OFICIAL 
Plaza de Cervantes, 36 Telef.: 91 888 24 75 

Alcalá de Henares 

FINANCIAMOS 100% NUEVA CONSTRUCCION 

GESTIPISO 
Aquí tiene la 

oponunidad de deiar de 
pagar AlQlllER 

EDIFIC!O LA PORTILL.A. '/ •11endas 1 2 :i 3 dcrrn 
ciazas '.Je Jara1e e a. cr r'eas ca11dae1es. zonas 

3jéiCJ raCéiS :r '•,éidéiS ~fSdf 12 800 CCQ O(éiS 

·ccr:-ore tJa.tr1r1cn,c Je a HL;rr;ar :caa" 
ca~t1aaaes ª"'aladas ::;cr e; t:ancc 

REF. 930.- PLAZA DE LA JUVENTUD 
93 m2 3 donnitcrios 1 Wc calefacción irxiviOJaJ 
~grande ccn oficce. - grandes vistas.' 

buena orientación. 
Precio.- 12.400.000 Ptas. 

REF. 942.- ZONA AUSTRIA 
95 m2, 3 domitorios, 1 wc completo, cecina 

amueblada, calefacción de tarifa ncx:t., sapely, gress, 
ll!naza grande, lotal1ierie refonnado, muy bonio. 

Preclo.- 13.600.000 Ptas. 

REF. 1001.· COPASA °'4Jlex, l'Sl.m2, 4~, 2bañoscompletosmás 
70 m2, 3 domilllrios, 1 baño ~ refoonado, coci- 1 WC, cecina amueblada coo olicce, salón indepell-

na amueblada Y reformada, sapely, ak.minios, gress, <lente, paiquel. calefacción il<ividual, 2 trasteros, 
calelaa:ión y agua caliente central, preciosas vistas. piscina. plaza de garaje, sólo 2 años de oonstrucción. 

Precio .- 9.500.000 Ptas. Precio.- 23.000.000 Ptas. 

REF. 1000.· P" DE LOS CURAS 
Buhaldila 100 m2, ááfana, tiene registros de luz, 
agua y caJefacdón, puerta bindada, dos ventanas 

de velux y dos normales, muy barata 
Precio.- 5.700.000 Ptas. 

. .-
90 m2, 2 donnitorios, 1 baño completo, cccina 

amueblada grande, calefacción y agua caliente central, 
parqoet, sakln ildependiente, a1Lmi1io lacado blanco, 

sapely, tolalmente refonnado. 
Precio.- 14.400.000 Ptas. 

REF. 1006.- ZONA RINCONADA 
85 m2, 3 dormitorios, 1 baño caf!lleto grande, cccina 
amueblada y reformada, akrnilios, sapely, calefacción 

y agua caiente cenlraJ, para entrar a viW. 
Precio.- 13.200.000 Ptas. 

REF. 960.- NTRA. SRA. DE BELEN 
llO m2, 3 dormitorios, 1 baño completo, 
salón independiente, necesita reforma, 

muy barato. 
Precio.- 8.500.000 Ptas. 

REF. 878.- ZONA ESTACION 
60 m2, 3 dormitorios, 1 baño completo, 

salón ildepen<iente, suelos de corcho, sapely, 
IOOYnen!e refonnado, a estrenar. 

Precio.- 8.500.000 Ptas. 

REF. 1009.- IVIASA-CHORRILLO 
110 m2, 3 donnitorios, 1 baño completo, cccina 

amueblada, calefacción y agua caliente central, sapely, 
parquet. gran terraza, todo exterio<, gran ocasión. 

Precio .- 13.500.000 Ptas. 

c/ Clavel - esquina c/ Era Honda - ILCILI DE HENARES - Tll.: 91 88112 58 - Fax: 91 881 03 39 
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Herido grave 
un hombre 
de&1años 

causó daños a ovo automóvil v ·se dio a.la:1Uga 
. bajo la innuencia de bebidas alcohólicas 

en un encierro 
En la mañana del día 14 de 

septiembre. durante el encie
rro celebrado por el campo en 
la localidad de Humanes 
(Guadalajara), resultó cogido 
por uno. de los astados José 
LB, de 61 años, vecino de Fon-. 
tanar. Fue trasladado en 

Un vecino de Alcalá, ·detenido 
por conducción te111eraria 

El conductor del vehículo al que había golpeado 
lo persiguió hasta toeches . 

ambulancia al hospital de Sobre las 0'30 horas del 
Guadcllájara,. donde se le apre- pasado sábado día 11 de sep
eiaron heridas intra-abdoini- · · tiembre, agentes de la Guardia 
nales y en· la parte .posterior Civil procedieron a la deten
del cue~o. que los facultativos ción de Modesto DJ, de 35 
pronosticaron de graves. Fue años de edad y vecino de Alca
intervenido quirúrgicamente Y lá · de Henares. Fue detenido 
actualmente permanece ingre- por un delito contra la seguri
sado en dicho. centro. El per- dad en el tráfico (conducir de 
canee úcurnó sobre las 12 forma temeraria y mé,Ulifi.esta .. 
horas. mente peligrosa para personas 

Hasta el ·día 15 de septiem~ y hacerlo bajo influencia de 
bre, .en los diferentes· festejos bebidas alcohólicas). 
taurinos celebrados en la pro- Dicho individuo conducía un 
vincia de Guadalajara en lo vehículo marca Mitshubishi 
que va de año han resultado con matrícula M-2429 VK, con 
heridas de consideración al el cual causó daños a otro 
menos 10 personas. automóvil de Alcalá de Hena

Reses abaddas 
a uros 

res y se dio a la fuga. Fue per
seguido por el dueño del vehí-

culo ~on el que había colisio
nado hasta la entrada · de la 
localidad de Loeches, donde se 
hallaba la pareja de la Guar
dia Civil, que, avisada del 
hecho, persiguió a dístancia al 
vehículo, cuyo conductor rea
lizaba conducción temeraria y 
con peligro para los usuarios 
de la carretera, algunos de los 
cuales se vieron obligados a 
abandonar su carril para evi
tar un choque. 

Finalmente, el fugitivo fue 
detenido p'Or los agentes de la 
Guardia Civil en el cruce de la 
carretera M-203 con la M-206, 
en el término municipal de 
San Fernando de Henares, 
sobre las 0'30 horas. 

en los festejos 
de Trillo ¡1~áe1~! 

Durante el encierro de reses 
en la tarde del día 9 de sep
tiembre en la localidad de Tri
llo (Guadalajara) y ante la 
imposibilidad de reconducir a 
uno de los toros a los corrales, 
se optó por sacrificarlo pegán
dole un tiro. 

De igual modo, en la tarde 
del día 10, con ocasión de la 
suelta de vaquillas celebrada 
en la misma localidad mencio
nada, hubo de ser sacrificada 
una de ellas mediante un dis
paro efectuado por personal 
especializado. 

Herido menos grave 
en un encierro 

El pasado viernes día 1 O .de 
septiembre, durante el encie
rro celebrado en Hueva (Gua
dalajara), resultó herido por 
asta de toro Julio AO, de 34 
años, vecino de dicha locali
dad, el cual fue trasladado e 
ingresado en el hospital del 
INSALUD de Guadalajara, 
apreciándosele fractura costal 
del hemitórax derecho y heri
da en la misma zona. Su pro
nóstico fue · calificado de 
menos grave. 
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Un joven de 24 años, 
herido muv grave 
por asta de toro 

Alrededor de las 10'30 horas 
del día 1 O de septiembre, en el 
transcurso del desencajona
miento de las reses a lidiar en 
la plaza de Horche, resultó 
herido por asta . de toro Euge
nio José GV, de 24 años de 
edad y vecino de la citada 
localidad. Dada la gravedad de 
las heridas, fue trasladado 
urgentemente en un vehículo 

. particular hasta el hospital de 
. Guadalajara. En el momento 

del ingreso Eugemo José pre
sentaba heridas por asta de 
toro en el tercio superior; cara 
interna y cara antero-lat~ral 
del muslo izquierdo, siendo 
considerada la lesión produci
da como muy grave. La evolu
ción del paciente es favorable 
y se· encuentra ingresado en el 
servicio de cirugía del citado 
hospital. 

Robo en un chalet 
Entre las 20'30 y las 0'30 

horas <lel 11 al 12 de septiem
bre fue cometido un robo en 
un chalet situado en la ca.J.le 
Eucalipto, en Rivas Vaciama
drid. Personas desconocidas 
robaron de la vivienda joyas de 
oro, equipo de müsica, cáma
ras fotográficas y varios relo
jes, todo ello valorado en 
1.346.000 pesetas. Los ladro- · 
nes saltaron al interior del jar
din y entraron en la casa for
zando la puerta de la cocina. 

un hombre murió 
tras ingerir pesticida 
por vino 

En la mañana del día 9 de 
septiembre falleció en el hos
pital de Guadalajara Casimiro 
SCh, de 67 años de edad y 
vecino de Mazarete, por haber 
ingerido el pasado día 5 un 
pesticida líquido que se 
encontraba en una botella, al 
parecer creyendo que se trata
ba de vino tinto a granel. 

Robaron dos galgos 
a un alcalaíno 

A un vecino de Alcalá le han 
robado dos perros galgo~ que 
tenía en el interior de un 
corral situado en la localidad 
de · Almoguera (Guadalajara). 
Por la sustracción se ha cur
sado denuncia ante la Guar
dia Civil en Mondéjar, puesto 
más próximo a Almoguera. 
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sucesos 
Operación contra el narcotrálico en Camarma de Esteruelas 

la Guardia Civil aprehendió nueve kilos 
de hachís v 80.000 pesetas en billetes falsos 
Tres individuos de origen marroquí fueron detenidos por fuerzas de la Guardia Civil en Camar
ma de Esteruelas como presuntos autores de un delito contra la salud pública por tráfico de sus
tancias estupefacientes. Sobre los detenidos podría también pesar la acusación de robo con vio
lencia e intimidación, así como secuestro del que fue víctima un compatriota suyo, si bien la ope
ración no ha quedado cerrada y continúa la investigación para desentrañar todo lo relacionado 
con esta banda que se dedica al tráfico de hachís y manejaban billetes falsos. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 3'30 horas de la madruga
da del día 8 de septiembre. 
Una vecina se puso en contac
to telefónico con el puesto de 
la Guardia Civil de Meco por
que en la finca "El Practicante" 
de Camarma de Esteruelas 
había visto movimientos extra
ños y además oía que alguien 
pedía auxilio, eso sí, con un 
lenguaje que le resultó ininte-
ligible. · 

sores le produjeron lesiones 
leves y le dejaron maniatado a 
una cama de la chabola. La 
Guardia Civil comenzó a ver 
en la historia diversos aspec
tos extraños que merecían 
una investigación a fondo, por 
lo que montó un dispositivo de 
vigilancia en torno a la finca 
hasta que sobre las once de la 
mañana de ese mismo día 
aparecieron tres individuos 
que fueron detenidos por los 
agentes de la Guardia Civil y 
fueron identificados como 
Bassir S ., de 25 años; Moha-

med H., de 23 años, y Lhosain 
A. de 34 años, todos ellos con 
domicilio en Torrejón de 
Ardoz. 

Al sospechar que en la finca 
podrían realizarse actividades 
ilícitas, la Guardia Civil obtu
vo orden judicial de registro 
que dio como resultado el 
hallazgo de 18 paquetes de 
hachís de aproximadamente 
500 gramos cada uno, una 
pistola del calibre 6 '35 y 
80.000 pesetas en billetes de 
10.000 pesetas falsos. Tanto 
la droga como la pistola se 
encontraban ocultos. La pisto
la estaba oculta en un cana
lón, así como varios paquetes 
de hachís. Algunos otros se 
encontraban enterrados en el 
suelo. 

La Guardia Civil investiga 
todos los elementos de este 
caso, puesto que quedan algu
nas incógnitas por resolver. 
Por ejemplo, se desconoce la 
procedencia del dinero falso, 
así como el origen y el destino 
de la droga, y todo lo relacio
nado con el posible secuestro 
y la agresión al denunciante. 

Fuerzas de la Guardia Civil 
acudieron a la fmca y en una 
especie de chabola que había 
en el interior de la misma 
encontraron amarrado a una 
éama a un súbdito marroquí 
de 30 años de edad. Totalmen-

te atemorizado, este hombre 
originario de Marruecos expli
có que había sido victima de 
un secuestro por parte de per
sonas que dijo desconocer, 
puesto que iban encapucha
dos. Según denunció a los 
guardias civiles, varias perso
nas le habían secuestrado en 
Madrid y le habían llevado a 
Camarma de Esteruelas ase
gurándole que le llevaban a 
una vivienda con unos ami
gos. Ya en la finca, le intimida
ron tres encapuchados, según 
su denuncia, con una pistola 
y con un machete, y le sustra
jeron su vehículo, el Peugeot 
M-5392-WN, un reloj de pul
sera y 4.000 pesetas. Los agre-

11 parecer, el autor de estos robos tue el mismo 

LA FUNDACIÓ:"J COLEGIO DEL REY 

º INFORMA 

CONCURSO DE CONTRATACIÓN DE UN EQUIPO DE SONIDO 
ESTEREOFÓNICO (DOLBY SURROUND) 

La Fundación Colegio del Rey, Organismo Autónomo Municipal de Cultura del 
Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares, convoca Concurso Público, por 
procedimiento abierto, para la contratación de un Equipo de Sonido Estereofónico 
(Dolby Surround), para el Teatro Salón Cervantes. 

Los Pliegos de Cláusulas Administrativas, así como el modelo de proposición 
económica, se encuentran a disposición de Jos interesados en Ja citada Fundación, 
Plaza del Empecinado, 1, desde las 9'00 a las 14'00 horas, de lunes a viernes. 

El tipo máximo de licitación será de 4.300.000 Pesetas, IVA incluido. 

Las Plicas se podrán presentar en Ja dirección anteriormente mencionada, hasta el día 
23 de Septiembre de 1999. 

La apertura de las Plicas se realizará el día 24 de Septiembre de 1999 a las 12'00 
horas, en las Oficinas de Ja Fundación Colegio del Rey. 

Esta convocatoria aparece publicada en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid 
del día 10 de Septiembre de 1999. 

Alcalá de Henares, 1 O de Septiembre de 1999 
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Un supermercado de la calle ucenciado Madrid 
sofrió dos atracos en dos iueves consecutiVos 
Un supermercado de la cadena DIA, ubicado en la calle licen
ciado Madrid, entre la calle Nuñez de Guzmán y la avenida Reyes 
Católicos, sufrió dos atracos en dos jueves consecutivos. Una 
jeringuilla fue el arma empleada en la primera ocasión para inti
midar a una de las empleadas y a la semana siguiente el autor 
-que podría ser el mismo en ambos casos- utilizó una pistola. 

El primer atraco se producía 
el 26 de agosto. Un joven de 
unos 25 años, de apariencia 
normal, l '72 de altura y pelo 
corto, vestido con una camise
ta blanca y un vaquero negro, 
entraba en el establecimiento 
y amenazaba a una de las 
cajeras con una jeringuilla, 
exigiéndole que le entregara el 
dinero que había en la caja, 
unas 50.000 pesetas. Una vez 
conseguido su objetivo, el 
atracador huyó corriendo sin 
dar tiempo siquiera para ver 
qué dirección había tomado. 

Justo siete días después, el 
2 de septiembre, el suceso se 
repetía de nuevo, aunque aho
ra el ladrón, que según las 
descripciones facilitadas a la 
Policía podría ser el mismo 
individuo que atracó el super
mercado la semana anterior, 
empleaba una pistola como 
arma intimidatoria. El botin 
que consiguió fue similar y no 
le importó como la primera vez 
que hubiera clientes en el 
supermercado, actuando rápi
da y limpiamente. No son 

éstos los primeros atracos que 
sufre este establecimiento des
de su apertura al público hace 
7 años, cifrándose en al menos 
cinco los robos con intimida
ción sufridos por su personal. 
La dirección ha decidido con
tratar un vigilante para refor
zar la seguridad del estableci
miento y evitar que sucesos 
como los narrados vuelvan a 
repetirse. 

PUERTA de Madrid 



sucesos 

Denunciaron a dos hombres 
que se besaban v acañciaban públicamente 

Prácticas homosexuales 
en los servicios 
de la plaza de Cenantes 
Varios ancianos que utilizan habitualmente los servicios uri
narios de la plaza de Cervantes, bajo el quiosco de la música, 
denunciaron a los agentes de la Policía Local de guardia en el 
ayuntamiento la realización de prácticas homosexuales en 
público dentro de esas dependencias. Según los denunciantes, 
poco antes de presentarse ante los policías vieron como dos 
individuos se besaban, acariciaban y 'hacían guarrerías' en el 
interior de los servicios pero a la vista de cualquiera que fue
ra a utilizarlos. Según ha podido saber PUERTA DE MADRID, 
muchos usuarios de los servicios tienen que utilizarlos con la 
presencia, que ellos mismos consideran molesta, de hombres 
que se dedican a intentar verles su partes íntimas. 

Un anciano que prefirió 
ocultar su nombre pero que se 
confesó usuario habitual de 
los servicios de la plaza prác
ticamente a diario, cuando 
pasea por la plaza de Cetvan
tes, manifestó que "hay 
muchos que se dedican a 

mirarnos cuando vamos a 
mear. Es muy fácil distinguir
los porque están allí aparente
mente orinando, pero tardan 
mucho y no hacen más que 
mirar a un lado o a otro. Lo 
que normalmente hacen 
cuando llegas y te pones a ori-

¡¡VUELTA AL COLE CON GUTEMBERG!! 

Mesa de Dibujo \20it80 • 
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En los urinarios de la plaza de Cervantes, 
situados bajo el quiosco de la música, se realizan prácticas 

homosexuales, según denunciaron unos ancianos. 

nar a su lado es asomarse 
para intentar vértelo". 

Otro señor de avanzada 
edad manifestó que "gente de 
esa siempre hay en los seIVi
cios públicos. También ocu
rre en los servicios de la esta
ción de RENFE. Esa gente 
siempre está ahí pero no 
hacen nada, sólo se asoman. 
Hay que pensar que no hacen 
nada porque como es un sitio 
público puede entrar cual
quiera y pillarles". 

Pero eso no pareció impor
tarles a los dos hombres que 
se besaban, acariciaban y 
realizaban tocamientos en la 
mañana del lunes 13 de sep
tiembre hasta el punto de 
escandalizar a varios usua
rios. Estos fueron a quejarse 
a los policías que se encuen
tra de guardia en la puerta 
del ayuntamiento y expresar
les la escandalosa actitud 
que se estaba produciendo en 
el seIVicio de hombres. Los 
agentes de la Policía Local 

recibieron la queja y acudie
ron al servicio para al menos 
pedirles a tan 'cariñosos' 
hombres que no hicieran 
pública manifestación de su 
cariño, que lo hicieron en un 
lugar más intimo. Sin embar
go ya no encontraron a nadie. 

No es este el primer caso 
que se da. Según ha podido 
saber PUERTA DE MADRID, 
y eso sería más delicado, hay 
algún menor que acude a los 
seIVicios con el objetivo de 
estimular sexualmente a 
cualquier hombre que lo 
desee, a cambio, eso sí, de 
pequeñas cantidades de dine
ro. 

Según los usuarios consul
tados, los mirones de los uri
narios son de edades diver
sas: "Los hay jóvenes pero 
también los hay ancianos. Tu 
estás orinando y te das cuen
ta de que se te asoman y que 
se manipulan", confesó uno 
de los consultados. 

- Ayuda Atención ifii 
Domiciliaria rus1111 

Cll 

ÜNTRO Personas Mayores c':.':C:~:. 
TODAS LAS ESPECIALIDADES SI QUIERE SER ATENDIDO EN SU CASA 
• REHABILITACION • FISIOTERAPIA CUBRIMOS CUALQUIER NECESIDAD 
• PODOLOGIA • PSICOLOGIA 
• SERVICIO DOMESTICO 
•CANGUROS 
•AYUDA FAMILIAR ENFERMOS 

DE ALZHEIMER 
•AYUDAS TECNICAS (sillas de ruedas, 

andadores, muletas, mobiliario geriátrico en general) 

• 24 HORAS AL DIA 
• DESGRAVACION EN HACIENDA 
• PRESUPUESTOS PERSONALIZADOS 

TI•-= 2 4 horas 1 
&30 •• 77 43 
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El alcalde entregó los ramos de flores y diplomas a los 
homenajeados, con los que departió algunos minutos. 

Julio Valle cumplirá 103 años en diciembre; 
fue concejal de Alcalá en 1934 

Dentro de la IV Semana de la Tercera Edad 

los centenarios alcalaínos 
fueron homenaieados 

Los ocho alcalaínos que han 
conseguido superar los cien 
cumpleaños o que lo harán 
antes de que acabe 1999 reci
bieron un entrañable homena
je el pasado 9 de septiembre, 
en la Residencia de la Tercera 
Edad de la CAM, donde resi
den seis de los ocho centena
rios. El acto, que estuvo 
enmarcado en la XV Semana 
de la Tercera Edad de Alcalá, 
fue organizado por la Funda
ción para la Ayuda y Defensa 
del Mayor 'Josefa Garza' con la 
colaboración del ayuntamien
to complutense. 

Los homenajeados son 
Saturnina Mateo Quintana, de 
99 años; Petra Monje Lucas, 
de 102 años; Marina Sánchez 
Pala, de 99 años; Lucrecia Bri
cio Perpiñán, de 100 años; 
Rosa Coca de Diego, la más 
longeva con 106 años; Victoria 
Ballesteros Lobo, de 99 años; 
Julio Valle Ortega, de 102 

18 de septiembre de 1999 

Rosa Coca es la más longeva, 106 años, 
y fue periodista en su juventud 

La 
Iniciativa 

11artl6 
dela 

Fundacl6n 
para 

la Defensa 
w awuda 

del Mawor 

años, que fuera concejal de 
Alcalá en 1934; y Patrocinio 
Palomo, de 99 años, que fue la 
única que no pudo asistir en 
persona al acto. 

Los ancianos, acompañados 
por sus familiares excepto en 
los casos en los que ya no les 
quedan, recibieron ramos de 
flores y pergaminos con sus 
nombres de manos del alcal
de, Manuel Peinado, que 
departió con ellos durante 
unos minutos. Excepto un par 
de ancianas que por su delica
do estado se encontraban 
totalmente ajenas a lo que les 
rodeaba, el resto de los cente-
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Lucrecia Bricio (100) y Victorio Ballesteros (99), con parte del personal de la residencia 

narios homenajeados disfruta
ron del momento, acaparando 
la atención de todos los pre
sentes y siendo requeridos por 
los medios de comunicación 
para que contaran algo de lo 
mucho que pueden contar en 
su calidad de testigos de la 
historia durante un siglo nada 
menos. 

La iniciativa de organizar 
este homenaje fue de una per-

sona que trabaja en la Funda
ción DYAM y es de Alcalá, que 
consideró que la Semana de la 
Tercera Edad era una buena 
oportunidad que no había que 
desaprovechar. Puestos al 
habla con el ayuntamiento 
alcalaíno, éste se mostró dis
puesto a colaborar, iniciándo
se los preparativos del acto 
que finalmente se celebró el 
pasado día 9 . 

Marina Sánchez cumple los 100 años en noviembre; 
su vida ha sido "tranquila", según nos contó 

La Fundación DYAM preten
de organizar este evento en 
otros puntos de la CAM e 
incluso de España, ya que su . 
ámbito de actuación es 
nacional. Su proyecto más 
inmediato es, antes de que 
acabe 1999, 'Año Interna
cional de las Personas Mayo
res', dar un gran homenaje a 
la mujer y al hombre con más 
años de nuestro país. Con este 

tipo de actividades, la funda
ción quiere darse a conocer y 
mostrar los servicios que ofre
ce, no sólo asistenciales, sino 
también de tratamiento sani
tario y psicológico, acompaña
miento, gestión de documen
tos con la administración u 
organización de actividades de 
ocio, siempre con el objetivo 
final de que los mayores "se 
sientan felices y úWes". 

Bajo estas líneas, Petra Monge, que tiene 102 años y ya no tie
ne familia. En la foto aparece acompañada de una amiga 
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1ª exposición 10101ránca de Tomás lópez v Eduardo Cermeño 
en la Asociación de Hiios v Amigos de Alcalá 

Dos alcalaínos aficionados a la fotografía 
ofrecen su visión particular de Alcalá 
Tomás López y Eduardo Cermeño son los autores de las 35 fotografías que hasta finales del mes 
de septiembre se exponen en la sala 'Gumiel' de la Asociación de Hijos y Amigos de Alcalá. La 
ciudad complutense es la protagonista de esta muestra fotográfica que hace un recorrido por 
algunos de los rincones más conocidos, y también algunos no tan conocidos, de Alcalá. La 
exposición, que lleva por título "Alcalá, visión fotográfica", se inauguró el viernes 10 de sep
tiembre y, como ya hemos dicho, estará abierta al público hasta finales de mes. 

Para los aútores de la mues- es que la exposición está gus- blanco y negro, revelando él 
tra, fotógrafos aficionados en tando bastante entre los que mismo sus fotos. Ahora, apro
los que destaca su amor por ya han tenido la oportunidad vecha los avances que la técni
Alcalá, ésta es su primera de visitarla. ca pone a su disposición utili
exposición, aunque seguramen- Eduardo Cermeño, alcalaíno 

zando el ordenador para pro
cesar sus fotos en color. Según 
aseguró, está "enamorado de 
Alcalá, me gusta pasear por 
sus calles y aprovechar la foto
grafia para conseguir estas 
imágenes de sus rincones". 

Con él coincide el también 
alcalaíno Tomás López, para el 
que la fotografia, de la que le 
gusta todo y a la que se aficio
nó hace unos años precisa
mente por medio de Eduardo, 
le sirve para "entretenerse y 
ofrecer su visión particular de 
Alcalá". 

Y eso es precisamente lo que 
intentan ofrecer Eduardo y 
Tomás con esta exposición, la 
ciudad vista a través de sus 
lentes fotográficas. 

te no será la última. Tenían de 48 años, es técnico electró
mucho material, así que prac- nico de profesión, aunque des
ticaron la autocrítica para de su adolescencia ha dedica
escoger sus mejores instantá- do gran parte de su tiempo 
neas. Prueba de que su libre a la fotografia. Al princi
esfuerzo ha merecido la pena pio trabajaba con material en 

"la Locandiera Teatro" 

la Asociación de Antiguos Alumnos 
de la UA organiza un curso sobre 

"Riesgos laborales" 
en las fiestas de Guadalaiara 
El grupo "La Locandiera 

Teatro" actuará el 18 de 
septiembre en Guadalajara, 
con motivo de las fiestas de 
la capital alcarreña que se 
celebran en estos días. El 
grupo representará la come
dia dieciochesca "La Posade
ra", del autor italiano Cario 
Goldoni. La cita es el sábado 

18, a las 20'30 horas, en el 
claustro del Palacio del 
Infantado, en el que se han 
habilitado sillas para más 
de mil espectadores. La 
entrada es libre. 

Ésta es la primera actua
ción que el grupo de teatro 
alcalaíno ofrece en Guadala
jara. 

¡¡'Tu oport:unitfatf! ! 
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ESCUELA DE JOYERIA ªALCALAn 
Te ofrece la posibilidad de hacer de ti 

un buen profesional 
c/ Cruz de Guadalajara, 25 Horario: 
(Detrás de la antigua plaza de toros) 10 a 2 mañanas y 6 a 8 tardes 

ta de septiembre de t999 

La Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Universidad 
de Alcalá, en colaboración 
con el Fondo Social Euro
peo, la Consejería de Econo
mía y Empleo de la CAM y la 
UA, ha organizado el curso 
"Riesgos Laborales", que 
estará dirigido por el doctor 
en Derecho Ignacio Ruiz y 
coordinado por el especialis
ta en prevención de riesgos 
laborales Jesús Zurita. El 
curso, que se impartirá del 
20 al 30 de septiembre, en 
la facultad de Económicas 
de la UA, está dirigido a 
desempleados y trabajado
res de la comunidad de 
Madrid que hayan finalizado 
sus estudios universitarios 
y que acrediten su vincula
ción a la zona Objetivo 2 
(excepto empleados de la 
Administración Pública). El 
curso ofrece 15 plazas. Los 
interesados pueden dirigirse 
a la Asociación de Antiguos 
Alumnos de la UA (calle 

Santa Ursula 1, primera 
planta), en horario de 10 a 
13 y de 16 a 20'30 horas. 

La Asociación de Antiguos 
Alumnos de la UA, al igual 
que el resto de la sociedad 
española, es consciente de 
la enorme siniestralidad que 
pesa sobre el mundo labo
ral, la más alta de la Unión 
Europea. Han sido muchas 
las soluciones que se ha 
intentado aportar desde 
todos los ámbitos siendo las 
más habituales las referidas 
a la formación y la informa
ción de todos aquellos que 
intervienen directamente en 
la vida profesional. Con la 
organización de este curso, 
la asociación quiere aportar 
su granito de arena, for
mando a aquellas personas 
que en un futuro puedan 
desempeñar una importante 
función en los equipos de 
prevención de riesgos labo
rales de las empresas. 

PUERTA de Madrid 
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Un momento de la actuación de Los Panchos ante un público atento. 

6.000 iubilados v pensionistas distrutaron 
con la zanuela de Amengual, con Ana Revene v con los Panchos 

los Panchos clausuraron 
la semana de la Tercera Edad 
Los Panchos, el veterano trio mejicano que interpreta boleros, puso el punto y final a una 
semana de la Tercera Edad que ha cumplido su decimoquinta edición con tres espectáculos 
estelares de un gran nivel. Tanto la zarzuela, interpretada por la Compañía Lírica Española de 
Antonio Amengua!, como la cantante Ana Reverte, así como Los Panchos, son espectáculos que 
en la ciudad complutense han tenido gran éxito en las ferias y fiestas de años anteriores, es 
decir, que antes de ser ofrecidos a jubilados y pensionistas pasaron con más que suficientes garan
tías el listón de unas ferias en las que se cobró la entrada a cuantas personas quisieron verlos. 

En la semana de la tercera 
edad las invitaciones se entre
gaban de forma gratuita en los 
clubes de jubilados y pensio
nistas, y se calcula que entre 
los tres espectáculos fueron 
unas 6.000 las personas que 
llenaron el patio del palacio 
arzobispal. 

Pero es un éxito relativo. El 
grupo de concejales del Parti
do Popular ya se ha apresu
rado a lanzar sus críticas 
contra el concejal de Ciudad 
Saludable, Salvador Guardiá, 
puesto que todos los años la 
semana de la tercera edad se 
cerraba con el espectáculo 
estelar que se celebraba en el 
parque O'Donnell al cual solí-

El vienta 
tiro el 

decorada de 
la zarzuela 
en mitad 

de la funciOn 

an asistir hasta 10.000 per
sonas. El año anterior fue la 
cantante María del Monte la 
encargada de cerrar la sema
na de la tercera edad en el 
parque O'Donnell por donde 
han pasado también El Farí y 
Manolo Escobar entre otros 
artistas. Las críticas del PP 
son por el hecho de que el 
espectáculo final de Los Pan
chos se realizara en el palacio 
arzobispal aprovechando par
te de la infraestructura de los 
espectáculos programados 
por el empresario y promotor 
artistico de las ferias, Martin 
González. El aforo del palacio 
arzobispal no pasa de los 
2.000 espectadores. Los tres 
espectáculos contratados por 
Martin González para la se
mana de la tercera edad, cu
yo presupuesto total ha sido 
de 1 O millones de pesetas, 
tuvieron llenos absolutos. 

y una última cuota de 642. 957 ptas'" 
c-on una entrada de 399.321 ptas 
y un TAE del 8,53%. 
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El viento hizo detener Ana Reverte encandiló al público complutense. 
la zarzuela porque 
tiró un decorado 
El primer espectáculo este

lar de la semana de la tercera 
edad fue la zarzuela 'La del 
manojo de rosas' que fue 
representada por la compa
ñía lírica española de Antonio 
Amengua! el sábado 4 de sep
tiembre. Unos días antes, 
dentro de la programación de 
ferias, la misma compañía 
interpretó 'La canción del 
olvido' y en ella intervinieron 
los mismos músicos y los 

· mismos cantantes y actores 
de reparto. La compañía lírica 
española es, hoy por hoy, una 
garantía de éxito en las ferias, 
en las cuales ya ha actuado 
en muchas ediciones y con 
un variado repertorio. 

Pues bien, la zarzuela de 
Amengua! llenó el patio del 
palacio arzobispal, al cual, 
eso sí, se le quitó la platea 
que hubo en ferias porque su 
alquiler encarecía el presu
puesto de la semana de la 

·tercera edad. 
El problema fue el originado 

por el mal tiempo. La lluvia 
primero, y luego el viento, 
perjudicaron claramente la 
representación hasta el pun
to de que una vez iniciada 
esta hubo que detenerla 
puesto que derribó parte del 
decorado. Eso hizo que Los espectadores siguieron con interés La del manojo de rosas 

11 de septiembre de 1999 

muchos de los asistentes 
aprovecharan el inesperado 
'descanso' para marcharse 
puesto que las condiciones 
climatológicas no invitaban a 
quedarse. Los operarios de la 
compañía emplearon casi 
media hora en solventar la 
averia ocasionada por el vien
to. 

Ana Reverte: 
"El mejor público 
que he tenido 
ha sido el de Alcalá" 

El lunes 6 de septiembre se 
celebró el segundo espectácu
lo estelar de la semana de la 
tercera edad, el recital de 
canción española a cargo de 
Ana Reverte, otra triunfadora 
de las ferias de Alcalá donde 
llegó a conseguir tres llenos 
en otras tantas ediciones. 
Alguno fue tan sonado como 
aquel en el que iba a compar
tir gala con Maria del Monte, 
la cual se puso inesperada
mente enferma y no pudo 
asistir. Maria el Monte estaba 
entonces en la cresta de la 
ola. Ana Reverte se quedó 
sola y en la antigua plaza de 
toros consiguió un éxito 
rotundo con casi 10.000 
espectadores. Volvió la can
tante dos veces más y consi
guió nuevos éxitos ante un 
público que siempre le ha 

PUERTA de Madrid 



El público llenó todos los espectáculos. A la derecha, abajo, un momento de la actuación de la Orquesta Tawata. 

demostrado cariño. Todo ello 
hizo que Ana Reverte mani
festara el lunes 6 de septiem
bre a PUERTA DE MADRID 
primero, y luego al público de 
la tercera edad que llenó las 
casi 2.000 localidades del 
palacio arzobispal que "el 
mejor público que he tenido 
en mi carrera artística es el 
de Alcalá, y por eso estoy 
muy agradecida por volver a 
actuar aquí". 

Tan agradecida estaba la 
artista que se bajó del esce
nario y micrófono en mano se 
puso a cantar entre el públi
co. Aquello fue el delirio entre 
los jubilados y pensionistas 
que a poco no la dejan salir 
de la grada. 

La solidez de 
Los Panchos cerró 
la semana 
de la tercera edad 

Para la clausura de la 
semana de la tercera edad se 
eligió un espectáculo sólido, 
una garantía de éxito rotun
do. Los Panchos, los de Rafa
el Basurto, los auténticos 
puesto que el líder de la for
mación estuvo en el trio anti
guo que ha hecho historia en 
el género musical que es el 
bolero, hicieron que unos 

PUERTA de Madrid 

2.000 jubilados y pensionis
tas complutenses disfrutaran 
con una mirada puesta en el 
recuerdo. La práctica totali
dad de ellos se enamoraron, 
bailaron y cantaron con las 
canciones de Los Panchos, y 
para ellos el concierto fue 
evocar el tiempo ya pasado. 

Y por cierto, Los Panchos de 
Rafael Basurto, con José Luis 
Sánchez y Baltasar Sánchez 
Vargas, también triunfaron 

hace algunos años en las 
ferias complutenses, concre
tamente en el patio de armas 
del palacio arzobispal. 

El trio mejicano explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
"tenemos un gran recuerdo 
de esta preciosa ciudad histó
rica. Estamos muy contentos 
de estar aquí con ustedes, de 
repetir una vez más en Alca
lá, y sobre todo en esta fecha 
tan significativa como es el 9-

9-99. Nos sentimos orgullo
sos porque esta es una ciu
dad histórica en la que se 
produjo el primer encuentro 
de Cristóbal Colón con los 
Reyes Católicos. Nos encon
tramos con la historia y con 
la gente de esta misma histo
ria, nosotros que venimos a 
cantarles desde el nuevo 
mundo. Como no vamos a 
estar emocionados y satisfe
chos, bendito sea Dios". 

Rafael Basuna se incorporó en la úttima etapa v recogió la herencia del mítico trío 

Falleció el último Pancho originario 
El último supervivientes de 
Los Panchos originarios, 
Alfredo Bojalil Cid, falleció el 
viernes 10 de septiembre en 
la ciudad de Méjico como 
consecuencia de una cirrosis 
hepática. Alfredo 'Güero' Gil 
tenía 84 años y creó el trio en 
1944 con Chucho Navarro y 
con Hernando Avilés como 
primera voz. Chucho Nava
rro y Alfredo Gil fueron el 
alma de Los Panchos hasta 
1981 en que se separaron 
por motivos de salud. La últi
ma primera voz que tuvo el 
trio, Rafael Basurto Lara, 
recogió la herencia de Los 

Panchos. Desde 1981 a 1993 
se mantuvo en la formación 
Chucho Navarro y desde 
entonces hasta la actualidad 
el trio lo lidera de forma 
indiscutible el mencionado 
Rafael Basurto. 
El fallecido fue el compositor 
de muchas canciones de 'Los 
Panchos', fue la tercera voz y 
la melodía del río con el 
requinto, instrumento crea
do por él ante la necesidad 
de reforzar las introduccio
nes y los pasajes sin voz de 
las canciones. El requinto 
tiene una afmación de una 
cuarta alta de la guitarra 

normal; es semejante a una 
guitarra pequeña pero con 
un sonído más agudo carac
terístico de Los Panchos. 
Se da la circunstancia de que 
un dia ~tes de la muerte de 
Alfredo 'Güero' Gil en la ciu
dad de Méjico. Los Panchos 
actuaron en Alcalá, dentro 
de la programación de la 
semana de la tercera edad. 
El fallecimiento del fundador 
del trío sorprendido al here
dero artístico del mismo en 
Madrid horas después de un 
concierto en Alcalá que fue 
muy aplaudido por unas dos 
mil personas. 

11 de septiembre de 1999 



Enlace Santana Sánchez -San Juan Herrero 
El sábado 4 de septiembre contrajo matrimonio la pareja 

formada por José Ramón Santana Sánchez, de 27 años de 
edad, y por Maria del Val San Juan Herrero, también de 27 
años. El novio es militar de profesión y la novia trabaja en 
una fábrica. En la ceremonia nupcial actuaron como testigos 
el padre de la novia, Francisco San Juan, y la hermana del 
novio, América Santana Sánchez. La pareja llevaba seis años 
de noviazgo hasta ese día, sábado 4 de septiembre, en que 
celebraron su unión matrimonial. 

La pareja invitó a familiares y amigos a un banquete nup
cial que tuvo lugar en el restaurante La Cúpula, y al cual 
asistieron unos 65 invitados. 

· Presidió la ceremonia en el salón noble del ayuntamiento 
complutense el concejal socialista Pabló González como dele
gado por la alcaldía. 

Enlace lozano Romero -Villar Jiménez 
El concejal socialista Pablo González fue el delegado por la 

alcaldía para presidir la ceremonia celebrada el pasado sába
do 11 de septiembre en el salón noble del ayuntamiento com
plutense por la cual quedaron unidos en matrimonio civil 
Fernando Lozano Romero y Esther Villar Jiménez. El novio 
tiene 27 años de edad y la novia tiene 25. Ambos son pro
gramadores. 

Actuaron como testigos el padre de la novia, Julio Villar y 
la madre del novio, Concepción Romero junto a quienes estu
vieron sus respectivos cónyuges, Maria del Carmen Jiménez, 
madre de la novia, y Fernando Lozano, padre del novio. 

La pareja llevaba una relación de diez años de noviazgo 
hasta unirse en matrimonio. Después de la ceremonia nup
cial se celebró un banquete en un restaurante de Torrejón de 
Ardoz al cual asistieron unos 60 invitados entre familiares y 
amigos. La pareja partió en viaje de luna de miel a Noruega. 

18 de septiembre de 1999 

Enlace García Plaza -liña Blanco 
El sábado 4 de septiembre contrajo matrimonio en el ayun

tamiento de Alcalá la pareja formada por José Maria García 
Plaza, de 28 años de edad, y Sonia Viña Blanco, de 27 años. 
Los contrayentes llevaban tres años de noviazgo antes de 
celebrar un día tan importante en el que quedaron unidos en 
matrimonio. 

José Maria García Plaza es profesional de la carpintería del 
aluminio. Sonia Viña Blanco se dedica a las labores del 
hogar. En la ceremonia nupcial intervinieron como testigos a 
efectos legales el hermano de la novia, Benito Viña Blanco, y 
la madre del novio, Pilar Plaza. 

Después de la ceremonia, la pareja invitó a familiares y 
amigos a un banquete nupcial. Asistieron unos 80 invitados. 
A continuación los novios tenían previsto partir en viaje de 
luna de miel a la provincia de Almería. 

Enlace Poza Bete1ón -Recio García 
Eva Recio García e Iñigo Poza Betegón, tras un noviazgo de 

siete años, se unieron en matrimonio el sábado 11 de sep
tiembre, en la Capilla de San Ildefonso. La novia llegó al altar 
del brazo de su padre y padrino de la boda, Jesús Recio. El 
novio hizo lo propio con su madre y madrina, Esther Betegón. 

Tras la ceremonia religiosa, los 150 invitados de la pareja 
compartieron con ellos el convite nupcial que se sirvió en la 
Hostería del Estudiante. En estos días, los recién casados se 
encuentran dísfiutando su viaje de luna de miel, haciendo un 
romántico recorrido por París, Viena y Praga. 

Eva e Iñigo establecerán su residencia en Torrejón, locali
dad en la que vivían hasta ahora aunque decidieron casarse 
en la ciudad complutense por deseo expreso del novio, que 
cursó su carrera en la Universidad de Alcalá. 

Eva tiene 28 años y es empleada de banca. Iñigo tiene la 
misma edad y es abogado. 

PUERTA de Madrid 
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MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• CHAOUÉ 

•SMOKING 

• TRAJE CEREMONIA 

• CAMISERiA 

• COMPLEMENTOS 
e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 

San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

LO MEJOR PAU TU BODA 
SALA DE FIESTAS • MUSIC HALL Camino de los Aflijidos, 1 

esq. a el Ceuta 
ALCALA DE HENARES 

Para ese día tan especial, te ofrecemos servicios 
únicos y sorprendentemente económicos. 
Infórmate sin compromiso. TI!.: 91 88215 91 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ••. 

VESTIMOS TU HOGAR 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

ESPECIALISTAS EN 
REGALOS DE BODA 
GALA'S HOGAR 

__. 
ARTICULOS DE REGALO • LISTAS DE BODA 
e/ Adarga, 6 -Alcalá de Henares -Tif.: 91 882 87 91 

(Caballeria Española) 

RESTAURANTE - CAFETERIA ltt'di'~ 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

FlORISTERIA 9U~ , __________ ____¡_~\\ ---

RIMOS DE NOVIA ~ 
_.~" 

DECORICION DE COCHES E IGlESllS ·~ · 
el Libreros, 38 (frente Iglesia Sta. María) 

Telf .: 91 883 33 46 

ALIANZAS (Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

REVELADO DE FOTOGRAFIAS Y DIAPOSITIVAS 
EN 45' 1 PIPElERll-llBRERll 1 

R REPORTAJES DE 

,,JO Üf) ::~:.so! ~~':~~~~':~ss 
~~ e/ Mayor, 17 y 25 -Tifs.: 91889 64 07 -91888 3109-&CAIA 
'- . e/ Mayor, 43 -Tif.: (949) 2147 28- GUADAIAJARA 

~t.'-'º'*' . &\ mUEBlES Y DECORACIOR 
..,.,~~~ ~''-''~ .A 
~\,-o •t'~ --~'""._-· ''" ~\~ *'~ -PROMOCION 302 ANIVERSARIO -
e/ Miguel de Moneada, 4 Ounto Galerías Juan de Austria) 

Telf. y Fax: 91 880 26 67 - ALCALA 
r:-t,.' r-._ ,.._,.O También ~~ Y iMi1fU WJVlll 
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Sábado, 18 

X edición de Marathón Fút
bol-Sala. (P. Municipal "Vega de 
Retuenga"). 

Exposición Concurso Manua
lidades. Todos los trabajos par
ticipantes serán expuestos al 
público, en la Casa de Cultura 
hasta el 26 de Septiembre. 

Exposición de libros Infantil y 
Juvenil en la Biblioteca Munici
pal. Del 18 al 26 de Septiembre. 

Domingo, 19 

X edición de Marathón Fút
bol-Sala, en el Pabellón. 

09'00 h.: Campeonato de 
Golf, Trofeo "San Miguel" en el 
Club Valdeláguila. 

09'00 h.: Carreras de Galgos 
con Liebre en el Cerro Gordo, 
organizada por la Asociación de 
Galgueros de Villalbilla con 
entrega de Trofeos. 

10'00 h.: Tirada local al pla
to en "La Pililla", con entrega de 
Trofeos. 

15'00 h.: Tirada General al 
plato en "La Pililla", con entrega 
de Trofeos. 

19'00 h.: Entrega Trofeos 
Golf, en el Club Valdeláguila. 

21'00 h.: Actuación de Casa 
Regional, en el Pabellón Muni
cipal "Vega de Retuenga". 

Lunes,20 

17'30 h.: Fiesta Castiza 
(amenizada con organillo y bar
quillos. Además habrá concur
so de chotis y mantones), en la 
carpa municipal. Entrega de 
trofeos. 

20'00 h.: Gran chocolatada 
con churros. 

21 '30 h.: Musical: Ballet 
Contemporáneo de Burgos, en 
el pabellón municipal "Vega de 
Retuenga". 

Martes, 21 

17'00 h.: Guiñol Infantil, en 
la carpa municipal. 

19'30 - 21 '30 h.: Fútbol
Sala. torneo "Jóvenes Carro
zas". Con entrega de trofeos. 

21'30 h.: Actuación: José e 
Isabel de los Reyes, en la car
pa municipal. 

FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 

Del 18 al 26 de Septiembre 

Fiestas de San Miguel 99 
Miércoles, 22 

18'00 h.: Torneo Infantil de 
Fútbol Sala en el pabellón 
municipal "Vega de Retuenga". 

21'30 h.: Tradicional Desfile 
de Peñas por las calles de 
nuestro Pueblo, acompañado 
por la charanga y Pregón des
de el balcón del Ayuntamiento, 
que en esta ocasión será dado 
por Norma Duval. 

A continuación, entrega de 
obsequios a las Peñas. 

22'30 h.: Gran Exhibición de 
Fuegos Artificiales, a cargo de 
la Pirotecnia valenciana Arna!. 

24'00 h.: Baile amenizado 
por la Orquesta "Montecasi
nos" en la carpa municipal. 

Jueves, 23 

13'00 h.: Misa cantada en 
honor a "San Miguel", con la 
actuación del grupo "Garna
cha". 

19'30 h.: Procesión de "San 
Miguel" , por las calles de 
nuestro Pueblo, acompañada 
por la Banda Municipal. 

21 '00 h.: Popular exhibición 
de "Carreras de Camas". (Obli
gatorio llevar casco), se dará 
itinerario. A continuación 
entrega de trofeos. 

23'00 h.: Gran Baile ameni
zado por el grupo "Ciudad de 
Alicante", en la carpa munici
pal. 

Viernes, 24 

11'00 - 14'00 h.: Fiesta
Carrusel Infantil, en la calle 
Alcalá. 

15'30 - 17'30 h.: Continua
ción de la Fiesta Infantil. 

18'00 h.: Suelta de Reses, 
por el recorrido tradicional. 

21 '00 h.: Tradicional Con
curso de Disfraces, en la Plaza 
del Ayuntamiento. En el tiem
po en que delibera el Jurado, 
se hará entrega de los trofeos 
del Concurso de Manualidades 
a los ganadores del certamen. 
Los premios del concurso de 
disfraces serán: A la originali
dad, al mejor vestuario y al 
más simpático. 

24'00 h.: Gran Baile. En esta 
ocasión contaremos con la pre
sencia de la espectacular 
Orquesta "Alcatraz", en la car
pa municipal. 

Sábado,25 

04'00 h.: Baile Juvenil con el 
grupo "Pato Danield's", en la 
carpa municipal. 

11'00 h.: Tradicional 
Encierro, por las calles del 
Pueblo. 

13'30 h.: Baile del Vermut, 
amenizado por la Charanga, en 
la carpa municipal. 

17'00 h.: Gran Novillada de 
Toros sin picadores, de la 
ganadería de D. Alfredo Quin
tas. Amenizada por la Charan
ga. 

23'30 h.: Gran Baile con el 
Grupo "Mandingo", en la car
pa municipal. 

Domingo, 2& 

04'00 h.: A continuación del 
Baile, y ya en la madrugada del 

CALDERETA DE TORO. 

Norma Duval dará el Pregón 
el miércoles 22 de Septiembre 

Domingo, tendrá lugar la tradi
cional Suelta de Vaquillas, en 
la Plaza del Pueblo. 

11'00 h.: Tradicional Encie
rro, por las calles del Pueblo. 

13'30 h.: Baile del Vermut, 
en la carpa municipal. Ameni
zado por la Charanga. 

17'00 h.: Gran Novillada de 
Toros sin picadores, de la 
Ganadería de Alfredo Quintas. 
Amenizada por la Charanga. 

21'00 h.: Baile amenizado 
por la Orquesta "Costa Este", 
en la carpa municipal. 

23'30 h.: Fuegos Artificia
les Fin de Fiesta a cargo de la 
Pirotecnia valenciana Arnal , 
S.A. 

Sábado,2 
de octubre 

Caldereta de toro 

La Comisión de Festejos 
del Ayuntamiento de Villalbilla 

les desea Felices Fiestas 
PUERTA de Madrid 18 de septiembre de 1999 
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Martes, 21 
Miércoles, 22 
y Jueves, 23 

Del 24 al 28 de SeP1ie11bre Infantil. 
20'30 h.: En la Plaza, gran 

espectáculo de baile y canción 
española con la actuación de 
José Alcázar y Ana Ortega. 18'30 h.: En la ermita, triduo 

en honor de la Virgen de la 
Cabeza. 

Fiestas en honor 
Jueves,23 

de la Virgen de la Cabeza 23'00 h.: Baile en el Centro 
Social con el Trio Diamante. 
Concursos diversos. 

22'30 h.: Baile en el Centro 
Social con el Trio Ipanema. 

24'00 h.: Tradicional coloca
ción de banderas y adornos en 
las calles por los jóvenes del 
pueblo. 

Viernes, 24 
16'00 h.: Llegada al pueblo 

de la banda de música de La 
Puebla de Almoradiel ffoledo) 
que nos acompañará durante 
nuestras Fiestas. 

19'00 h.: Procesión de la 
Virgen de la Cabeza. Bajada a 
la Ermita e Iglesia Parroquial. 

21 '00 h.: Tradicional ca
chumbazo en el local de la 
Peña. 

23'30 h.: En la Iglesia, Salve 
en honor de la Virgen. Ofrenda 
de flores a nuestra Patrona. 

24'00 h.: Fuegos artificiales. 
A continuación, en la Plaza, se 
correrán dos toros de fuego. 

01 '00 h.: Baile en el Centro 
Social con la orquesta Tornado. 

Sábado,25 

09'30 h.: Diana por las 
calles del pueblo, con la banda 
de música de La Puebla de 
Almoradiel. 

12'00h.: Misa Mayor en ho
nor de nuestra Patrona. 

18'00 h.: Gran festival tauri
no. 

23'30 h.: En la Iglesia, Salve 
en honor de la Virgen. 

24'00 h.: Fuegos artificiales. 
Seguidamente en la Plaza, se 
correrán dos toros de fuego. 

01 '00 h.: Gran Baile en el 
Centro Social con la Orquesta 
Cristal. 

Domingo, 2& 

09'30 h.: Diana a cargo de la 
Banda de música que ameniza 
las fiestas. 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 211 

de fecha 6 de septiembre de 1999, aparece publicado el 
anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA LA CONTRATACIÓN MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO DE ASISTENCIA TÉCNICA 
PARA LA REDACCIÓN DEL ANTEPROYECTO DE ENTE
RRAMIENTO E INTEGRACIÓN DEL FERROCARRIL EN 
LA CIUDAD DE ALCALÁ DE HENARES. 

Precio de licitación máximo: 70.000.000.- ptas. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 4 de octubre de 
1999 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 5 de octubre de 1999 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 9 de septiembre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

bc11a.1nntamienta 
de Alcalá de Henares 

18 de septiembre de 1999 

12'00 h.: En la Iglesia, Misa 
Mayor en honor de la Virgen de 
la Cabeza. 

13'00 h.: En la Iglesia, tradi
cional concierto de la banda de 
música de La Puebla de Almo
radiel, dirigida por Gratiniano 
Martínez. 

19'30 h.: Solemne Proce
sión de la Virgen de la Cabeza, 
desde la Iglesia a la Ermita. 

22'30 h.: Baile en el Centro 
Social con la Orquesta Bang
kok. 

Lunes,27 

11 '00 h.: Parque Infantil 
Hollywood. Tren que recorre 
las calles del pueblo y diversas 
atracciones. 

12'00 h.: Juegos de mesa, 
para todos en el Centro Social. 

17'00 h.: Tradicional partido 
de fútbol de solteros y casados. 

17'00 h.: Continúa el Parque 

Martes, 28 

11'00 h.: Celebración de con
cursos infantiles y para adultos 
en la Plaza. 

12'00 h.: Marcha cicloturista 
por los caminos rurales del 
municipio. Para todas las eda
des. 

17'00 h.: Gran partido de 
fútbol entre solteras y casadas 
de la localidad. 

19'00 h.: En el centro social, 
gran espectáculo infantil "Chi
pilandia". 

20'30 h.: En la Plaza, comida 
popular de la "Ternera a lo que 
salga". 

22'00 h.: En la Plaza, actua
ción de Jaraiz, grupo de músi
ca popular tradicional. 

23'00 h.: Gran Baile Fin de 
las Fiestas en el Centro Social 
con el Trio Diamante. Entrega 
de trofeos de las competiciones 
y concursos. 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 211 

de fecha 6 de septiembre de 1999, aparece publicado el 
anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE NOTIFICACIO
NES Y DISTRIBUCIÓN DE DOCUMENTOS. 

Importe total: 8.000.000.- pts. Se ofertará por todos y 
cada uno de los distintos conceptos establecidos en el 
Anexo del Pliego de Condiciones. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 4 de octubre de 
1999 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 5 de octubre de 1999 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 9 de septiembre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcma. lnntamienta 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

1 

( 

( 

( 

( 



.......1 LD•CHmS .................................................................... .. -.,.....__ __ ___,, 

La Virgen de las Angustias, 
que había llegado a la iglesia 
parroquial unos días antes 
para ser vestida para las fies
tas y presidir la novena, reco
rrió las calles del pueblo 
acompañada de las autorida
des municipales , con su alcal
de a la cabeza, Pedro Díaz, la 
reina y las damas de las fies
tas, peñistas, vecinos y las 
'Manolas', vestidas de negro y 
tocadas con mantilla, que 
siempre salen con ella. 
Muchas personas iban descal
zas, cumpliendo promesas 
que han hecho a la Virgen o 
como sacrificio por sus peti
ciones. 

Como manda la costumbre, 
la banda de música había ido 
a recoger previamente a sus 
casas al alcalde, al juez, al 
cura y al sargento de la Guar
dia Civil, llegando todos juntos 
a la iglesia. Poco después daba 
comienzo la procesión, que 
siguió cumplidamente la tradi
ción, pasando por las iglesias 
de los conventos de las Car
melitas y las Dominicas. En 
este último se encuentra el 
panteón de los Duques de 
Alba en el que están enterra
dos los difuntos de esta casa 
nobiliaria incluido el marido 

PUERTA de Madrid 

Buena participaciín v ausencia de incidentes 
en las nestas lechuzas 

la Virgen de las Angustias 
recorriá las calles 
de loeches un año 11ás 
Loeches celebró durante la pasada semana -del 8 al 12 de 
septiembre- su Fiesta Grande, la que dedica a su patrona la 
Virgen de las Angustias. Un año más, todo el pueblo ha vivi
do con emoción y entusiasmo estos días, especialmente el 
viernes 10 en el que la imagen, una Dolorosa sujetando a un 
Cristo yacente, fue llevada de regreso a su ermita donde será 
venerada el resto del año hasta las prónmas fiestas. 
de la actual duquesa, Cayeta
na de Alba. 

Antes de entrar en los con
ventos se subastaron las 
andas, por las que los vecinos 
de Loeches pujaron para 
pasar a la Virgen. El dinero 
obtenido en la subasta -algo 
más de 30 .000 pesetas en 
total- se destinará al arreglo 
de la ermita, situada fuera del 
casco urbano, en la carretera 
de Alcalá a Loeches. Allí finali
zó la procesión y allí quedó la 

patrona hasta el año que vie
ne. 

A éste, que está considerado 
como el 'día grande' de las 
fiestas, han seguido el resto, 
en el que la animación de los 
lechuzos se ha visto acompa
ñada por el buen tiempo. 
'Todo ha salido muy bien. El 
tiempo nos ha acompañado y 
desde los toros, hasta las pro
cesiones y actividades cultura
les y deportivas, han tenido 
una respuesta muy buena de 

todos los vecinos y visitantes" 
explicó la concejala Mari Sol 
González, miembro del equipo 
de gobierno. Como ocurre en 
otros pueblos, a los 3.000 
vecinos de Loeches se han 
sumado en estas fechas los 
lechuzos que aunque ya no 
viven allí regresan año tras 
año para compartir con sus 
paisanos las fiestas. 

Dos han sido los elementos 
en los que el equipo de gobier
no de Loeches ha querido inci
dir en estas fiestas: organizar 
actividades en las que estuvie
ra involucrada toda la pobla
ción y hacer un especial hin
capié en el deporte y la cultu
ra. Mari Sol González agrade
ció la colaboración recibida de 
las peñas, tanto en la organi
zación como en la partici
pación: "Han respondido muy 
bien. Realmente son el color y 
la salsa de las fiestas". 

Y para el próximo año, 
según Mari Sol González, "se 
mantendrá lo que ha salido 
bien y se mejorará lo que ha 
salido regular, para ir mejo
rando y superando las fiestas. 
Esperamos que salgan como 
éstas o si pueden ser, mejo
res". 

'18 de septiembre de '1999 



Valdaavero 

la paella popular ha sido una de las novedades de los festejos de 1999 

laldeavero ha celebrado sus tiestas oauonales 
pel 10 al 15 de septiembre, Valdeavero ha celebrado sus fiestas en honor al Santísimo Cris
to del Sudor. Con la participación de casi todo el pueblo, esta pequeña localidad ha vivido 
unas alegres fiestas. Una de las novedades que el nuevo equipo de gobierno introdujo en el 
programa de festejos fue la paella popular, a la que se unieron vecinos de los alrededores. 

Para el nuevo alcalde socia
lista, Enrique Ortega, las fies
tas de este año han tenido 
una gran acogida: "Nos ha 
acompañado el tiempo y la 
participación de todo el pue
blo, que realmente ha sido lo 
que ha hecho que estos dias 
festivos hayan sido un éxito". 

El recientemente elegido 
equipo de gobierno ha tenido 
que organizar este año sus 
primeras fiestas y para ello se 
ha rodeado de un grupo de 
personas que ha sustituido la 
diversión propia de estas fe
chas por la colaboración para 
que éstas salieran correcta
mente. "Nos hemos rodeado 

'18 de septiembre de '1999 

Enrique Ortega, 
alcalde de Valdeavero 

de una gente de confianza del 
pueblo y hemos conseguido 
sacar adelante las fiestas", 
comentó a PUERTA DE 
MADRID el alcalde de Valdea
vero. 

Las fiestas han tenido diver
sas innovaciones en relación a 
años anteriores. La paella po
pular del pasado domingo 12 
de septiembre en el Parque de 
la Fuente Vieja ha sido una de 
ellas. Con una gran asistencia 
de vecinos, entre los que se 
contaron también los de la 
urbanización La Cardosa, se 
degustó una enorme paella 
regada con una deliciosa san
gría. 

Otra de las novedades que 
se han vivido durante estas 
fiestas han sido tres toros de 
fuego y una sola noche de 
vaquillas. Ha habido dos fies
tas paralelas, la de los niños, 
que han podido disfrutar de 
actividades infantiles todos 
los dias por la mañana, y la de 
los mayores, con una franja 
horaria desde el mediodía 
hasta el amanecer. 

Para Enrique Ortega las 
fiestas de 1999 en relación a 
otras anteriores han sido: "ni 
mejor ni peor. Las de este año 
han sido distintas. Hemos 

PUERTA de Madrid 



contado con la ayuda de 
muchas personas del pueblo y 
con la colaboración y la parti
cipación de La Cardosa, por
que sólo seis concejales y el 
alcalde no hubiéramos podido 
sacar las fiestas adelante". 

Para Diego de la Riva, con
cejal del ayuntamiento, las 
fiestas han salido mejor de lo 
que esperaban. "Hemos traba
jado con mucha ilusión y, 
para ser las primeras que 
hacernos, han estado bastante 
bien". 

PUERTA de Madrid 

Durante los cinco dias que 
han durado las fiestas se ha 
vivido un ambiente alegre y 
jovial en Valdeavero, y los 
vecinos, según comentaron a 
este semanario, han disfruta
do de todo el programa de fes
tejos. 

Los primeros meses en la 
alcaldía están siendo muy 
intensos para el nuevo diri
gente de Valdeavero. ''Yo no 
había pasado nunca antes por 
un ayuntamiento y está sien
do una nueva experiencia 

para mi. Lo que estarnos es 
tornando rumbo. En mi equi
po tengo dos personas que ya 
han estado anteriormente en 
el ayuntamiento, en la oposi
ción, y que están siendo una 
ayuda fundamental". 

El grupo municipal del PP 
en Valdeavero, que está en la 
oposición, no difiere demasia
do del equipo de gobierno, 
según el alcalde: "En el noven
ta y cinco por ciento de los 
casos tenemos los mismos 
objetivos. La única diferencia 

son las siglas y poco a poco, a 
lo largo de los cuatro años d~ 
legislatura, al final lo que 
haremos es un equipo de siete 
personas. Como las ideas son 
comunes sobre el futuro del 
pueblo, si esto sigue así será 
un ayuntamiento sin oposicio
nes". El alcalde Ortega y su 
grupo lo primero que quieren 
demostrar durante estos pri
meros meses de gobierno es 
que saben trabajar y que van 
a llevar correctamente la 
alcaldía de Valdeavero. 

'18 de septiembre de '1999 



Para abrir boca, la peña 
'Zona Diabólica' -originada por 
la fusión de las peñas 'Zona de 
Alta Tensión' y 'Las Diabóli
cas' - se ha estrenado este año 
con un simpático concurso, la 
elección de Míster Santorcaz, 
celebrado en el salón multiu
sos municipal el día 11. El con
curso despertó bastante expec
tación y fueron muchos los 
vecinos que no quisieron per
dérselo. En cuanto a partici
pantes, el tope se había cifrado 
eh una veintena. Se animaron 
catorce candidatos de todas las 
edades, aunque a ultimísima 
hora se echaron para atrás cin
co. Los nueve valientes que 
quedaron, de entre 15 y 55 
años, tuvieron que superar 
cinco pruebas -inteligencia, 
baile, maquillaje, declaración 
de amor a una muñeca y desfi
le-, que fueron valoradas por el 
jurado, compuesto por miem
bros de la peña organizadora y 
dos representantes del Ayunta
miento. El ganador resultó ser 
un joven peñista, Enrique, de 
la peña crs para más señas, 
que se ganó al jurado por su 
simpatía y que recibió como 
premio un jamón y una botella 
de whisky, además de una 
corona y una banda que lo 
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Este año, las peñas torcatas ha1 participado más en 11 
ar111izlciín de las lesteios e1 ho1ar del Cñsto de la Fe 

las fiestas de la villa 
comenzaron con la elecciín 
de 'Míster Santorcat 
El pueblo mosuó su agradecimlamo v amistad a la 
BRIPAC entregándole la llave de la vllla 
Las peñas de Santorcaz han tenido un especial protagonismo 
en las fiestas del Santísimo Cristo de la Fe 1999, que se ini
ciaron el pasado 11 de septiembre y concluyen hoy sibado 18. 
A los tradicionales festejos taurinos y procesiones, se han aña
dido en el programa concursos y actividades organizados por 
las peñas, a las que pertenecen la mayoría de los torcatos. 

acreditan como míster. 
A este concurso siguieron 

otros muchos, intercalados con 
las rondas de solteras, solteros 
y casados, los encierros, las 
procesiones de la Virgen de la 
Inmaculada y el Cristo de la 
Fe, los bailes con orquesta, las 
actividades infantiles, la tradi
cional comida de Hermandad 
en la que todos peñistas y res-

to de público comparte sus 
viandas o un homenaje a la 
Tercera Edad. Este año, ade
más, Santorcaz quiso aprove
char sus fiestas para expresar 
públicamente su agradeci
miento y amistad a la Brigada 
Paracaidísta de Alcalá, hacien
do entrega de la llave de la villa 
a su máximo responsable, el 
general José Sierra Tabuenca. 

Previamente la banda de músi
ca de la BRIPAC había desper
tado al pueblo con la tradício
nal diana y los paracaidistas 
ofrecieron una exhibición de 
saltos. 

Las de septiembre en honor 
del Cristo de la Fe son las fies
tas más importantes que San
torcaz celebra durante el año, 
aunque también tienen cierta 
relevancia las patronales que 
tienen lugar el 15 de Mayo, fes
tividad de San Isidro y San 
Torcuato, patrón de la locali
dad. En estos días, Santorcaz 
acoge a los hijos del pueblo que 
en la actualidad residen lejos y 
también a muchos visitantes 
que se acercan por la villa para 
compartir la alegria de los tor
catos. 'Todo el mundo visita el 
pueblo en estas fechas y San
torcaz les recibe con los brazos 
abiertos. Aquí todos los espec
táculos que se dan son gratis, 
todas las actividades son popu
lares, para invitar a la gente a 
participar" explicó a PUERTA 
DE MADRID el alcalde de San
torcaz, Andrés Mínguez, quien 
aprovechó la ocasión para 
agradecer a los torcatos su 
colaboración y participación en 
las fiestas de este año. 

PUERTA de Madrid 
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Asociación Arcipreste de Hita 

Compartió actuación con la asociación Arcipreste de Hita 

la banda de música puso la 
guinda a las fiestas de Meco 
La banda de música de Meco puso la guinda a las fiestas patronales de la localidad con 
una actuación que entusiasmo al público que llenó el flamante teatro Antonio Gala. El 
concierto de la banda proporcionó a las fiestas el carácter cultural que se complemen
ta perfectamente con el aspecto lúdico y de ocio que tiene la celebración. La banda de 
Meco compartió la actuación con la asociación Arcipreste de Hita, un grupo de profe
sionales en diversos ámbitos que en su época de estudiantes pertenecieron como tunos 
en diversas tunas de la Universidad Complutense. Son músicos por afición, algunos de 
ellos residentes en Meco, que ya como profesionales perfectamente asentados en sus 
respectivos trabajos, han querido evocar aquella época en la que hacían música. 

La actuación de la asociación · 
Arcipreste de Hita precedió a 
la de la banda de música de 
Meco. El recital musical pro
dujo u n lleno absoluto en el 
teatro Antonio Gala el domingo 
12 de septiembre, último dia 
de las fiestas de Meco. 

La asociación Arcipreste de 
Hita interpretó diversas com
posiciones musicales de dis
tintos géneros. Especialmente 
celebradas por el público 
mequero fueron las rancheras. 
En definitiva, fue un concierto 
el suyo muy brillante y saluda
do por los asistentes, un con
cierto que sirvió para evocar la 
música de siempre, la que gus
ta a todo el mundo sin discu
sión. 

DESPACHO DE ABOGADOS ELEVACION 
Y RELLENO 

Banda de Música de Meco 

A continuación le correspon
dió el turno a la banda de 
Meco, la solidez y la experien
cia de una banda que actuó en 
su localidad después de haber 
triunfado en las ferias de Alca
lá. Formada por mequeros que 
han encontrado en la banda 
una forma de desarrollar su 
capacidad artística y, ¿por qué 
no?, de sentirse admirados en 
su localidad, la banda volvió a 
ser profeta en su tierra y 
alcanzó un éxito rotundo. 

Después hubo baile popular 
en la plaza de la Constitución y 
acabaron las fiestas patronales 
de Meco a medianoche del 
domingo con un espectáculo 
de fuegos artificiales en el par
que Gutiérrez Mellado y con 
una traca de fin de fiesta en el 
lugar donde se celebró el baile. 

Así finalizaron unas fiesta 
solo empañadas por el inciden
te ocurrido en la madrugada 
del domingo 5 de septiembre, 
cuando dos peñistas fueron 
brutalmente agredidos con 
palos por al menos cuatro 
individuos. Dos de los agreso
res fueron posteriormente 
detenidos por la Guardia Civil. 
Los dos heridos tuvieron que 
ser atendidos en el hospital 
'Príncipe de Asturias', tal y 
como explicó PUERTA DE 
MADRID en su edición de la 
pasada semana. 

Especializaciones: 

Civil , Penal , Administrativo, 
Laboral y Seguridad Socia l 

CONSULTA 
CIRUGIA ESTOICA 

C / Mayor, 42-2º 
Telé fono nº 9 1/889 1 O 26 
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Pº. de la Estación, 1 
Ese. Dcha. 2º E 

ALCAlA 

Teléf.: 91 883 44 55 
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la peña de Luis Miguel Encabo 
no ha estado presente ninguna de las tardes 

Las peñas taurinas 
han vivido las corridas en 
el nuevo coso alcalaíno 
Las peñas taurinas alcalaínas, "Tercio de quites", "Medjugorje", 
"Jesús Romero" y "Regino Ortés", a excepción de la peña "Luis 
Miguel Encabo", han podido estrenar por fin la nueva plaza de 
toros de Alcalá de Henares que llevaban esperando varios años, 
tras tener que vivir las últimas ferias e n plazas portátiles. 

Cuatro de las peñas tauri
nas de Alcalá de Henares han 
acudido a las cinco corridas 
de toros que se han podido 
ver en el nuevo albero com
plutense. Sólo ha faltado la 
peña del torero alcalaíno Luis 
Miguel Encabo, que se solida
rizó con su torero, que no fue 
incluido en el cartel de la 
inauguración de la plaza, ni 
cuando se cayó de éste "El 
Juli". La peña consideró que 
su torero había sido menos
preciado, siendo uno de los 
que clausuró la antigua plaza. 
Al sustituir al Juli, no se lla
ºmó a Encabo porque la 

Otra de las peñas que han 
asistido a las corridas, ha 
sido la peña "Medjugorje" 
también llamada, "Cascos 
Azules", cuyo nombre provie
ne de la ciudad donde estaba 
situado el cuartel general de 
la Brigada Paracaidista en 
Bosnia. Para Jesús Femando 
Sancho, tesorero de esta 
peña, "hay que hacer afición, 
porque Alcalá ha tenido 
mucha y hay que volver a cre
arla, que hemos estado 
mucho tiempo sin plaza de 
toros fija, siempre con la por-

Pablo Recio, presidente de la peña Regino Ortés 

tátil. Pienso que trayendo 
buenos carteles y buenas 
ganaderías la gente irá acu
diendo a los toros. Creo que la 
afición alcalaína es buena, 
tenemos cinco peñas taurinas 
muy unidas, que es importan
te y tenemos tres toreros de 
Alcalá". Sobre los carteles que 
se han visto en esta feria tau
rina opinaba: "Quizás alguno 
más rematado hubiera ido 
mejor, pero la empresa es la 

que juega con los carteles, y 
hay que aceptar todo lo que 
nos venga". Según el tesorero 
de esta peña no han tenído 
muchas facilidades. "Si las 
peñas taurinas que somos un 
poco los que tenemos que ser 
el motor dentro de Alcalá, 
también se nos tiene que faci
litar en todo lo que se pueda. 
Pienso que se habían podido 
esforzar un poco más con las 
peñas taurinas". 

empresa taurina le consideró 
de categoría B, siendo el resto 
de un nivel A. 

El resto de peñas, la de los 
también toreros compluten
ses, Jesús Romero, Regino 
Ortés, la peña 'Tercio de Qui
tes", y la peña de la Brigada 
Paracaidista "Medjugorje", sí 
han estado presentes en las 
primeras corridas que ha pre
senciado la recientemente 
estrenada plaza de toros. 

Las cosas que han pasado en la Feria 

Para Pablo Recio, presiden
te de la peña "Regino Ortés", 
esta primera feria en el nuevo 
coso taurino ha sido buena. 
"Con respecto a lo que se ha 
visto por los trofeos creo que 
bien, porque trofeos ha habi
do. De todos modos parece 
ser que la afición de Alcalá no 
creía que iba a estar la plaza 
terminada, porque no se ha 
visto la animación que debía 
haber habido". 

Para Recio: "La nueva plaza 
no luce tanto como cuando 
esté terminada pero es muy 
bonita". A esta peña los pre
cios les han parecido un poco 
caros en comparación con 
otros años. "La empresa tau
rina nos ha dado ciertas faci
lidades y han colaborado con 
nosotros, pero los precios han 
sido en general elevados". Los 
carteles que se han podido ver 
durante las cinco tardes de la 
feria taurina de 1999 han 
sido buenos, explicaba a este 
semanario el presidente de la 
peña del torero alcalaíno 
Regino Ortés. 
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En la presidencia en esta 
ciudad, el denominador 
común en general y por par
te de los presidentes y aseso
res es conceder todos los tro
feos que el público demanda 
en la mayoría de los casos. 
Esto no favorece al torero ni 
a la fiesta. 

Se ha devuelto algún toro 
ante la extrañeza de algunos 
aficionados y toreros porque 
éste se había caído menos 
que en la corrida anterior. 
Esta no es justificación. Doy 
la razón al presidente al 
haberlo devuelto; si hubiese 
aplicado el reglamento, ten
dría que haber devuelto toda 
la corrida. 

El dia de la inauguración 
no había asesor taurino. 
¿Para qué? Caso insólito. 

Actuaron de presidentes 
Fernando Sancho, José Luis 
García Pezuela, Julián Gon
zález y Francisco Calles y de 
asesores José Maria Plaza y 
Abdón Solís. Comprendo el 
trago y me hago cargo; cuan
do Solís no permitió el cam
bio con un solo par deban
derillas ante la petición del 
espada el asesor tenía toda 
la razón en no permitir el 
cambio. Un toro no puede 
pasar a la jurisdicción de la 
muleta con un solo par de 

banderillas. 
El primer toro que pisó el 

ruedo en esta nueva plaza 
fue Subversivo de nombre, 
marcado con el nº 19 de la 
ganadería de Garci Grande y 
fue sustituido. 

brillado por su ausencia ... 
La primera y segunda tar

de se castigó mucho a los 
toros en la suerte de varas ... 

Florito, el cabestrero de 
Las Ventas, puso el punto de 
gracia a la hora de echar un 
toro a los corrales .. . 

La tarde de más público, la 
primera de feria, el resto, un 
cuarto de plaza y la más flo
ja de toda la feria la última ... 

Que al cuarto de hora de 
terminarse cada corrida ya 
nadie se acordaba de lo que 
allí había pasado. Nadie salía 
toreando por la calle ... 

Se corrió la voz por el ten
dido mediante una llamada 
por teléfono desde la plaza de 
toros de Barcelona que Luis 
Miguel Encabo estaba reali
zando una gran faena en la 
que cortó orejas y será repe
tido. 

El toro de nombre Pelón 
Negro, marcado con el Nº 13 
de Manuel Álvarez, nacido en 
marzo del 94 ... , fue el primer 
toro estoqueado por El Litri. Y también la corrida que se 

El triunfo por trofeos con- quiere organizar para la pró
seguidos corresponde a xima feria con toros de Victo
Miguel Avellán. .. rino Martín para El Juli y 

No ha habido ni un solo Encabo mano a mano. Segu
quite artístico en ninguna de ro que se llena. 
las corridas. Esto da la Los alcalaínos quieren que 
dimensión de la escasez e la feria taurina esté dentro 
invalidez de los toros... de la feria en general, como 

Tampoco ninguna estoca- siempre ha sido de tradición. 
da digna de premio ni faena 
vibrante ya que el toro ha EL CHARRO 
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Francisco Palomar, ganador "Sumser" Francisca Morón, ganadora "Sumser" 

Comemó la temporada otoño-invierno en ValdeláguHa 

Con la 2ª edición del torneo "Sumser" 
Comenzó la temporada otoño-invierno en las instalaciones del club de golf Valdelágui
la (Villalbilla) con la disputa de la 2ª edición del torneo "Sumser", bajo la modalidad 
stableford 18 hoyos y con la nada despreciable cifra de 90 jugadores participantes. 

La n ovedad más notable del día fue la 
inauguración de la calle del hoyo nº 1, 
sembrada en su totalidad, dando al cam
po un aspecto inicial de auténtico lujo en 
comparación con meses anteriores. 

Deportivamente hablando y en lo que 
respecta a los jugadores. grandioso 
comienzo, sobre todo en caballeros, donde 
tres colosos llamados Francisco Palomar, 
Mariano Pascual y José Molina, coparon 
los tres primeros puestos de la clasifica
ción con 41 puntos los dos primeros y con 
40 el tercero, dando una sensación inicial 
de superioridad y ganas. inalcanzable 
para el resto de perseguidores, que no 
pudieron en ningún momento desbancar 
a estos tres rivales, que jugaron de "cha
peau". 

Gran triunfo de Francisco Palomar. el 
"olvidado", que se aprovechó de su gran 
forma fisica adquirida durante el verano 
para demostrar en estos inicios de tempo
rada su valía. 

La sorpresa de la jornada estuvo a cargo 
del veterano jugador Mariano Pascual 
que, a base de entrenamiento en el perio
do estival, logró el merecido segundo 
puesto, siendo el ya citado José Molina, 
ducho en estas lides. el tercero en discor
dia. 

En cuanto a damas, la extraordinaria 
Francisca Morón avasalló a sus contrarias 
con una tarjeta de 30 puntos, demostran
do, en estos inicios, ser la mejor de cuan
tas compiten, relegando a la segunda pla
za a una eficaz Rosario Martinez (34 pun
tos) y a la experta Eisa Fucci (33 puntos). 

También hubo premios especiales a la 
mejor bola de salida en los hoyos 9 ó 18, 
que recayeron en Cándido Aguado, en 
caballeros. y en Carmen Amenedo, en 
damas. 

El domingo dia 12 se disputó uno de los 
premios más veteranos del calendario, el 
"Don Hucho". que este año alcanzó su 22ª 
edición y que tuvo un extraordinario éxito 
de participación con casi 100 jugadores a 
la hora de salida. 

PUERTA de Madrid 

Bajo un calor sofocante, impropio de 
estas fechas, de nuevo la inexpugnable 
Francisca Morón repitió su magnífica 
actuación de la semana pasada, consi
guiendo por segunda vez consecutiva ser 
la primera de todas las participantes. 
Impecable comienzo el de esta jugadora 
dominando con creces este comienzo de 
temporada. Realizó nada más y nada 
menos que ¡¡41 puntos!!, quedando a tres 
puntos la perseverante Gema Maseda y a 
cuatro la joven y fenomenal jugadora Est
her Juárez. 

Sorpresas increíbles se produjeron en 
caballeros donde hubo tarjetas de altísimo 
nivel. ya que los 15 primeros clasificados 
consiguieron bajar su handicap algunas 
décimas. 

El campeonísimo de la jornada fue un 
prodigioso José Mª Gallego que, con 
mucho afán y estilo, presentó la iniguala
ble tarjeta de ¡¡43 puntos!!, 6 bajo par, 
algo realmente meritorio en estos comien
zos. La ovación que recibió a la hora de 
recoger el premio fue de las que hacen 
época. 

A un punto del ganador quedaron el 
genial Valentín Onís, que realizó un juego 
casi maestro, y el veterano y sorprenden
te Miguel Toro, que con toda la paciencia 
del mundo y con un juego tranquilo, casi 
saborea las mieles del triunfo. 

Genoveva Amenedo, viuda de "Don 
Hucho". acompañada de toda su familia, 
hizo entrega de los trofeos a los corres
pondientes ganadores. 

La próxima semana, con motivo del 
comienzo de las fiestas de Villalbilla, ten
drá lugar la tercera edición del premio San 
Miguel. 

"Diccionario del golf' 
Ya de vuelta de vacaciones y para los 

más olvidadizos, vamos a intentar explicar 
una de las palabras más comunes de 
cuantas se aplican en golf, y que ya se 
explicó en su día (ver PUERTA DE 

Francisca Morón, ganadora "D. Hucho" 

MADRID del 13-02-99). y es la palabra 
Handicap, aunque la semana próxima 
continuaremos con términos nuevos. 

Handicap. Handicap o ventaja es preci
samente la ventaja en número de golpes 
que se le atribuye a un jugador en función 
del recorrido del campo. es decir, que si 
dicho campo tiene un recorrido de 72 gol
pes, todo aquel jugador que tenga un han
dicap 28, deberá, para cumplir el mismo, 
realizar 100 golpes, que es exactamente la 
suma del recorrido (72) más su handicap 
(28). Si el jugador posee handicap 12, el 
recorrido que tendrá que hacer para cum
plirlo será de 84 golpes y así sucesiva
mente. 

Fernando PALACIOS 

la Delegación Municipal 
Distrno VII informa 

Hasta el día 24 de septiembre per
manecerá abierto el plazo de inscrip
ción para los cursos de gimnasia de 
mantenimiento, aerobic, karate y taek
wondo infantiles. Igualmente, el curso 
de ajedrez para niños dará comienzo a 
primeros de octubre, con el mismo 
periodo de inscripción. 

Más información en la sede de la De
legación (c/ Daoíz y Velarde, 9, o en los 
teléfonos 91 8817083 y 9188233 32. 
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jFütbol 

R.S.D. Alcalá 

El Amorós Uene cogida la medida al equipo alcalaíno 

0-2 el Alcalá pierde en su peor 
partido de la temporada 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, O; C.P. Amorós, 2 (Falcón. Del Pino) 

· ALCALÁ: Yuste. Recio. Dado, Diego. Joselu. Alberto, Piru (García min. 70). Cobos 
(Riki min. 46). Montero, Moreno. Lozano (Toño min. 46). 
AMORÓS: Iker. Verdu. Nano. Negredo. Mario I. Diego, Del Pino (Hernández min. 90), 
Falcón. Mario 11 (Turu min. 55). Carlos (Leal min. 86). Zahinos. 
ARBITRO: García Castán. Mostró cartulinas amarillas a los locales Diego, Joselu. 
Moreno y roja directa a Dado. y amarilla al jugador del Am.orós, Zahinos. 
INCIDENCIAS: Unos 350 espectadores en el municipal del Val. 

Sin duda este ha sido el peor 
partido de la temporada de los 
hasta ahora jugados por el Alcalá 
en su campo y fuera de él. Al 
equipo complutense se le unieron 
muchos factores en su contra. En 
primer lugar su mal juego, 
segundo el más que discutido 
arbitraje (muy protestado en todo 
momento por los aficionados 
alcalaínos), la expulsión de Dado 
y la lesión de Toño, jugando con 
nueve los quince minutos finales , 
y por último el mejor juego 
demostrado por el filial del Atléti
co de Madrid, que en sus anterio
res enfrentamientos también 
logró vencer a la Deportiva. 

Este ha sido el segundo tropie
zo en el largo camino hacia el 
ascenso a la segunda división B. 
El Alcalá deberá todavía mejorar 
mucho si quiere conseguir el 
objetivo puesto por la directiva 
para la temporada 99/00. 

El Alcalá comenzó el partido 
teniendo un ligero dominio sobre 
el esférico. Pero poco duró este 
control, jugándose una primera 
parte desastrosa en la que los 
jugadores de la deportiva eran 
incapaces de acercarse con peli
gro a la porteria rival. El gol de 
los visitantei> llegó en el primer 
cuarto de hora del encuentro, en 
la primera oportunidad clara que 
tenían. En una jugada por la 
banda izquierda y tras un centro 
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controlado dentro del área por 
Falcón, éste remata sin proble
mas con un tiro seco ante el que 
nada puede hacer el portero local 
Yuste. 

La R.S.D. Alcalá trenzó su juga
da más clara de los 45 minutos 
iniciales a falta de cinco para su 
conclusión. En una triangulación 
de pases cortos dentro del área, 
Montero no llega al balón por 
escasos centímetros. 

La segunda parte parecía pin
tar de diferente manera. El equi
po local salió presionando a su 

rival, acercándose con peligro a la 
portería del Amorós. Pero la 
expulsión por roja directa de 
Dado en el minuto 60, tras pisar 
a un adversario y la posterior 
lesión de Toño con los tres cam
bios ya hechos, obligó a la Depor
tiva a acabar jugando con nueve 
jugadores sobre el terreno de jue
go. La mejor ocasión de la segun
da mitad fue para Rilti en el 
minuto 65, en la que un jugador 
saca bajo los palos con la ayuda 
de la mano. El arbitro no señaló 
nada. 

!Iª dlvlsl6n 1 

Amorós 

El Amorós se limitó a aguantar 
el resultado en la segunda mitad, 
con salidas a la contra que lleva
ban el peligro a la portería alcala -
ina. El 0-2 llegó en el minuto 88, 
tras un balón largo que Yuste 
sale a despejar de cabeza fuera de 
su área. Yuste no consigue echar 
lejos el balón para alejar el peli
gro, y el numero siete del Amorós, 
conecta un disparo que introduce 
el balón sin problemas en las 
redes locales. 

Con 0-2 terminó un partido en 
el que el Alcalá no mostró en nin
gún momento ser capaz de sacar 
el encuentro adelante. _ 

Para el entrenador compluten
se, José Luis Martín, "el partido 
estaba predestinado desde el pri
mer minuto a perderlo, por noso
tros, por el contrario, por el arbi
tro, por todo. No era el día más 
apropiado para ganar un partido 
de fútbol, la verdad es que no ha 
salido nada bien. El Amorós ha 
jugado como sabe y a mi me 
hacía mucha gracia cuando 
menospreciaban al rival los 
supuestos entendidos del fútbol". 
El Amorós para Martin es un 
equipo importante y a tener en 
cuenta, "nos han puesto las 
cosas dificiles como yo sabía que 
iban a hacer y nosotros no hemos 
sido capaces de jugar mejor que 
ellos". 

La expulsión de Dado le pareció 
correcta al mister de la Deportiva, 
"cuando un jugador agrede a otro 
es roja directa. Estaba a mi lado 
y veo como se produce la acción, 
sería un canalla si dijera que es 
injusta. La expulsión no tiene 
justificación, es una reacción 
cuando estas en el campo a 180 
revoluciones y suele pasar, lo que 
tenemos que evitar es que esto se 
produzca. A mí me gusta perder 
los partidos con once". 

Tras dos derrotas consecutivas, 
el entrenador y su equipo van a 
seguir trabajando y luchando 
duro, "vamos a continuar traba
jando, no somos tan buenos 
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como se presuponía y tampoco 
estamos jugando contra equipos 
tan inferiores como se decía. El 
fútbol hay que verlo desde un 
prisma más objetivo y respetar a 
los adversarios y si hubiéramos 
trabajado como hemos hecho en 
el último cuarto de hora segura
mente hubiéramos ganado el par
tido. El equipo con nueve ha res
pondido a la perfección, y los feli
cito públicamente por su trabajo, 
pero eso realmente lo teníamos 
que haber hecho al principio". 

Entre el público y durante el 
encuentro se pudieron escuchar 
algunas criticas de las que tam
bién opino José Luis Martín. "El 
Alcalá tiene casi ochocientos 
socios y se escucha a cuatro, a 
los cuatro de siempre. El público 
tiene que venir al campo a pasár
selo bien y a estar con su equipo. 
De los cuatro que incluso insul
tan y vienen a ver perder a su 
equipo hay que pasar, yo me que
do con el resto que son los que 
vienen a animar. El público para 
mi está bien y han estado ani
mando hasta el último minuto del 
partido". 

El jugador complutense Toño, 
volvió a recaer de su lesión contra 
el Amorós, tras reaparecer en la 
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segunda mitad, y llevar quince 
dias entrenando al mismo nivel 
de sus compañeros. El jugador se 
mostraba muy molesto al término 
del encuentro, "Estoy bastante 
jodido, me ha dado otra vez lo que 
tenía, la rotura de fibras. Supon
go que será lo mismo porque me 
ha dado incluso más fuerte que 
antes". 

El domingo por la tarde el Alca
lá se enfrentará como visitante al 
Getafe B en la cuarta jornada de 
la temporada. 

Las peñas han 
solicitado una reunión 
con la directiva 
Las peñas de la R.S.D. Alcalá 

han solicitado reunirse con el 
presidente de la sociedad y su 
junta directiva, para tratar diver
sos temas de la presente tempo
rada. Entre ellos están el horario 
que se ha establecido este año, 
los sábados por la tarde, con el 
que parece que no e.stán muy de 
acuerdo. La organización de los 
desplazamientos e institucionali
zar una reunión mensual directi
va-peñas, será otro de los temas a 
tratar en la reunión. 

José Ramón GARCÍA LÓPEZ 

Es una dura prueba que transcurre 
entre zonas montañosas de los límites vascos 

1calaín1 en la 5ª Maralhón lpine Ga~ei1 
Dos alcalaínos, junto a dos compañeros madrileños participaron 
en la 5ª Marathón Alpine Garleiz, disputada el pasado mes de 
julio por los montes de Ordunte, frontera entre Euskadi, Castilla 
y León y Cantabria. La marathón se puede realizar en tres moda
lidades, Marcha de Montaña, Carrera Pedestre y Mountain Bike. 

Por quinto año consecutivo se 
realizó el pasado mes de julio la 
5ª Marathón Alpine Galarleiz o 
Euskadiko Mendi Maratoia, que 
contó en esta ocasión con la par
ticipación de dos alcalaínos, 
Paco Candelaria y David Rodri
guez, acompañados por los 
madrileños Emilio Segura y Car
los. Los tres primeros participa
ron en la modalidad de Moun
tain Bike y Carlos en Carrera 
Pedestre. 

La Alpine Garleiz se disputa 
sobre 42' 195 Km. por la creste
ría de los montes de Ordunte, 
situados entre las comunidades 
de Euskadi, Castilla y León y 
Cantabria. El recorrido comien
za en la provincia de Burgos, y 
hasta la llegada a la meta en el 
Alto Obraran en Zalla, han de 
pasarse diversos puntos monta
ñosos, el monte Zalama y el 
Balagerri a más de mil metros de 
altura, y el monte Kolitza y La 
Garbea, de unos ochocientos 
metros de altitud. 

Los marathonianos que logra
ron terminar la recibieron una 
medalla como reconocimiento a 
la culminación y esfuerzo reali
zado en esta dura y especial 
marathón vasca. 

Uno de los miembros complu
tenses que participó en la 
marathón, Paco Candelaria, 
comentó a este semanario: "La 
prueba es más complicada de lo 
que parece porque su trayecto 
discurre por caminos embarra
dos y todo ello con niebla en la 
mayoría del recorrido, dada la 
altitud a la que se va". 

Estos aficionados de la Moun
tain Bike, junto a otros amantes 
de esta modalidad, suelen reu
nirse todos los fines de semana 
para practicar su deporte favori
to. Ya han estado en la mayoría 
de montañas a nivel nacional , 
entre los que destacan el Mulha
cen y Veleta en Granada, los 
Pirineos, los Picos de Urbión en 
Soria, y tres travesías transcan
tábricas en Asturias. 
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En el Memorial Guillenno Calleia -G.P. Pillasa, otra élill 0111aniZatin del C.C. lplacea 

El corredor camarmeño Carlos Azoar, 
brillante vencedor al sprint 
El e.e. !placea volvió a organizar otro evento deportivo, esta vez en la villa de Daganzo donde gracias a 
la colaboración de Pihasa el e.e. !placea ha salvado una prueba de carácter "sentimental", el Memorial 
Guillermo Calleja, prueba celebrada en Alcalá de Henares durante muchos años, homenaje a un querido 
alcalaino "mecenas" del deporte ciclista y que personas ineptas en la comisión de ferias prometieron y 
no supieron cumplir con la palabra de patrocinar la prueba en el año 98. El e.e. !placea siente el triste 
"déficit económico" en esta prueba de ferias que, a buen seguro, la nueva corporación subsanará. · 

Alrededor de un centenar de 
corredores, especialmente de 
los equipos madrileños, se die
ron cita en este Memorial Gui
llermo Calleja - 1 G.P. Pihasa, 
donde los corredores cadetes 
hicieron un recorrido de 50 
kilómetros por las localidades 
de Daganzo, Cobeña, cruce de 
Belvis, Paracuellos, Ajalvir, 
Daganzo (dos vueltas a este 
recorrido), con el "coloso" del 
alto de Paracuellos como juez 
en el gran premio de la monta
ña. 

Desde el primer momento 
los corredores se lanzaron a 

. continuos ataques rompiéndo
se en el alto de Paracuellos y 
formándose mini grupos enca
bezados por Carlos Abellán y 
el corredor de Pihasa-Iplacea 
Alberto Vicente, que luego 
pagarla su exceso de combati
vidad. La meta volante, situa
da en la primera vuelta al paso 
por Daganzo, fue para el 
corredor de Coslada Daniel 
González. Antes de empezar el 
alto de Paracuellos lanza un 
ataque el corredór de San 
Sebastián de los Reyes C. Gor
dillo, que se une al corredor de 
Pihasa-Iplacea Jorge García 
(Corpa). que quiere "agradar a 
su patrón" y lanza su ataque 
en la subida de Paracuellos 
dejando a su compañero de 
fuga. Sube en solitario y es lla
mado al orden grupo principal 
en el final del alto acusando 
su valentía en el sprint de 
Daganzo donde se impuso el 
corredor camarmeño del San
for-Magro Carlos Aznar, de
lante de Carlos Gordillo 
(SS.RR.) y Carlos Abellán 
(R.V.C. Portillo), con Jorge 
García (Pihasa-lplacea) 10°. 
Por equipos el vencedor fue el 
San Sebastián de los Reyes. 
Las metas volantes fueron 
para Daniel García (U.C. Cos
lada), y el gran premio de la 
montaña para Carlos Abellán 
(R.V.C. Portillo). 

El vencedor de la prueba fue 
Carlos Aznar, que a principios 
de verano sufrió una grave caí
da en logroño y que tuvo el 
brazo el hombro ínmovilizado, 
así como lesión de cervicales y 
fuerte traumatismo. Su cons-
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SanSebastián de los Reyes fue el vencedor por equipos 

Javier Plata David Martínez 

Organizado por el C.C. lplacea 

Gi1ka1a e1 Peñas Albas 
El e.e. !placea organizó en Peñas Albas, con motivo de las fies
tas de la urbanización, una ginkana popular en la que participa
ron, especialmente como exhibición, el e.e. !placea y e.e. Torre
jón, así como residentes de la urbanización que demostraron, 
algunos, su clase y dominio sobre la bicicleta. 

Los participantes fueron 38 
repartidos en tres categorías: 
infantiles, alevines y prome
sas. La organización corrió a 
cargo del e.e. !placea, el cual 
en esos mismos momentos 

también organizaba el Memo
rial Guillermo Calleja en 
Daganzo, lo cual no fue impe
dimento para que ambas 
pruebas tuvieran una excelen
te organización. 

Carlos Aznar, recibiendo su trofeo 

tancia de campeón le ha valido 
para alzarse con este impor
tante triunfo, el Gran Premio 
Pihasa -Memorial Guillermo 
Calleja. ¡Enhorabuena, valien
te! 

La entrega de premios corrió 
a cargo de los gerentes de la 
firma Pihasa, Carlos y Daniel 
Cuñado, junto al concejal del 
ayuntamiento de Daganzo, 
Emiliano Moya, que quedaron 
encantados de la buena orga
nización del C.C. !placea, así 
como de la combatividad de 
los participantes. 

Aitor Marchena 

Clasificaciones: 

Promesas: 1 º. Javier Plata 
(C.C. !placea); 2º, Vicente Rey. 
Mejor de Peñas Albas, Pablo 
Villarroel. 

Alevines: 1 º. David Martinez 
(C.C. !placea); 2º, José Luis 
Gutiérrez (C.C. !placea). Mejor 
de Peñas Albas, Jorge Sán
chez. 

Infantiles: 1 º. Aitor Marche
na (C.C. !placea); 2º, Roberto 
Chapinal (C.C. !placea); 3º, 
Julián Otero (C.C. Torrejón). 
Mejor de Peñas Albas, Guiller
mo de Bias. 

L.S.T. 

PUERTA de Madrid 



Baloncesto 

El equipo afronta su primera temporada en la máxima cateuoría temenina 

El C.B. Alcalá no pudo estrenane ante su afición 
con el triunfo en la Copa Co1unidad de Madrid 
El Real Canoa se adiudlcó la tercera edición de este torneo 
El Pabellón de Cajamadrid acogió los días 10, 11 y 12 de septiembre la tercera edición 
de la Copa Comunidad de Madrid de la liga femenina de baloncesto. La Copa ha conta
do con la participación de los tres equipos madrileños que van a militar en la máxima 
categoría del baloncesto femenino, Real Canoe, C.B. Tres Cantos y e l C.B. Alcalá. 

El equipo alcalaíno se ha pre
sentado en competición oficial y 
ante su público, en la III Copa 
Comunidad de Madrid, que es 
equivalente a la disputada hace 
una semanas por el Real Ma
drid, Estudiantes y Fuenlabra
da. 

Esta ha sido la primera vez 
que este torneo se ha celebrado 
en Alcalá de Henares y, claro 
está, ha sido la primera partici
pación del C.B. Alcalá tras su 
reciente ascenso a la categoría 
de oro del baloncesto femenino. 

La victoria final fue para un 
mayor experimentado Real Ca
noe. El primer partido enfrentó 
el pasado 1 O de septiembre al 
C.B. Tres cantos y al Real Ca
noe, venciendo este último por 
un abultado marcador de 83-
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41. El sábado el equipo local 
jugó su primer encuentro fren
te al Tres Cantos , con una vic
toria clara de las alcalaínas por 
74-59. El tercer y definitivo 
partido enfrentaba al club com
plutense contra el Canoe, con 
el titulo en juego. Desde el ini
cio del partido se vio la superio
ridad de las jugadoras del 
Canoe, que finalmente se hicie
ron con la victoria por 43-83. El 
C.B. Alcalá tuvo que disputar el 
encuentro con sólo seis jugado
ras debido al número de lesio
nes de sus componentes. 

La clasificación final quedó 
de la siguiente manera: Prime
ro y campeón el Real Canoe, 
seguido en segundo lugar por el 
C.B. Alcalá y en tercera posi
ción el C.B. Tres Cantos. 

El equipo ha contado con 
muchas lesionadas para este 
campeonato, lo que ha merma
do mucho las condiciones del 
C.B. Alcalá. Para su entrena
dor, Roberto España, este pri
mer contacto claro con los 
equipos de la liga femenina ha 
s ido muy dificil: "Hemos debu
tado en la liga femenina, hemos 
entrenado muy poco cinco para 
cinco, el equipo está la mitad 
lesionado, somos un equipo 
joven y es dificil ganar, pero lo 
que sí tenemos es mucha ilu
sión". Los planes más próximos 
para la presente temporada son 
conformar la plantilla, que aún 
no está cerrada, y posterior
mente su entrenador podrá 
evaluar cual va a ser la meta a 
lograr en la temporada 99/00. 

"Cuando esté la lista completa, 
podré hacer un juicio de valor 
más exacto de donde podremos 
estar en esta liga. Mientras que 
la plantilla no se refuerce más, 
el objetivo es mantenerse". 

El equipo se ha renovado en 
un cincuenta por ciento, per
maneciendo el otro cincuenta 
de la pasada temporada, en la 
que lograron un merecido as
censo a la máxima categoría del 
baloncesto femenino. 

El C.B. Alcalá estuvo el mes 
pasado en Francia disputando 
un torneo internacional. "Ha 
sido un torneo para probar, 
foguearnos y que aprendiera la 
gente, nos ha venido muy bien, 
pero hay que ver si nos ha ser
vido de mucho o de poco estar 
ahí". explicó a PUERTA DE 
MADRID su entrenador. 

Para Roberto España es 
imposible luchar durante esta 
campaña por los primeros 
lugares de la clasificación: "No 
podemos competir contra equi
pos como el Celta, el Salaman
ca, el Godella, o Universitari. 
Este año es probar, estar ahí y 
sobre todo no bajar. Cuesta 
mucho llegar hasta aquí y lo 
difícil ahora es mantenerse. 
Hay que ser muy humildes e 
intentar ganar todos los parti
dos posibles". 
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La Sociedad Lírica Complutense 
en la ciudad de Toro 

Cuando ya el período esti
val empieza a adquirir mati
ces decrépitos, aunque su 
principal protagonista no se 
resigne e , incluso -olvidan
do lo azaroso de su eclipse 
(el último de est e siglo 
según se dice)- persista en 
mostrarnos su· fulgor, el 
grupo musical cuyo nombre 
encabeza el epígrafe de este 
escrito, abre contundente
mente la andadura de su 
nueva temporada artística, 
ofreciendo un concierto, 
fundamentalmente de zar
zuela, en la histórica ciudad 
de Toro. 

Dicha manifestación tuvo 
lugar el pasado domingo 29 
en el Teatro Latorre de la 
mentada ciudad zamorana. 

El recinto constituyó, en 
principio, el atractivo princi
pal y más tarde, con su 
coqueta vitola, el marco ide
al para que la agrupación 
alcalaina (una vez más) 
dimensionara y enalteciera 
el nombre de nuestra ciu
dad, que la aplaude y apoya 
en perfect a simbiosis de 
correspondencias. 

Gran sorpresa produjo a 
los alcalainos la contempla 
ción de la fábrica escénica, 
oculta tras una fachada 
engañosa, quienes no pudi
mos evitar compararlo con 
nuestro querido Corral de 
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Comedias o de Zapateros 
o.... como se decida nom
brarlo, cuando ¡al fin! se 
detennine su destino, asun
to que muchos esperamos 
con demasiada paciencia, 
con tal de que la inaugura
ción no se demore hasta 
que, por estar inutilizado, 
haya que invertir de nuevo 
tiempo y dinero en ponerlo a 
punto ... 

El Teatro Latorre de Toro, 
adscrito a la red de teatros 
de la Comunidad castella
noleonesa. recibe el nombre 
de Gómez Latorre, un actor 
toresano del siglo XIX. 
quien, a juicio del propio 
Zorrilla, encarnó con más 
tino su personaje de Don 
Juan Tenorio. 

El edificio teatral fue 
levantado en 1828 forman
do conjunto (curiosamente) 
con una plaza de toros 
(paredaña) de la misma épo
ca y cuyo redondel se com
pleta con dos plantas en 
madera y balconadas. Este 
coso, posiblemente, resulte 
uno de los más antiguos en 
la geografia taurina euro
pea, aunque, como es pro
piedad privada, no cumple 
su función. Sin embargo, el 
Ayuntamiento y la Comuni
dad, andan en pos de su 
recuperación. 

Si bien es verdad que no 

se ganó Zamora en una 
hora, tampoco la ciudad de 
Toro, se circunscribe a estos 
monumentos. Hay que dedi
carle un paseo de calidad 
para contemplar sus raíces 
románicas, mudéjares. 
renacentistas. para desem
bocar en barroco de la Torre 
del Reloj y el neoclasicismo 
que Ventura Rodríguez 
imbricó en la Casa Consis
torial y saborear -asimis
mo- el queso de oveja y los 
tintos caldos que ya ensal
zara Alfonso Onceno en sus 
Crónicas escritas en versos 
sencillos, de rima fácil pero 
en la lengua castellana del 
siglo XIV, cuando escribió: 

E el Rey cuando era ninno 
Mató a don Johan el Tuerto. 
Toro es la fuente del vino 
A donde don Johanfue muerto. 

Y es de obligada visita la 
escultura gótica policroma
da del Pórtico de la Majes
tad (en donde la iconografía 
habla prolijamente de la 
música y los libros) en el 
lado occidental de la Cole
giata encastillada en la 
barranquera cuyas plantas 
lame -lento y zalamero- el 
rio Duero desarrollando una 
feraz vega de verdes hori
zontes. 

·Por otra parte, centrando 

el tema en lo que interesa 
ahora, la Sociedad Lírica 
Complutense. ha sido invi
tada a participar en el fin de 
las fiestas patronales en 
honor de San Agustin, con 
un programa exclusivamen
te zarzuelero, pero ajustan
do el repertorio -dada su 
capacidad de innovación- al 
momento, lugar y público, 
interpretándoles en especial 
La moza de Sanabria de la 
zarzuela El cantar del arrie
ro de Manuel Fernández 
Caballero. obra que defen
dieron con solvencia la 
soprano Petri Sanz y el bari
tono José Antonio Rivas. Tal 
deferencia fue acogida por el 
nutrido público asistente 
con grandes muestras de 
emoción reflejadas en sus 
aplausos y sus espontáneos 
M¡bravo!". 

Del mismo modo, pero en 
la primera parte del progra
ma, el auditorio vibró con el 
Dúo de Paloma y Lamparilla 
de El barberillo de Lavapiés, 
obra del madrileño Barbieri, 
resuelto con habilidad por 
la soprano Virginia Llamas y 
el tenor Fernando Calleja. 

Asimismo, fueron configu
rando el cuerpo de la mues
tra los baritonos Fernando 
Benito con Vidal y el coro de 
vareadores de Luisa Fer
nanda escrita por Federico 
Moreno Torroba; Ricardo 
Blanco con el Coro de la 
Libertad de Bohemios de 
Amadeo Vives y. todos bajo 
la dirección de Montserrat 
Fons Marco y el acompaña
miento al piano-forte con la 
correcta ejecución de Nieves 
Hernández. 

El coro, en general, man
tuvo el empaque que les 
caracteriza a pesar de estar 
mermado en número (dadas 
las fechas todavía vacacio
nales) teniendo momentos 
rutilantes al aliarse con la 
perfecta sonoridad del local. 

El acto concluyó con La 
marcha de la wnistad de la 
opereta Los gavilanes del 
maestro Guerrero. obra con 
la que esta entusiasta agru
pación musical suele cerrar 
sus actuaciones en gesto de 
entrañable armonía espiri
tual con el auditorio, pro
porcionándoles a la vez. el 
inefable placer de la música. 

En último lugar conviene 
recordar a los melómanos 
que esta agrupación actua
rá el día 1 7 de Septiembre 
en el Palacio del Infantado 
de Guadalajara y el día 2 de 
Octubre lo hará en el Museo 
Arqueológico de nuestra 
ciudad. 

Theófilo ACEDO DÍAZ 
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El lew Beede es un coche nuevo v dUerente 

El sucesor del Escarabaio 
va está en circulación 
El mítico Escarabajo, del que se llegaron a vender más de veinte millones de unidades en todo 
el mundo, ya tiene a su sucesor en marcha. Con el New Beetle, sólo queda del Escarabajo una 
cierta semejanza en la forma, ya que ha sufrido un cambio drástico en todos los aspectos. 

Se tiende a asociar al New 
Beetle al Escarabajo, pero 
aparte de cierta semejanza de 
forma, es un vehículo total
mente nuevo y diferente. Su 
imagen y forma cumplen una 
función muy importante. El 
coche ha sufrido infinitas 
modificaciones respecto a su 
antecesor, con el ambiente y 
el aspecto anterior, pero con 
todas las innovaciones actua
les. Una de las muchas y sig
nificativas diferencias con el 
antiguo "Escarabajo", es su 
capacidad de maletero, que 
situado antes en la parte 
delantera reducía su espacio 
ostensiblemente. El nuevo 
modelo ya incorpora el motor 
delante, aumentando la capa
cidad en la parte trasera, y 
con la posibilidad de abatir 
los asientos, como en cual
quier otro coche. 

La carrocería del New Beetle 
ya viene totalmente galvaniza
da, soldada con el nuevo sis
tema de láser y con una 
garantía de doce años de anti
corrosión. El coche viene 
equipado de serie con los más 
modernos sistemas de seguri
dad, así como con gran canti
dad de extras, como son llan
tas de aleación, aire acondi
cionado y cuatro airbags, 
convirtiéndose en el coche de 
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la marca Volkswagen que vie
ne más completo de equipa
miento. El vehículo además 
presenta una larga lista de 
opciones, para personalizar el 
coche a tu gusto, y una 
amplia gama de colores 
modernos y llamativos. 

Existen dos versiones en el 
New Beetle, una con motor de 
gasolina de 2 litros y 115 CV, 
utilizado en el Golf GTI de la 
tercera generación, y otro con 
mecánica turbodiesel 1, 9 
litros de inyección directa y 
90 CV. En los próximos meses 

se espera que esté disponible 
una nueva versión, con un 
motor de 1,8 litros turbo, con 
una potencia de 150 CV. 

Rafael Caño, jefe de ventas 
de Yolauto, destaca del New 
Beetle, su gran estabilidad y 
la enorme amplitud que posee 
en su interior. Hasta el 
momento, en España la venta 
del nuevo ·coche no es muy 
elevada, pero es uno de los 
automóviles por los que más 
se interesan los compradores, 
sobre todo el genero femeni-
no. 

Rafael Caño, 
jefe de ventas de Yolauto, 

situado en Vía Complutense, 
98, de Alcalá de Henares 

El nuevo modelo de Volks
wagen se gestó en California a 
través de la central italiana, 
Italy Design. En 1992 se 
empieza· a trabajar en la pro
ducción y desarrollo de este 
vehículo con las ideas ameri
canas de producción y forma
to con vistas al mercado. El 
territorio americano es donde 
realmente el · escarabajo ha 
batido records y donde lo está 
haciendo en la actualidad el 
New Beetle. 

En 1993 se crea el Concept 
1, que es el primer modelo de 
New Beetle que se presenta en 
el Salón Internacional de 
Detroit, convirtiéndose allí en 
el principal protagonista. A 
partir de aquí su éxito se 
extiende a lo largo del mundo 
y el prototipo de New Beetle 
deslumbra en las concentra
ciones más prestigiosas del 
sector, como Ginebra en el 94 
y Tokio en el 95. Ese mismo 
año se aprueba su diseño en 
todo el mundo y su consi
guiente fabricación en serie. 
El lugar escogido para la 
fabricación del coche es Nue
va Puebla (México) y se 
empieza a comercializar en 
marzo del 98 en Estados Uni
dos. Su producción diaria 
pronto tuvo que ser aumenta
da debido a la gran demanda 
existente, a su máxima capa
cidad, seiscientos coches dia
rios. 

En 1998, aparece una ver
sión adaptada para el merca
do europeo en el Salón de 
París, donde impresiona, ena
mora y conquista Europa, 
como ya había .hecho en Esta
dos Unidos. Su co:rp.erciali
zación en países como Alema
nia empieza al mes siguiente. 
A nuestro país llega en la pri
mavera de 1999. 

Su antecesor logró vender 
más de veinte millones de 
unidades en todo· el mundo. 
Habrá que ver la cifra que lle
ga a alcanzar el llamativo New 
Beetle. 
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los centros de celebración serán la tacubd de Medicina 
v la Univenidad Cisneñana en el Colegio de Málaga 

200 eXPenos micílogos euro1eos 
descubriría ea Alcalá el muado de los hoagos 

La Historia recuerda que 
la Ama.nita Caesarea era la 
preferida de los Césares e 
incluso hubo quien fue 
envenenado con una ración 
de Amanita Phalloides. 
Ambos son los nombres 
científicos de hongos o lo 
que popularmente se cono
ce como setas. 

Las trufas -otro grupo de 
hongos-, a las que el dulce 
del mismo nombre debe su 
apelativo, es uno de los 
manjares más suculentos y 
caros del mercado. Un kilo 
de ciertas especies, en cier
tos años, puede llegar a 
costar 300.000 pesetas. 

El estudio del universo de 
los hongos será el protago
nista del XIII Congreso 
Europeo de Micólogos, 
organizado por el Departa
mento de Biología Vegetal 
de la Facultad de Ciencias 
de la Universidad de Alcalá 
y por el departamento de 
Congresos de la Fundación 
General de la UA, que se 
celebrará del 21 al 25 de 
septiembre en el campus 
universitario. 

Durante esos cinco días 
se darán cita cerca de 200 
congresistas de 32 naciona
lidades distintas y se pre
sentarán un total de 133 
ponencias relacionadas con 
esta disciplina botánica. De 
esta forma la Universidad 
de Alcalá torna el relevo de 
la localidad holandesa de 
Waigeningen, lugar donde 
se celebró la XII edición en 
el aiio 1995. 

El programa del congreso 
incluye una parte científica 
compuesta por la ponencia 
inaugural, a la que asistirá 
el rector de la UA, Manuel 
Gala, y por el resto de foros 
en los que se tratará sobre 
aspectos relacionados con 
esta materia como son: la 
conservación, la sistemáti
ca/taxonomía, la ecología, 
la biología molecular, la 
biotecnología, las interac
ciones hongo-huésped, la 
micología médica, las mico
rrizas, etc. 

La parte práctica tendrá 
lugar el sábado 25 de sep
tiembre, dia en que el grupo 
de expertos realizará una 
excursión de campo para 
mostrar los típicos y varia
dos tipos de hongos que se 
suceden en la región del 
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centro de Espaiia. 
El congreso incluye tam

bién un programa recreati
vo con visitas guiadas por 
la ciudad de Alcalá y actos 
culturales. 

Los centros de celebra
ción de los foros del XIII 
Congreso Europeo de Micó
logos serán la facultad de 

Medicina y la Universidad 
Cisneriana en el Colegio de 
San Ildefonso. 

Este congreso se celebra 
dos meses antes de la N 
Exposición de Hongos de la 
UA, actividad que en sus 
tres ediciones anteriores 
gozó de un gran éxito de 
público. 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 211 

de fecha 06-09-99, aparece publicado el anuncio relativo a 
la siguiente licitación: 

- SUMINISTRO DE GASOLEO TIPO A DE AUTOMO
CIÓN PARA VEHÍCULOS MUNICIPALES, DURANTE UN 
AÑO. 

Precio de licitación máximo: 4.116.000.- ptas. 

- SUMINISTRO DE GASOLEO TIPO C PARA CALE
FACCIÓN DE LOS CENTROS DE ENSEÑANZA DEPEN
DIENTES DEL AYUNTAMIENTO, DURANTE UN AÑO. 

Precio de licitación máximo: 23.200.000.- ptas. 

- SUMINISTRO DE GASOLEO TIPO C PARA CALE
FACCIÓN DE LOS EDIFICIOS MUNICIPALES, DURANTE 
UN AÑO. 

Precio de licitación máximo: 4.050.000.- ptas. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 04-10-99 en la 
Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 05-10-99 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 8 de septiembre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Quinientos 
años de la UJ. 
21 - 24 de septiembre 

- X Congreso Español 
de Estudios Clásicos. 
Departamento de Filolo
gía. Colegio San José de 
Caracciolos. 

- Congreso Europeo 
de Micología. 

25 de septiembre 

- Concierto del Cuar
teto Latinoamericano. 
20'00 h. Capilla Univer
sitaria de San Ildefonso. 

El concierto forma par
te de la clausura del X 
Congreso Espaiiol de 
Estudios Clásicos y se 
celebra gracias a la cola
boración entre el Institu
to Mexicano de Coopera
ción Internacional, la 
Fundación General de la 
Universidad y la Oficlha 
de los Quinientos Añ.os. 

El Cuarteto Latinoame
ricano se fundó en Méxi
co en 1981 y está com
puesto por los tres her
manos Bitrán -Saúl, 
Aarón (violinistas) y 
Álvaro (cello)- junto al 
también violinista Javier 
Montiel. 

El Cuarteto es conside
rado internacionalmente 
por la crítica especializa
da como uno de los 
mejores cuartetos de 
cuerda de los últimos 
años. Dictan con regula
ridad clases magistrales 
de música de cámara y 
conferencias sobre músi
ca latinoamericana. 

Entre sus grabaciones 
destacan las composicio
nes para cuarteto de 
cuerda por parte de 
artistas latinoameri
canos, así como obras de 
Ravel, Grieg, Gershwin o 
Puccini. Han publicado 
más de 25 compactos y 
realizan con regularidad 
giras por Europa, Norte
américa y América Lati
na. Es la primera vez que 
este cuarteto actúa en 
Alcalá. 
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Pórtico de la Gloria en la Plaza del Obradoiro de Santiago de Compostela. A la derecha, el Monumento al Peregrino en el Alto del Perdón. 

Ca•lnar v cantar 

Joaquín del Pozo y su hija María han 
hecho el Camino de Santiago en bicicleta 
Para Joaquín, a la tercera 

ha sido la vencida pues en 
las otras dos ocasiones se 
quedó a medio camino. Aho
ra, con su niña al lado, lo ha 
logrado por fin. En bicicleta y 
por la ruta -milenaria, nada 
menos- que recorre a lo largo 
de casi ochocientos kilóme
tros las comunidades de 
Navarra, La Rioja, Aragón, 
Castilla y León y Galicia. Nos 
cuentan que salieron de 
Roncesvalles el 23 de julio y 
llegaron a Santiago de Com
postela el 6 de agosto (allí se 
acordarían un poco de nues
tros Santos Niños ... ) con 
buena lluvia como está man
dado y todas las maravillas, 
que son muchísimas, que se 
traen en el recuerdo, más 
que para no olvidarlas en la 
vida, para tratar de volver a 
verlas .. . Al faro de Finisterre, 
el fin del mundo que llama
ron los romanos, dos dias 
después. 

Y es que María y Joaquín 
han venido tan... llenos -y 
muy frescos, la verdad-, tan 
embelesados de tanto paisa
je, de tanta historia, de tanta 
belleza, que repetirian otra 
vez la aventura. Han conoci
do gentes de toda condición y 
color; han ayudado a modo 
de humanidad y cariño a 
una señora de ... Estrasburgo 
que peregrinaba en solitario; 
unos muchachos de Azuque
ca compartieron con ellos el 
pan y el agua, y a lo mejor 
hasta el vinillo ... Las bicicle
tas, que son para el verano, y 
para Santiago, respondían 
mejor que las piernas. Tuvie
ron dos pinchazos, sin 
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María en la Fuente del Vino en lrache 

CURSOS PROFESIONALES DE 
ESTttlCA V TERAPIAS MANUALES 
• MASAJE DEPORTIVO 

• QUIROPRAXIA 
KINESIOLOGIA 

• QUIROMASAJE 

• REFLEXOTERAPIA 
PODAL 

• DRENAJE LINFATICO 

• CHAKRATERAPIA 

• REIKI 

• DEPILACION 
ELECTRICA 

• MAQUILLAJE 
PROFESIONAL 

• MAQUILLAJE 
PERMANENTE 

•UÑAS DE 
PORCELANA Y FIBRA 

• ESTETICA 

• RECICLAJE Y 
PERFECCIONAMIENTO 
ESTETICO 
Y PELUQUERIA 

• RECOGIDOS, 
CORTES Y TINTURAS 

• COSMÉTICA PARA 
PROFESIONALES 

• APARATOLOGIA. 

•ACCESORIOS 
DE CABINA 

•ASESORAMIENTO 
TÉCNICO 

OllRTO 
pWODl 

MATRICUll 

1 

~~~ 
--- ESTETICA PROFESIONAL 

e/ Cruz de Guadalajara, 6 
Telfs.: 91 881 07 50 - 91 882 95 94 

ALCALA DE HENARES 

María, la hija de Joaquín, 
en Finisterre 

embargo. Las ruedas, las 
piernas más. Pero el padre y 
su hija son fuertes. Y de 
espíritu, total que suelen 
decir los jóvenes. Maria, 
estudiosa ella, ha compren
dido mejor que nunca la lec
ción de Historia. La grandeza 
de nuestro Románico y Plate
resco. Empezará el nuevo 
curso y muy bien podría sen
tarse en la silla y mesa de la 
maestra sin comenzar con lo 
de "Decíamos ayer ... ". Mejor, 
"queridos niños, ¿qué os 
parece que nos vayamos 
todos al Xacobeo 99? Creo 
que está de ... vida". 

El bueno de Joaquín ya no 
va a clase. Pero en su estan
co forma a veces unas tertu
lias que ni en el Casino. Allí, 
entre el humo (bueno, tam
poco es que estemos siempre 
fumando) se ven unas fotos 
de todos sus senderismos, 
viajes y acampadas de las 
que se siente enormemente 
satisfecho. Ya prepara la pró
xima aventura. Quiere hacer 
algo parecido a lo de Santia
go, pero más lejos. Que la 
fuerza te acompañe, como 
dicen en alguna galaxia ... 

LUMIGARMO 

ta de septiembre de t999 
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La xana y la xanina entrantes junto al presidente de la Casa de Asturias. A la derecha, la misa en honor a la Virgen de Covadonga. 

la mavor nane de los actos se celebraron en la Pista Floñda 

la casa de Asturias 
celebró la fiesta de la· Santina 
La casa de Asturias de Alcalá celebró los días 10, 11y12 de septiembre la fiesta de la 
Santina, la Virgen de Covadonga. Un año más, la pista Florida del parque O'Donnell se 
convirtió en un pedazo de Asturias en el que se pudo disfrutar de las danzas, de la gas
tronomía y, sobre todo, de la sidra, el producto que más distingue a la comunidad astu
riana. La misa asturiana del domingo 12 de septiembre fue el acto más emblemático 
de esta fiesta de la Santina; en ella se subastó el ramu. En diversas fases de la fiesta 
se realizaron actuaciones a cargo del grupo de la asociación cultural El Hórreo, de Luar
ca, tanto en la pista Florida como con pasacalles por el centro de la ciudad. 

El presidente de la casa de 
Asturias, Ricardo Torres 
Saavedra, acompafiado por 
la anterior presidenta, Mari
sa Cadrecha, explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
"la fiesta de la Santina es la 
fiesta más grande en el Prin
cipado de Asturias. Es el dfa 
de la comunidad autónoma y 
de nuestra Virgen de Cova
donga. Aqui lo celebramos 
con mucha morriña y mucho 
sentimiento de no poder 
estar alli en Asturias, pasan
do fresquin , con todo aquello 
verde y los arbolinos y los 
praos tan guapos que hay 
por alli". 

Las fiestas se iniciaron el 
viernes 10 de septiembre 
con el pregón. En este acto 
estuvo presente el presiden
te del Consejo de Comunida
des Asturianas, José Manuel 

SE NECESITAN 

OFICIALES DE 1ª 
FER RALLAS 

Riesco. Durante ese mismo 
acto tuvo lugar la imposición 
de bandas a la xana y xani
na entrantes. La xana para 
este afio y dama para las 
ferias del próximo afio es 
Maria Colado, una antigua 
xanina. La xanina de este 
afio es Almudena González. 
La xana saliente era Estiba
liz de Miguel y la xanina era 
Naya Díaz. 

El sábado, entre verbenas 
y sidra, se celebró la fiesta 
del bollu preñau, es decir, la 
degustación de este produc
to típico que no es más que 
un bollo de pan en cuyo inte
rior hay un chorizo que se ha 
asado mientras se cocía el 
pan. El concurso de escan
ciadores de sidra es otro de 
los actos más tradicionales 
en esta fiesta de la Santina. 

Nuevo Córdoba Stella 1.4. 
Por 1. 760.000 ptas.110.m.s1 EuRos. 

Jncrefble pero tlerto. Ahora put'de.s disfrutar de todo un Córdoba Stella 1.4. Y con el mejor rqulpamlento: 

Alltoc.llma. elev.tlunas ettctricos. dirección a.stsdda- Todo de ~e. Incluso el radiocassecte con cuatro altavoces. 

El domingo se celebró la 
misa mayor en honor a la 
Virgen de Covadonga. En la 
misa se realizó la subasta 
del ramu de la Virgen. Y a 
continuación se despidió la 
fiesta con una jornada en la . 
que hubo baile y toda la ale
gría de la celebración. No fal
taron las actividades para 
los niños. para que en defini
tiva todo el mundo pudiera 
disfrutar. 

Marisa Cadrecha explicó 
que "la pista Florida es un 
marco idilico para nosotros 
especialmente por lo verde. 
Lo que pasa es que última
mente la pista Florida está 
muy mal. Somos los. únicos 
en Alcalá que la utilizamos. 
Está muy oscura y muy 
dejada. Es un lugar muy 
bonito y pienso que se le 
podría sacar mucho más 
partido para todo el mundo". 
La casa de Asturias tiene en 
la actualidad un total de 130 
socios familiares. 

Y no pagues hasta el 2.000. 

PARA OBRA EN 
VILLANUEVA DE LA TORRE 
Inmediata incorporación. 

~ et derrt centralizado con con~ remoto y et interruptor de btoqueo Y desbloqueo de puertas. Y por sólo 1.760.000 ptas. 

Duración: 11 meses 
Horario: de 9 a 13'30 

Tif. : 91 883 28 14 
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Jesís Cisneres v Yolanda Aresteaúi 
serín los actores pñncipales 

El Don Juan será dirigido 
por primera véz por una muier 
Maria R~ dirigirá la edición de este año del Don Juan Tenorio. 
En un primer momento la concejalía de Cultura se puso en con
tacto con·. Antonio Guirau, quien dirigió el año pasado el montaje, 
pero ,este fiDalmeii.te ha ren~ciado . . La concejal de Cultura, Pilar 
Femández Herrador quiere que este año el Don Jwm tenga un 
caiáéter emiÍlentemente alcalaíno y al mismo tiempo mantenga la 
cBndad de lOIHlÍlOS anteriores. Es por ello por lo que· los principa
les actores elegldos han sido el matrimonio formado por Jesús Cis
neros y YolaDda' Atestegui, dos alca18ínos que están triunfando 
profeslonalmente:~to a nivel de televisión como de teatro. · 

. Con la renuncia de Antonio 
·auirau· a dirigir el Don Juan 
Tenorio, desde la concejalía de· 
· Culttira se inició la búsqueda 
de una persona que pudiera 
dirigir la obra. Finalmente será . 
Ana Ruiz, la primera mujer que 
dirigirá la obra en Alcalá. Maria 
Ruiz conoce perfectamente a 
Jesús Cisneros y a Yolanda 
Arestegui a ,quienes ha tenido 
ocasión de dirigir en anteriores 
montajes. 

En otro orden de cosas, la 
Fundación Colegio del Rey ha 
realizado la convocatoria para 
la selección de actores y actri
ces para la elaboración del 
reparto de las XV repres~nta
ciones itinerante.s de Don Juan 
Tenorio. Esta selección se rea
li.Zará el lunes 27 ·de septiem
bre a las f7 horas eri el Teatro 
Salón Cervai)tes, Las inscrip
ciones podrán realizarse desde 
el viernes 17 al viernes 24 de 
septiembre, de 9 a 14 horas en 
la Fundación Colegio del Rey, 
en la. · pl~ del Empecinado 
número 1. Es necesario como 
requisito$ . previos la ·presenta
ción de .· <;latos personales, .· 
currtculum : artístico y una 

. fotografia ·tamaño .carnet. 
La idea de la concejal de Cul

tura, Pilar Fernández Herra
dor, es, además de realizar un 
Don Juán alcalaíno y con cali
dad suficiente para estar a la 
altura de los anteriores e inclu
so.superarlos, es la de recupe
rar el carácter itinerante de la . 

º representación. Desde ese 
punto de vista Pilar Femández· 

. quiere que las calles . complu
tenses vivan la época del Don 
Juan de ZOrrilla. 

Por lo que se refiere a la 
directora de . esta edición del 
Don Juan, se puede decir que 
Maria Ruiz ha· sido profesora 
durante doce años en el labo
ratorio teatral· de William Lay
ton, ha sido asesora de . teatro 
en la comllnidad de Madrid y 
directora del Real Coliseo Car
los Ill) . Entre las obras que ha 
puesto en escena con impor
tantes actores y actrices espa
ñolas se puede mencionar 
'Vente · a Sinapia' de Fernando 
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María Ruiz 

Savater, 'Delante del muro', de 
Antonio Fernández Lera, 
'Samarkanda', de Antonio 
Gala, 'Los abrazos del pulpo' , · 
de Vicente Molina Foix, 'Ayer 
sin ir más lejos', de Jorge Díaz, 
'Fango', . de Maria Irene Fornés, 
'Ultimo desembarco', de Fer
nando Savater, 'Antígona entre 
muros', de Martín Elizondo, 
obra que fue premiada en el 
festival de teatro clásico de 
Mérida; 'Orquídeas a la luz de 
la luna', de Carlos Fuentes, 
'Francesca o el infierno de los 
enamorados', de Luis Merlo y 
Alfredo Aracil, 'Catón' de Fer
nando Savater, con la que tam
bién participó en el festival 
internacional de teatro clásico 
de Mérida, 'El hombre del des
tino', de George Bernard Shaw, 
'Edmond', de . David Mamet, 

· 'Sabor a miel', de Shelag Dela
ney, 'Gue.rrero en casa', de Fer
nando Savater, 'La pereza', de 
Ricardo Talesnik, 'Lenguas de 
gato', de Alvaro del Amo, 'Cock
tail', ·de Raihders, 'Retorno al 
hogar', de Harold Pinter, 'Maria 
Estuardo', de .schiller, 'La 
secretaria'. , de Natalias Ginz
burg, 'Con el amor no se juega', 
de Alfred de Musset y 'El perro 
del hortelano', de Lope de Vega. 

Varias de estos . trabajos de 
Maria Ruiz han podiqo ser vis
tos en el Teatro Salón Cervan
tes. 

~ j!}ostería bel ~stubíante • 

MENO ESPECIAL DEGUSTACION FIN DE SEMANA 

COPA DE MÓRnEs CON DOS APERIIIVOS · 

••• 
ASADIILO DE PIMIENTOS AL COMINO 

CON BONIJ:O Y MOJAMA DE A1ÚN 
••• 

REVOLTIILO D~ ESPINACAS Y SETAS 
••• 

PASTEL DE PESCADO Y MARISCÓ CON SALSA DE PIMIENTOS 

••• 
POUlTO PICANfON BRASEADO CON FRITADA DE GARBANWS 

••• 
BUÑUELOS DE VIENTO CON SALSA DE CHOCOLATE 

••• 
JARRADEVINODECOI.MENARDEOREJA 

, .. 
CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 

••• 
PRECIO: J.800 PTAS. + 7% l.V.A. · 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

~ Cámara Oflclal de Comercio 
~ e Industria de Madrid 

BESTIÓN FISCAL INFORMATIZADA 
• Del 13 de octubre al 3 de noviembre 
• De 19:00 a 22:00 horas 

INTERNET - NllUE611CIÓN 
• Del 27 al 30 de Septiembre 
• De 9:00 a 11 :00 horas 

• WStmmlDI! --Dll tae.r.a alcW . ._. ---

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FOR MAC ION E M PRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 ·Fax: 91 881 37 75 
E-mail: gta2@camaramadrld.es 
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1 i Mi ;lili:1 MllB ~ ;\i/:m i ti 
Viernes. 17 - 21'00 horas 

RECITAL 

carios cano 
La Copla 

Memoria Sentimental 
Este espectáculo es un catálogo 
de emociones, una selección de 
coplas que sobrevivieron a la 11 
República, a la Guerra Civil y a 
la Dictadura, escondidas en el 
alma del pueblo, cantadas en la 
mesa camilla, en la cocina y en 
los balcones al atardecer. 
Es un homenaje al sufrimiento y 
a la soledad de tantos sueños 
perdidos. Es la memoria senti
mental de España, la copla, que 
calma la pena y alivia la tristeza, 
que viaja por el corazón a la 
velocidad de la luz y que tiene la 
vigencia de la vida. 

Carlos Cano 

Precio de las localidades: 
Butaca de Patio: 1.450 ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.250 ptas. 
Silla de palcos: 1.050 ptas. 

------ @) ------

Sábado. 18 y Domingo, 19 
21'00 horas 

Teatro del Flnllklto 
presenta 

''El Príncipe 
Tirano" 

Canto de Orlando Furioso 
en Comedia dell'Arte 
Con la participación de: 

Massimo Cambria, Enrique 
Asenjo, Ana Sánchez, Amado 

Diéguez, Eva del Campo, 
David Sanz 

Los actores cantan, bailan y 
· tañen instrumentos 

Músico: Marco Mantovani 
(clavecín, chirimía y flauta de pico) 

Dirección y dramaturgia: 
Adriano lurissevlch 

Precio de las localidades: 
Butaca de Patio: 1.450 ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.250 ptas. 
Silla de palcos: l.050 ptas. 

EXPOSICIONES 

Delegación Municipal Distrito V 

Del 20 al 24 de Septiembre 

Manualldades 

Del 27 de Septiembre 
al 1 de Octubre 

Tapices 
Trabajos realizados 

por las alumnas de estos cursos 

11 de septiembre de 1999 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

AlCAlA EN LA CALLE 

SEPTIEMBRE 

Mes de la Música 

Viernes, 17 - 20'00 horas 
Auditorio Manuel Azaña 

Asociación Culblral 

Banda de Música 
de Meco 
Dirigida por 

Francisco Molina Ormeño 

En la actualidad consta esta 
Banda con 45 componentes. Sin 
duda, la trayectoria profesional 
de esta Asociación, es creciente 
con un nivel musical cada vez 
mayor, y un aumento constante 
del número de componentes de 
la misma, contando con un 
repertorio muy variado. 

---- @) ------

Sábado, 18 - 20'00 horas 
Patio Hospital de Antezana 

cuaneto de Plectro 
Assai 

José Ramón García (bandurria), 
Ruth Izquierdo (laud contralto) , 
Jaime del Amo (laúd tenor) y 
Javier García (guitarra), interpre
tarán música de autores españo
les de los siglos XV al XX. 

----@) -----

Domingo, 19 - 12'00 horas 
Ermita del Val 

Schola Cantorum 
-------- @) -----

Domingo, 19 - 20'00 horas 
Ermita del Val 

Banda de Música 
de Alcalá 

---- @) ------

Viernes, 24 - 20'00 horas 
Museo Arqueológico 

Regional 

Coral Polnínica 
Complutense 

---- @) ------

Sábado, 25 - 20'00 horas 
Patio Hospital de Antezana 

Coral Alcalaína 
Pueblos de España 
Dirección: Carlos Félix Prieto 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 12 de Octubre 

Carmen Alvarez 
IPlnturaJ 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 18'00 a 21'00 h . 
Lunes, cerrado. 

---- @) ------

CASA DE lA JUVENTUD 
(Avda. del Val, 2) 

ESPACIO 

JOVENES CREADORES 

Hasta el 12 de Octubre 

David Gamella 
IEscunurasl 

Este joven artista crea un mundo 
de curiosos y originales persona
jes de hierro forjado, terracota, 
óxido o polyéster. 

RED DE ARTE JOVEN 

Hasta el 30 de Septiembre 

David Paiares 
ICómlcl 

------@) ~----

SAlAGUMIEl 
Auclacl6n Cuharal 

IUDS V Amigos ... Alcalá 
(Calle Santiago, 19) 

Septiembre 
Lunes a Viernes - 19 a 22 h. 

"Alcalá 
visión 10101ránca" 

Autores: 
Tomás López y 

Eduardo Cermeño 

Dos alcalaínos aficionados y 
estudiosos de la fotografía nos 
muestran diferentes rincones de 
la ciudad. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 18'00 a 21'00 h. 
Lunes, cerrado. 

---- @) ------

GUADAWAllA 
Uceo Caracense 

Septiembre y Octubre 
Lunes a viernes, 

de 10 a 14 h. 

"Ciencia v Técnica 
entre el Vieio 

v el lluevo Mundo, 
siglos IV-Dlll" 

X CONGRESO ESPAÑOL 

DE ESTUDIOS CLÁSICOS 

Representaciones 
Teatrales 

Martes. 21 - 20'00 horas 

Grupo Hallas Teatro 
de Madrid, 
presenta 

"la Samia" 
de Menandro 

Dirección: 
Gemma López Martínez 

Miércoles, 22 - 20'00 horas 

Grupa Selene del J.B. 
Carlas 111 de Madrid, 

presenta 

"Andrómaca" 
de Eurípides 

Dirección: 
Gemma López Martínez 

José Luis Navarro 

Jueves, 23 - 20'00 horas 

Escuela Munlclpal 
deTeatr8de 

Vlllavlclasa de Odón, 
presenta 

"Psaúdolo" 
de Plauto 

Dirección: 
Pedro Sáenz Almeida 

M1i i ;t:f J:tij i"' i 1f:11 ! tW 
Campaña 

"Otra Forma de Moverte" 

Sábado, 18 - 23'00 h. 
Plaza de los Santos Niños 

Música de autor ..,, ..... 
••••l•Macarn, 

a.1e1v1av1arcarm••• 

Sábado, 18 - 23'00 h. 
Puerta Magistral 

Tiro con Arco 
Cl•bSa111b1 

Sábado, 18 - 23'00 h. 
Pico del Obispo (p. Arzobispal) 

Taller de Astronomía 
l. lstremHllCI C• .. 1111111 

PUERTA de Madrid 



1 CARTELERA - CHIES 

Programación del 17 al 23 de septiembre de 1999 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "La novena puer
ta". (13 años). Todos los días: 
5'15, 7'45 y 10'15. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40 

Sala 2: "Vampiros". (18 
años). Todos los días: 5'30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Eyes Wide Shut" . 
(18 años) . De Domingo a Jue
ves: TOO y 10'00. Viernes y 
Sábado: 6'00, 9 '00 y 12'00. 

Sala 4: "Stars War (La 
amenaza fantasma". (Tole
rada) . Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: · "Inspector Gad
get". (Tolerada) Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 6: "Manolito Gafo
tas" . (Tolerada). Todos los 
días: 6'00 y 8'15. 

---------@) ---------
MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra N-ll, km. 33'3 

TelU. de lnformaci6n: 883 18 04 

Sala 1: "Crueles intencio
nes" . Laborables: 17'00, 
20'00 y 22'30. Sábado y Do
mingo: 18'45, 20'30 y 22'45. 

Sala 2: "Eyes Wide Shut". 
Lunes a Viernes: 18'00 y 
21'30. Sábado y Domingo: 
16'20, 19'20 y 22'30. 

Sala 3 : "Star Wars". Lunes 
a Viernes: 17'00, 19'45 y 
22'15. Sábado y Domingo: 
16'45, 19'30 y 22'15. 

Sala 4: "Nivel 13". Todos 
los días:. 17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala 5: "Novios". Todos los 
días: 17'00, 20'00 y 22'30. 

---------@) ---------

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
880 27 51 

Sala 1: "El secreto de Tho
mas Crown". (Todos los pú
blicos). 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 2 : "Celos". (18 años) . 
17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Instinto". (Todos 
los públicos). 17'45 y 20'00. 
"Shacld Carmine". (18 
años). 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centnl Comercial Puque Corredor 
Teléfono información: 

656 8110 

Sala 1: "American pie". 
(18 años). Todos los días: 
6'00, 8 ' 15 y 10'30. Sábados 
y festivos: también a las 
4'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 12'45. 

Sala 2: "Novios". (13 
años) . Todos los días: 6 ' 15, 
8'30 y 10'45. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 1'00. 

Sala 3: "Nivel-13". (13 
años). Todos los días: 6 '00, 
8'00 y 10'00. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 12'39. 

Sala 4: "Crueles inten
ciones" . (18 años). Todos 
los días: 6 '00 y 8 '00. Sába
dos y festivos: también a las 
4'00. "El búho gris". ffole
rada). Todos los días: 10' 15. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 5 : "El secreto de 
Thomas Crown". ffodos los 
públicos). Todos los días: 
6'15, 8'30 y 10'45. Sábados 
y festivos: también a las 
4'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: l '00. 

Sala 6: "Star Wars episo
dio 1". ffodos los públicos). 
Todos los días: 6 '30, 8'00 y 
10'30. Sábados y festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: 1'00. 

Sala 7: "La novena puer
ta". ffodos los públicos). 
Todos los días: 7'00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
12'45. 

Sala 8: "Inspector Gad
get". ffodos los públicos) . 
Todos los días: 6 '00, 8 '00 y 
10'00. Sábados y festivos: 

-también a las 4'00. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: 12'30. 

Sala 9 : "Eyes Wide Shut". 
(18 años). Todos los días: 
6 '45 y 9'45. Sábados y festi
vos: también a las 3 '45. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 12'45. 

Precios: Laborables: 700 ptas . 
Sáb., Fest. y Golfa: 800 ptas; 
J u eves (Día del Espectador): 

625 ptas. 
Carnet Joven, Universitario y 

Mayores 65 años, 600 pts. 

Venta anticipada de entradas, 
Cajamadrid. Telf.: 902 488 488 

IV Muestra de Cine Fantástico v de Terror 
TEATRO SALÓN CERVANTES 

Jueves, 23 - 22' 15 horas 

.. 2001, una odisea 
del espacio" 

Estados Unidos, 1968, 141 minutos. 

Director: Stanley Kubrick 

Guión: Stanley Kubrick y Art
hur C. Clarke 

Intérpretes: 
Keir Dullea, Gary Lockwood, 

William Silvester 

---------@)---------
Viernes, 24 - 20'00 horas 

.. Pequeños milagros" 
Argentina, 1997, 99 minutos. 

Director: Eliseo Subiela 

Guión: Eliseo Subiela 

Intérpretes: 
Antonio Birabent, 
Francisco Rabal, 

Héctor Alterio, Julieta Ortega 

---------'® ---------

Viernes, 24 - 22'15 horas 

.. Pleatantville" 
Estados Unidos, 1998, 

126 minutos. 

Director: Gary Ross 
Guión: Gary Ross 

Intérpretes: 
Jeff Daniels, Joan Allen, 

J.T. Walsh 

Sábado, 25 - 18'00 horas 

··pequeños guerreros" 
Estados Unidos, 1998, 99 minutos. 

Director: Joe Dante 

Guión: Ted Elliot, Zaz Penn, A. 
Rifkin, T. Rossio, H. Scott 

Intérpretes: 
Gregory Smith, Jay IY!ohr, 

Kirsten Dunst 

---------@) ---------
Sábado, 25 - 20'00 horas 

.. Hallown. 
20 años después" 

Estados Unidos, 1998, 88 minutos. 

Director: Steve Miner 

Guión: Robert Zappia, Matt 
Greenberg 

Intérpretes: 
Jamie Lee Curtis, Adam Arkin, 
J. Hartnett, Michelle Williams, 

Adam Hann-Byird 

---------@) ---------
Sábado, 25 - 22' 15 horas 

Estados Unidos, 1997, 103 minutos. 

Director: Alex Proyas 
Guión: Leem Dobbs 

Intérpretes: 
Jennifer Connelly, Willian 

Hurt, Kiefer Sutherland 

1.11 liJ Pillilltl•• 
Jueves, 9 de septiembre: 6 - 9 - 14 - 1 7 - 22 - 46 

C-2 R-0 
Sábado, 11 de septiembre: 11 - 20 - 23 - 32 - 40 - 45 

C-25 R-4 

Domingo, 12 de septiembre: 20 - 21 - 27 - 28 - 38 - 44 
C-40 R-8 

Bono[•] Loto 
Lunes, 13 de septiembre: 1 - 6 - 23 - 31 - 37 - 46 

C-8 R-4 
Martes, 14 de septiembre: 7 - 9 - 32 - 36 - 39 - 4 1 

C-23 R-1 
Miércoles, 15 de septiemb.: 12 - 14 - 19 - 23 - 44 - 48 

C-4 3 R-2 

'ªde septiembre de '999 



¡COMPRUEBALO! 

i]Gl @)[!:.§~@)~ 
A PARTIR 

DEL 20 DE SEPTIEMBRE rfllcampo 

. Parque comercial 
Sin ir más l~¡as 

Alcalá de Henares-
. , 
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